
A C T A  Nº 1 2 2 4: En la ciudad de Sunchales, Depar-
tamento Castellanos, Provincia de Santa Fe, a los vein-
tinueve días del mes de Octubre, del año dos mil trece, 
siendo las dieciséis horas, se reúnen en el Recinto de 
Deliberaciones los miembros del Concejo Municipal, cuya 
nómina figura al margen de la presente, firmando el li-
bro de asistencia respectivo, con la ausencia del Con-
cejal Marotti, por cuestiones personales, con la pre-
sencia de la Secretaria y Personal Administrativo, por 
ausencia de la Pro Secretaria del Cuerpo. La sesión 
tiene carácter de extraordinaria, convocada por el De-
partamento Ejecutivo Municipal, a fin que los Secreta-
rios del Gabinete Municipal, brinden información sobre 
la marcha de las áreas a su cargo, así como de los pla-
nes elaborados a futuro, según lo establecido por Orde-
nanza Nº 1831/08. Se encuentran presentes público, fun-
cionarios y periodistas de los medios de comunicación 
local. A la hora señalada precedentemente hace uso de 
la palabra la Presidenta del Cuerpo Legislativo, Conce-
jala Cecilia Ghione (FPCyS-P.S.): "Buenas tardes a to-
dos, vamos a dar inicio a la sesión extraordinaria del 
día de la fecha, convocada por el Departamento Ejecuti-
vo Municipal, a fin de dar cumplimiento a la Ordenanza 
Nº 1831/08. Esto es importante para los Principios Re-
publicanos y para la rendición de cuentas, así que el 
agradecimiento, por supuesto, a los funcionarios pre-
sentes, Secretarios/as, Subsecretarios/as, los medios 
de comunicación, que tienen la tarea fundamental de in-
formar a la comunidad sobre esto. En primer término, 
invito al Secretario de Coordinación y Gobierno, Sr. 
Gerardo Corroto, a que proceda al izamiento de nuestro 
Pabellón Nacional". Aplausos. Continúa en el uso de la 
palabra la Presidenta del Concejo Municipal, Sra. Ceci-
lia Ghione (FPCyS-PS): "De acuerdo a nuestro Reglamento 
Interno, a través del Artículo 61º) tenemos la facultad 
de resolver la entrada en sesión de Proyectos, cual-
quiera sea su naturaleza, con el apoyo unánime de sus 
integrantes. Es por eso, que voy a mocionar el ingreso 
del Proyecto de Declaración, que declara de Interés 
Ciudadano el 75° Aniversario de SanCor Cooperativas 
Unidas Limitada. A consideración la moción". Aprobado. 
Retoma el uso de la palabra, la Titular del Cuerpo De-
liberativo, Sra. Cecilia Ghione (FPCyS-PS): "Aprobado 
por unanimidad. Este Proyecto de Declaración, como de-
cía, declara de Interés Ciudadano el 75º Aniversario de 
SanCor Cooperativas Unidas Limitada, por 75 años de 
crecimiento y contribución al desarrollo local, susten-



tando los valores cooperativos. El proyecto hace un re-
paso de la historia de la Empresa cooperativa y recono-
ce su contribución al desarrollo local, Provincial, Na-
cional y además, su expansión a los mercados interna-
cionales. Si algún Concejal quiere hacer uso de la pa-
labra, sino pasamos a un cuarto intermedio. Pongo a 
consideración, la moción". Aprobado. Finalizado el bre-
ve cuarto intermedio, hace uso de la palabra, la Titu-
lar del Cuerpo Colegiado, Sra. Cecilia Ghione (FPCyS-
PS): "Reanudamos la sesión, voy a solicitar la aproba-
ción de este Proyecto de Declaración, que hace referen-
cia al 75º Aniversario de SanCor Cooperativas Unidas 
Limitada".- Aprobado.- Acto seguido, continúa con su 
alocución, la Presidenta del Concejo Municipal, Sra. 
Cecilia Ghione(FPCyS-PS): "Para una mejor organización, 
quiero manifestarles a los Secretarios y Secretarias 
del Departamento Ejecutivo, que tendrán un tiempo de 
exposición de quince minutos, luego cada Concejal pro-
cederá a formular preguntas, sobre los temas que consi-
deren necesarios. Así que, agradeceríamos cumplir los 
plazos, para no hacer la sesión tan extensa, pueden re-
mitirse a las cuestiones más importantes del Área. Mu-
chas gracias". Dicho esto, invito a la Secretaria de 
Desarrollo Humano y Familia, Sra. Susana Loyola de Bos-
co, a que se acerque al estrado, a fin de realizar su 
exposición". Seguidamente hace uso de la palabra la Se-
cretaria de Desarrollo Humano y Familia, Sra. Susana de 
Bosco:"Nosotros tenemos desarrolladas todas las activi-
dades, si a Uds. les parece, voy a centrarme en Vivien-
das y el Taller de Mujeres Madres, además ya quedamos 
de acuerdo, que después, como está digitalizado, Uds. 
los van a tener a todos, con un informe detallado. Como 
todos saben, estoy en la Secretaría de Desarrollo Huma-
no y Familia, voy a empezar por la misión, implementar 
políticas sociales que tengan, como principio, la in-
clusión como modelo de desarrollo social, garantizando 
el cumplimiento de los Derechos Humanos. La  definición 
de programas  y  proyectos, que  tiendan  a  la  aten-
ción, 
promoción y desarrollo de todos los sectores sociales 
de la ciudad, con especial énfasis, en los que se en-
cuentran en situación de riesgo social. La metodología 
de trabajo, para alcanzar la visión que tenemos como 
Área, es necesario que los equipos formados, implemen-
temos acciones que respondan a los objetivos plantea-
dos, no debemos perder la visión general de los linea-
mientos de la Secretaría. El trabajo intersectorial e 



interinstitucional, constituyen el pilar fundamental, 
estamos convencidos que las acciones aisladas, sólo 
producen resultados parciales e insostenibles. Es nues-
tro desafío cotidiano contribuir en todo, sustentado en 
los ejes que consideramos prioritarios. A partir del 
mes de julio del año en curso, contamos con un espacio 
propio para el desarrollo de las actividades cotidia-
nas, el mismo está ubicado en calle Ameghino Nº 745. 
Consideramos que es un logro muy importante poder con-
tar con este lugar, porque permite potenciar la organi-
zación de las tareas implementadas por lo equipos, 
además de facilitar a las personas el acceso a los ser-
vicios que brinda el área. Después está todo el desa-
rrollo de las pensiones, que voy a leer un breve párra-
fo, con respecto a las pensiones, la gestión y el ase-
soramiento para la obtención de Pensiones Nacionales No 
Contributivas y la Pensión Provincial, Ley 5110, es un 
trabajo que se desarrolla conjuntamente entre la Secre-
taría de Desarrollo Humano y Familia y el Área Munici-
pal, la Asesoría Legal y Técnica. El trámite es perso-
nal y gratuito, sin la necesidad de un gestor, este be-
neficio no requiere aportes previsionales para su ob-
tención. El Gobierno Municipal actual, destacó la im-
portancia a este subsidio, asignando un espacio físico 
y equipo de trabajo, con una Trabajadora Social y un 
Abogado para la ejecución de una labor precisa y eficaz 
en las gestiones. Es importante destacar, que el Muni-
cipio actúa como intermediario entre el interesado y la 
Comisión Nacional de Pensiones No Contributivas, depen-
dientes del Ministerio de Desarrollo Social de la Na-
ción, como así también, entre el interesado y la Caja 
Previsional de Pensiones Ley 5110. Vivienda, dada la 
cantidad de familias que visitan, en forma cotidiana, 
nuestras oficinas, planteando la difícil situación 
habitacional. Desde el área se está abordando la pro-
blemática, de la siguiente manera: visitas domicilia-
rias, a las mismas concurren una Trabajadora Social, 
acompañada por el Arquitecto del área, las familias vi-
sitadas son las que se encuentran registradas, para ser 
beneficiadas con la partida 331. Tales visitas se divi-
den en: visitas por primera vez  y visita de releva-
miento de la entrega de materiales. La visita por pri-
mera vez sirve, para conocer el espacio donde la fami-
lia solicitante desea construir, esta visita permite, 
de alguna manera, si la ayuda será viable, de ser así, 
posteriormente se elabora un informe socio - económico 
y se realiza el pedido de materiales de la primera eta-



pa de construcción. Visita de Relevamiento de la Entre-
ga de Materiales, se entregaron en tres etapas, estas 
visitas tienen como fin corroborar si el material brin-
dado fue usado en tiempo y forma por las familias, esto 
también nos permite realizar un seguimiento del grupo 
familiar. Además, desde el área, se están realizando 
relevamientos de familias, que no pueden canalizar sus 
necesidades habitacionales desde esta partida, ya que 
no cuentan con un espacio propio, ni cedido, para la 
construcción. Estos relevamientos nos permitirán confi-
gurar los informes socio - económicos de cada familia y 
evaluar la situación específica de cada una. Para co-
menzar a paliar esta problemática, se encuentra en eje-
cución la construcción de seis (6) viviendas pre fabri-
cadas en el Barrio 9 de Julio, como así también, vi-
viendas pertenecientes al Plan Más Cerca. Desde el 
área, contamos con la Ordenanza Nº 2217, la cual está 
destinada a la entrega de un micro crédito a familias 
que desean realizar una mejora habitacional, siempre y 
cuando cuenten con ingresos demostrables, para luego 
poder devolver el importe de dicho crédito. También, 
desde el área, se realiza el acompañamiento y asesora-
miento a las Cooperativas de Trabajo Sunchales uno, dos 
y tres Ltda., actualmente están trabajando en la cons-
trucción de doce unidades habitacionales. Los integran-
tes de esta Cooperativa, participaron del Encuentro de 
Economía Solidaria. En el Instituto Municipal de la Vi-
vienda, se dio continuidad a los objetivos propuestos 
en el año 2012, con las siguientes actividades: Ins-
cripciones y actualizaciones del RUIB, seguimiento a 
las familias que residen en las viviendas construidas 
en calle Steigleder y calle Urquiza Bis Nº 241, están a 
disposición, prototipo de planos, para familias que de-
seen construir y no pueden acceder al pago de un profe-
sional. Recepción espontánea y coordinación, con el 
Área de Promoción Social. Modificación de la Ordenanza 
Nº 2315/13, la misma establece la recuperación de los 
terrenos, oportunamente, donados a las Cooperativas 
CO.VI.SU. y CO.PRO.VI., informar e inscribir a las fa-
milias en los créditos PROCREAR. Asesorar a los veci-
nos, que son adjudicatarios de viviendas construidas, a 
través del FO.NA.VI., a iniciar el trámite de escritu-
ra, asesorar acerca de la iniciación de trámites de fi-
nanciación, para aquellas familias que registran deudas 
con la Dirección Provincial de Vivienda y Urbanismo de 
la Provincia. Además, se comenzó con la construcción 
del edificio propio y entre los Proyectos está la cons-



trucción de trece viviendas, mediante la venta de lotes 
municipales, la implementación está sujeta a la dispo-
nibilidad y gestión de recursos, el objetivo es coordi-
nar la construcción con el Plan de Ahorro Previo. Con-
cretar la puesta en marcha de la Oficina de Alquileres 
y la puesta en marcha también, de la Bloquera. En cuan-
to a Salud, el Centro de Salud Nº 1 y el Centro de Sa-
lud Nº 2. La incorporación de un Centro de Salud en un 
Barrio, no es la simple presencia de una institución 
más, es el arribo de una Institución íntimamente ligada 
a la atención primaria, con todo lo que ello implica. 
Nos convoca un profundo compromiso social y pretende-
mos, con el tiempo, lograr una transformación en nivel 
de salud de nuestra comunidad. Queremos abordar de ma-
nera integral todo los problemas de salud, asumiendo 
este compromiso, no sólo desde el espacio interno, des-
de nuestra organización, a través de la gestión de re-
cursos o de la asistencia a los que se nos acercan en 
busca de respuesta, ante un problema específico de sa-
lud, sino también desde el espacio externo, fuera del 
Centro de Salud, donde pretendemos complementar nues-
tras prácticas, trabajando junto con la gente, fortale-
ciendo y fomentando su participación y con las institu-
ciones del barrio, con las que de a poco, pretendemos 
ir creando vínculos, acrecentarlos y mantenerlos en el 
tiempo, entendiendo que para construir salud, necesita-
mos de todos, porque entendemos que los mejores resul-
tados en salud se logran, cuando hay un aporte colecti-
vo desde las escuelas, las instituciones de bien públi-
co, las vecinales, los asilos de ancianos, el gobierno, 
las fuerzas de seguridad y la justicia, logrando cons-
tituir objetivos comunes, con la única finalidad de co-
laborar con la salud de todos. Para llevar a cabo las 
actividades con la comunidad, los equipos de salud han 
decidido colocar urnas con encuestas anónimas, dirigi-
das a detectar él o los problemas que la comunidad con-
sidere de mayor necesidad para ser abordados y así ela-
borar, desde cada equipo de salud, estrategias de tra-
bajo comunitario. Los problemas de salud, que la mayor-
ía de las encuestas han prevalecido, hacen referencia 
al uso de sustancias ilegales, como así también de al-
cohol, prevención de embarazos no deseados, situaciones 
de violencia, abuso de maltrato, asesoramiento o conse-
jería para personas con enfermedades crónicas, como di-
abetes o enfermedades cardiovasculares y trastornos li-
gados al sobrepeso y obesidad. A partir de estos dia-
gnósticos de situación de salud, es que surgen desde el 



seno de cada barrio los equipos de salud, se han ido 
conformando en distintos grupos y con diferentes insti-
tuciones, han ido delineando proyectos de calificación, 
hablar de intersectorialidad tal vez es un verdadero 
deseo, porque creemos que es una construcción que nece-
sita de mucho tiempo, para que el compromiso no sólo 
sea de algunos representantes de cada sector, sino de 
todos, aunque pensamos que estamos en esa ambiciosa 
construcción. Se está trabajando en conjunto, desde am-
bos equipos de salud de atención primaria, con el equi-
po de salud del Hospital, con distintas áreas del go-
bierno local, con instituciones educativas de los tres 
niveles de enseñanza, con representantes de la justicia 
y con el apoyo, a nivel provincial, desde distintas 
áreas dentro del Ministerio de Salud y también, desde 
el Ministerio de Salud y Ministerio de Educación de la 
Nación. Podemos mencionar proyectos de trabajo en torno 
a salud sexual integral, desarrollado tanto en escuelas 
primarias como secundarias, proyectos a favor de los 
factores de prevención en obesidad, proyectos de talle-
res barriales, con fuerte trabajo en promoción y pre-
vención en salud como cáncer de cérvix, cáncer de mama, 
enfermedades cardiovasculares y diabetes. Proyectos en 
prevención en accidentes viales; Proyecto Sunchales Sa-
ludable; Proyecto Vida sin Alcohol; Proyecto Más vacu-
nas por Menos Cáncer, en alusión a la vacuna contra el 
HPV, Virus del Papiloma Humano. Armado de estrategias, 
de abordajes primarios sistematizados, ante situaciones 
de abuso, violencia o maltrato, en conjunto con el fis-
cal zonal. Desde lo profesional, siempre está presente 
el deseo de brindar una atención de calidad, preten-
diendo concretar cursos de capacitación o actualización 
en las distintas especialidades, en la continua articu-
lación entre nuestro trabajo intra y extra institucio-
nal, dependemos en contra de un equilibrio, donde la 
actividad con los vecinos constituya uno de los ejes 
principales, pero no el único del trabajo de equipo, 
dentro de la comunidad. Alimentación: contamos con di-
ferentes medios, que dan respuestas al tema alimentario 
para familias de escasos recursos, que no pueden resol-
ver, por sí solas, esta problemática. Bolsones munici-
pales, se entregan una vez al mes, se priorizan fami-
lias numerosas, ancianos, o personas que no pueden rea-
lizar, por algún motivo, tareas remuneradas. En la ac-
tualidad, se entregan ciento setenta y un (171) bolso-
nes estables, la compra que se realiza es de 180, con-
siderando algunos bolsones circunstanciales, los recur-



sos con los que se compran los bolsones, son municipa-
les. Tarjeta Única de Ciudadanía: son tarjetas que tie-
nen acreditado un importe de ciento treinta pesos 
($130) para la compra de alimentos en diferentes super-
mercados de nuestra ciudad. Tenemos actualmente, un cu-
po de quinientas cuarenta (540) tarjetas, de las cuales 
se utilizan aproximadamente cuatrocientas, el resto del 
cupo se envía a Desarrollo Social, para el otorgamiento 
de altas y posterior ingreso en el sistema, a medida 
que se presentan beneficiarios. Los recursos con los 
que se solventan las Tarjetas Únicas, son Nacionales y 
Provinciales. Comedor Social: el comedor social funcio-
na actualmente en el Jardín Municipal, se realiza la 
elaboración de porciones de comidas, con un menú dia-
rio, actualmente tenemos ciento cuarenta (140) porcio-
nes de comida, de las cuales hay cinco (5) porciones 
que son destinadas a ancianos, el resto a menores de 
uno a doce años de edad, los recursos son del  Programa 
Social Nutricional Provincial. Programa NUTRIR MÁS - 
NUTRIR MÁS CELÍACOS, este programa está destinado a ni-
ños en riesgo nutricional, se materializa con la entre-
ga de una tarjeta, por un valor de ciento cincuenta pe-
sos ($150), para NUTRIR MÁS y doscientos cincuenta pe-
sos ($250), para Nutrir Más Celíacos, está orientado 
para la compra de alimentos, que hagan a la nutrición 
de niños con bajo peso. Actualmente a diez (10) benefi-
ciarios de bajo peso y cinco (5) celíacos. También está 
el Proyecto de tercera edad de Vale la Pena, facilitan-
do un espacio de entretenimiento contención y escucha, 
para nuestros mayores, los geriátricos también. En Dis-
capacidad, en el año lectivo 2013, se pudo definir jun-
to con las Instituciones que trabajan con las personas 
con discapacidad en la ciudad, que cada institución re-
alice la demanda al Área para la utilización del Mi-
nibús. Actualmente, el transporte, durante la semana, 
lleva un total de 33 concurrentes, en doble turno de 
lunes a viernes, que asisten a las distintas institu-
ciones CANDi, RUPAY, Alas para la Vida, el Faro, Área 
Radial de la Escuela Nº 1213, como así también, a las 
escuelas primarias donde están integrados los alumnos. 
Leo lo del Consejo para la Inclusión de Personas con 
Discapacidad, en el marco de la Ordenanza Nº 2187/2012, 
se continúa trabajando en distintos ejes: Inserción La-
boral, recreación, accesibilidad y salud. Capacitación 
a integrantes del Gabinete Joven sobre accesibilidad, 
participación en la capacitación, discapacidad e inclu-
sión, mirando la accesibilidad con otros ojos, organi-



zado por el Centro de Día "El Faro". Acompañamiento en 
la organización de eventos, que se llevará a cabo el 
próximo 3 de diciembre con la presentación del "Grupo 
Alma", Compañía de Danza integradora, grupo que propone 
la integración de personas con y sin discapacidad físi-
ca, en el área de la danza. Del Centro de Atención a la 
Víctima, Servicio de Protección Local, el objetivo ge-
neral es constituir un ámbito de contención, asesora-
miento y seguimiento de carácter interdisciplinario, 
para asistir a las personas afectadas por un hecho de 
violencia familiar. Se definieron como ejes de trabajo 
la intervención y la sensibilización e información. La 
intervención, desarrollamos tres tipos de intervencio-
nes diferentes: abordajes integral de los casos, la re-
cepción de la demanda, la denuncia por problemas, reco-
nocimiento del problema, información, asesoramiento a 
las personas involucradas, presentación de distintas 
alternativas. Propuesta interdisciplinaria: coordina-
ción de actividades con distintas instituciones y el 
seguimiento del caso, y abordaje parcial de casos, por 
distintas circunstancias interviene hasta una determi-
nada etapa, ya sea por decisión del grupo familiar in-
volucrado y no continuar con el trabajo propuesto opor-
tunamente o por limitación en las competencias del 
equipo. Agresor adicto, alcohólico con problemas psi-
quiátricos, etc., en este último caso se articulará con 
los equipos de salud local, Hospital, Centros de Salud, 
médicos del ámbito privado o provincial, equipo de for-
talecimiento de salud mental con sede en Rafaela. Yo 
les quería leer un poquito también, del servicio de 
protección local. La Municipalidad de Sunchales, en el 
año 2012, asume el compromiso de ejercer la conducción, 
administración y funcionamiento del Servicio Local de 
Promoción y Protección de Derechos de Niños, Adolescen-
cia y Familia, mediante la firma de un Convenio. El 
Convenio se enmarca en los principios derechos y ga-
rantías que establece la ley Provincial 12967 de Pro-
tección Integral de los Derechos de los Niñas/os y Ado-
lescentes, que la Municipalidad declara conocer. Esta 
Ley define al Sistema de Promoción, Protección Integral 
de Derechos, como marco de organización de las articu-
laciones, en tanto con responsabilidades y atribuciones 
de competencia, especificando que los Municipios y Co-
munas, son los organismos responsables en los ámbitos 
territoriales, en razón de la proximidad con la pro-
blemática y que la Subsecretaría de los Derechos de la 
Niñez, Adolescencia y Familia tiene, por función, la 



coordinación del sistema. Espero las consultas que pue-
dan surgir". Toma la  palabra la Presidenta del Concejo 
Municipal Sra. Cecilia Ghione (FPCyS-PS): "Comenzamos 
con las consultas y en los casos en que algún tema haya 
quedado pendiente, se podrá ampliar al respecto, a 
través de las preguntas". Pide la palabra el Concejal 
Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): "Quería consultar es-
pecíficamente sobre dos puntos, que se mencionaron. 
Cuando se habló de vivienda y los objetivos, se men-
cionó la Oficina de Alquileres y la Bloquera. Le agra-
decería ampliar un poquito, en mi caso, el plazo que 
están estimando, como para poder poner en marcha esto, 
en el caso de la Bloquera y la Oficina de Alquileres, 
plazos y que visión tiene sobre, cómo llevarlo adelan-
te". Responde la Secretaria de Desarrollo Humano y Fa-
milia, Sra. Susana de Bosco: "En el caso de la Oficina 
de Alquileres, es tratar de regular esos alquileres que 
están demasiado altos para las personas, para las fami-
lias que no pueden pagar, entonces hacer una especie de 
lista de gente que quiere alquilar y de familias que 
necesitan alquilar. Eso, específicamente, sería la Ofi-
cina de Alquileres". Pide la palabra el Concejal Hora-
cio Bertoglio(FPCyS-PDP): "¿Uds. enviarían un Proyecto 
de Ordenanza, están estimando?". Responde la Secretaria 
de Desarrollo Humano y Familia, Sra. Susana de Bosco: 
"Sí, por supuesto, o sea esto, lo que yo nombro, es a 
futuro". Pide la palabra el Concejal Horacio Bertoglio 
(FPCyS-PDP): "Entonces, se entiende que es un objetivo, 
estoy suponiendo que es para la gestión del año entran-
te". Responde la Secretaria de Desarrollo Humano y Fa-
milia, Sra. Susana de Bosco: "Exactamente". Pide la pa-
labra el Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): "¿Y 
respecto a la bloquera?". Responde la Secretaria de De-
sarrollo Humano y Familia, Sra. Susana de Bosco: "Res-
pecto a la Bloquera, no sé cuanto tiempo, puedo pregun-
tar al grupo de trabajo, que me acompaña?". Pide la pa-
labra el Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): "Sí, 
por supuesto".  Responde la Secretaria de Desarrollo 
Humano y Familia, Sra. Susana de Bosco: "No sé, cuánto 
tiempo faltará?. Toma la palabra la Titular del Cuerpo 
Legislativo, Sra. Cecilia Ghione (FPCyS-PS): "Para de-
cir, para que quede la constancia en Acta, qué se esti-
ma para el próximo año, de acuerdo a los recursos, que 
se consideren necesarios, para la puesta en marcha. ¿Se 
piensa que la Bloquera, podría estar funcionando?. Para 
que quede constancia en Acta, porque no se alcanza a 
escuchar y se imposibilita su desgrabación". Pide la 



palabra el Concejal Leandro Lamberti(FPCyS-UCR):"Estaba 
escuchando atentamente, pero no tan atentamente debo 
reconocer, y me perdí una parte, cuando Ud. hablaba de 
las viviendas sociales en Barrio 9 de Julio y no al-
cancé a entender. Le hago la pregunta, discúlpeme si ya 
lo explicó, qué es, una acción del Instituto Municipal 
de la Vivienda o es una acción del Área que Ud. gobier-
na?. En el sentido más amplio". Responde la Secretaria 
de Desarrollo Humano y Familia, Sra. Susana de Bosco: 
"Es una acción del Ejecutivo, pero esas viviendas van a 
estar dentro del Instituto Municipal de la Vivienda. Es 
decir, las viviendas van a ser del Instituto Municipal 
de la Vivienda, va a haber casos de familias, donde el 
alquiler va a ser simbólico, pero en otros casos, se va 
a pagar un alquiler, y lo que se persigue con esto, es 
que el Instituto Municipal tenga la facultad, de alguna 
manera, de controlar que esa vivienda esté en buenas 
condiciones, que la familia no la destruya, para que 
esos chicos, que viven en ese lugar, tengan una casa 
digna". Pide la palabra el Concejal Leandro Lamberti 
(FPCyS-UCR): "Claro, sí, esas tareas, discúlpenme la 
informalidad. Esas tareas, habitualmente, el Instituto 
Municipal de la Vivienda las realiza en otros lugares, 
donde se construyó viviendas sociales, en este caso, la 
novedad es, que la construcción sería responsabilidad 
del Área y no del Instituto". Responde la Secretaria de 
Desarrollo Humano y Familia, Sra. Susana de Bosco: "Sí, 
yo no sé si es tan del Área, la verdad que eso lo des-
conozco, porque como Uds. saben, hace cuatro meses que 
estoy, entonces hay cosas que desconozco". Pide la pa-
labra el Concejal Leandro Lamberti (FPCyS-UCR): "Hay 
cosas que no me quedan claras, me remito a leer el Acta 
del Instituto Municipal de la Vivienda, de fecha 
24/09/2013, en donde el Presidente del Instituto Muni-
cipal de la Vivienda comenta sobre la reunión mantenida 
con la Secretaria de Acción Social, Sra. Susana de Bos-
co, Asistentes Sociales, estando también presente, por 
el I.M.V. el CPN Fernando Negro y el Arq. Ariel Mannig. 
En dicha reunión se trató, por la Secretaría, sobre el 
interés del Municipio en la adquisición de módulos 
habitacionales prefabricados, que supongo, son los que 
Ud. está hablando, en la Provincia de Córdoba, a efec-
tos de ser entregadas viviendas en forma inmediata, que 
también, es lo que mencionaba antes, las urgencias so-
ciales que se presentan día a día en la municipalidad. 
En dicha reunión, comenta el Presidente del Directorio, 
no se planteó, ni evaluó, una alternativa de la situa-



ción postulada y tampoco se ha pedido opinión, sobre la 
propuesta, a este IMV. En este supuesto, tratado este 
punto entre todos los directores, el I.M.V., resuelve 
llevar adelante un análisis puntual y detallado de 
habilidad técnica y económica, comparando las recientes 
casas construidas por el Instituto Municipal de la Vi-
vienda, casas de material tradicional, con la propuesta 
del Departamento Ejecutivo Municipal, sobre prefabrica-
das. A tales fines, se ha llegado a la conclusión, que 
las casas de material tradicional son un 23% más caras, 
pero poseen mayor aprovechamiento del espacio y cuenta 
con el beneficio de la sustentabilidad en el tiempo, 
calidad constructiva, siendo esta la opción, que este 
I.M.V. sugiere, para llevar adelante las viviendas so-
ciales al Ejecutivo Municipal. Se resuelve, en conse-
cuencia, elevar al Departamento Ejecutivo Municipal, 
mediante correo electrónico, reuniones informales,  es-
ta opinión vinculante para el Instituto. Simplemente 
quería mencionarles esto, porque da la impresión, no, 
de hecho está fehacientemente manifestado, porque esta 
es un Acta que el Instituto Municipal de la Vivienda ha 
presentado a este Concejo, en respuesta a una Minuta de 
Comunicación, donde el Instituto manifiesta que no está 
de acuerdo con el tipo de vivienda que, desde el Área, 
se intenta o se está trabajando para construir. ¿Es el 
término?, porque son prefabricadas, pero se construyen, 
en estas viviendas que Ud. mencionaba antes, que había-
mos cedido los terrenos, que eran terrenos de la 
CO.VI.SU.. ¿Ud. está consciente de esta situación?".  
Responde la Secretaria de Desarrollo Humano y Familia, 
Sra. Susana de Bosco: "Sí, sí". Pide la palabra el Con-
cejal Leandro Lamberti (FPCyS-UCR): "Perfecto. La últi-
ma pregunta, cuando menciona las construcciones de vi-
viendas del Plan Más Cerca, en qué estado se encuentra 
el avance?". Responde la Secretaria de Desarrollo Huma-
no y Familia, Sra. Susana de Bosco: "Eso, el Secretario 
de Obras y Servicios Públicos lo va a informar, yo so-
lamente las menciono, para palear esta crisis habita-
cional". Pide la palabra el Concejal Leandro Lamberti 
(FPCyS-UCR): "Después, le reitero la pregunta al Secre-
tario de Obras y Servicios Públicos, no hay problema". 
Pide la palabra el Concejal Leandro Migliori (P.J.): 
"Buenas tardes Sra. Secretaria, simplemente me quedó 
una duda, con relación a lo manifestado por el Concejal 
Bertoglio del control de alquileres, con relación de la 
oferta y la demanda, un poco relacionado a un Proyecto 
de Ordenanza, como lo ha manifestado Ud., simplemente 



para conocer qué función ocuparía el Municipio, o mejor 
dicho, qué responsabilidad. ¿Si tenemos alguna respon-
sabilidad nosotros, como Municipio, en ese contrato de 
locación que se va a realizar?. Si bien entiendo, que 
vamos a ser un nexo, y poniendo a disposición una Ofi-
cina de Alquileres, tratar de paliar la situación que 
es compleja, todos lo sabemos, y los índices que hoy 
tienen los alquileres están por las nubes. La intención 
era conocer un poco, qué función cumpliríamos nosotros 
en ese lugar, si solamente intermediarios, o redactar-
íamos el contrato y tendríamos la facultad o bien ser-
íamos responsables, ante un incumplimiento del locata-
rio, sobre el pago del alquiler?". Responde la Secreta-
ria de Desarrollo Humano y Familia, Sra. Susana de Bos-
co: "No, responsables no, pero sí para las familias que 
no pueden acceder a un alquiler, en este momento, va a 
ser muy importante, porque el regular los alquileres, 
van a poder alquilar una casa, en este momento no lo 
pueden hacer". Pide la palabra el Concejal Leandro Mi-
gliori (P.J.): "El Proyecto es muy interesante, el tema 
es, quiero saber, cómo quedamos nosotros expuestos, an-
te esa situación de mediar entre el locatario y el lo-
cador, para no quedar en principio, entre comillas, 
"pegados", ante alguna eventualidad, sobre todo falta 
de pago, alguna rotura o algún daño que se produzca de-
ntro de la vivienda?. Que no seamos responsables, ante 
esa situación, nada más. Simplemente me quedaba la du-
da, vuelvo a reiterar, después lo analizaremos bien, es 
un Proyecto interesante". Toma la palabra la Titular 
del Cuerpo Deliberativo, Sra. Cecilia Ghione (FPCyS-
PS): "Concejal Migliori, le voy a ceder la Presidencia 
para hacer algunas consultas". Hace uso de la palabra 
el Vicepresidente 1º, Sr. Leandro Migliori (P.J.): 
"Tiene la palabra Concejala Ghione". Expresa la Conce-
jala Cecilia Ghione (FPCyS-PS): "Sí, en realidad me 
anoté algunas cuestiones a las que hizo referencia, con 
respecto al Convenio con la Provincia, para el cumpli-
miento de la Ley de Protección y Promoción de los Dere-
chos de Niños/as y Adolescentes. Se firmó un Convenio, 
qué es lo que expresaba?. Quisiera saber, cuál fue el 
monto de ese Convenio, en realidad, para después, con 
el Secretario de Hacienda, ver cómo ese Convenio se ve 
reflejado en las cuentas municipales y qué acciones 
concretas se llevarán o se han llevado a cabo, con esos 
recursos". Responde la Secretaria de Desarrollo Humano 
y Familia, Sra. Susana de Bosco: "Bueno, yo le voy a 
ceder la palabra a la Trabajadora Social, Sra. Natalia 



Giraudo, que ella está más interiorizada". Informa la 
Trabajadora Social, Sra. Natalia Giraudo: "En cuanto a 
los montos, son sesenta mil pesos ($ 60.000) anuales. 
Estamos formando parte del servicio de Protección del 
local de Niñez, Adolescencia y Familia. Virginia, que 
es Psicóloga y yo, como Trabajadora Social. Nosotros 
somos un primer nivel de intervención, en el cual in-
tervenimos en la cercanía con la problemática, cuando 
se presenta el problema, ante una situación de vulnera-
ción de derechos. Este primer nivel, articula con todas 
las instituciones que están trabajando con la niñez. 
Una vez, que todas las acciones que se llevaron a cabo, 
digamos, no llegan a resolver esa problemática, es 
cuando se da aviso a la Subsecretaría de Niñez, que es 
el segundo nivel, que son los encargados de tomar medi-
das excepcionales, hasta la separación de lo que son 
los hijos con sus padres. Eso es lo que se viene traba-
jando y en lo que viene del año, ha tomado, la Subse-
cretaría de la Niñez, dos medidas excepcionales en 
cuanto a separación, para restablecer el vínculo con la 
madre, con el padre y que estos niños puedan volver con 
su familia". Pide la palabra la Concejala Cecilia Ghio-
ne (FPCyS-PS): "¿Y con respecto a la Comisión conforma-
da por Instituciones locales, que trabajan con niños y 
adolescentes y el Fondo, a su vez, que tiene asignado 
esta Comisión". Responde la Secretaria de Desarrollo 
Humano y Familia, Sra. Susana de Bosco: "No, eso no lo 
hemos implementado todavía, tuvimos una reunión aquí, 
todavía no lo hemos implementado, porque si bien no te-
nemos esa Comisión conformada, todas las instituciones 
que trabajan con niños y adolescentes reciben, de dis-
tintas maneras, algún subsidio, como por ejemplo, las 
escuelas el F.A.E., o el porcentaje, desde la Municipa-
lidad". Pide la palabra la Concejala Cecilia Ghione 
(FPCyS-PS): "Si, si bien existe ese fondo para auxilio 
de algunas instituciones, creo que lo interesante del 
funcionamiento de la Comisión es, que primero surge sin 
el fondo, la Comisión surge sola para la definición de 
políticas, en cuanto a niñez y adolescencia, por su-
puesto, con el marco de la ley Provincial y la Ley Na-
cional, después se crea, pero la apuesta siempre fue de 
parte del Concejo. La puesta en marcha de la Comisión, 
justamente, para la definición de políticas públicas, 
con lo cual no habría, por ahora, intenciones de poner 
en marcha esa Ordenanza". Responde la Secretaria de De-
sarrollo Humano y Familia, Sra. Susana de Bosco: "Sí, 
sí, hay intenciones". Pide la palabra la Concejala Ce-



cilia Ghione (FPCyS-PS): "No está definido, cuándo". 
Responde la Secretaria de Desarrollo Humano y Familia, 
Sra. Susana de Bosco: "No, no está definido cuando, 
porque todavía no hemos llegado a acordar, qué institu-
ciones entrarían. Si entrarían, por ejemplo, si entrar-
ían las escuelas, cuáles escuelas, de qué nivel, o 
cuántas, o todas, ese es el punto, porque el resto de 
las instituciones reciben dinero y las escuelas, me-
diante el F.A.E.". Pide la palabra la Concejala Cecilia 
Ghione (FPCyS-PS): "Lo último que digo, respecto a es-
to. La creación del Fondo fue para acompañar aquellas 
Instituciones, que no recibían aportes de otras índole 
y por eso se crea después el Fondo". Responde la Secre-
taria de Desarrollo Humano y Familia, Sra. Susana de 
Bosco: "Claro, en ese caso, todas las instituciones re-
ciben de una u otra manera, todas están contempladas". 
Pide la palabra la Concejala Cecilia Ghione (FPCyS-PS): 
"Después, en todo caso, se podrá profundizar en otro 
ámbito. Con respecto al Centro de Orientación a Vícti-
mas de violencia Familiar y Sexual, la cantidad de ca-
sos, cuáles son esos casos, cuáles son la mayoría de 
casos abordados y otra cosa, que también pregunto al 
respecto, me han llegado comentarios de algunas mujeres 
que, ante una situación de violencia y su presencia en 
el Centro de Orientación a la Víctima, no encuentran 
allí, un acompañamiento, por eso la pregunta es, si es 
así, con respecto a la realización de la denuncia en la 
Comisaría, la persona encuentra un asesoramiento, pero 
la acción del Centro de Orientación a la Víctima, se 
termina allí o realmente se la acompaña a la mujer a la 
Comisaría, como para hacer la denuncia, esa es la pre-
gunta, cómo es el funcionamiento en una cuestión así, 
específica". Responde la Trabajadora Social, Sra. Nata-
lia Giraudo: "Si la persona llega directamente al Cen-
tro, nosotros lo que hacemos es, coordinar con la Comi-
saría local si esa persona está dispuesta hacer la de-
nuncia, porque juegan muchos factores, antes de hacer 
esta denuncia, el principal es cuando esta persona no 
tiene otro lugar adonde ir, tiene que volver al lugar 
adonde está el agresor. Muchas veces se trabaja en un 
tratamiento psicológico, un acompañamiento, pero no 
hacer la denuncia, porque sabemos que esta persona está 
detenida un par de horas, después vuelve al domicilio y 
es generar más violencia. Si no tiene adonde ir, sí, si 
esta persona está decidida hacer la denuncia se la 
acompaña a la Comisaría local, y es la Comisaría local, 
quién la lleva a Rafaela a lo que es la Comisaría de la 



Mujer, ahí sí se hace la denuncia, si es por violencia 
familiar, se le hace una revisación a la persona y en 
caso que sea por abuso sexual también, se la revisa con 
un ginecólogo y demás, que hay todo en la Comisaría de 
la Mujer". Pide la palabra la Concejala Cecilia Ghione 
(FPCyS-PS): "Relacionado con esto, en el año 2011, 
aprobamos una Ordenanza, que hacía referencia al telé-
fono verde, a un número telefónico al que se pueda re-
currir, que si bien entiendo, existe un número de celu-
lar, no se le da la suficiente difusión, como para te-
nerlo presente a ese número. Hay que trabajar en la di-
fusión de ese número, con la intención de que esté 
siempre disponible, ante una situación de violencia, 
también los fines de semana". Responde la Trabajadora 
Social, Sra. Natalia Giraudo: "Si, el número es 
15437085, es el celular que está disponible las 24 hs., 
tanto en el Hospital, como lo que es la Comisaría, 
ellos coordinan con nosotros siempre, ante un caso de 
violencia o de abuso, a la gente se lo estamos brindan-
do en los folletos del Centro de Atención a la Víctima 
está, este número". Pide la palabra la Concejala Ceci-
lia Ghione (FPCyS-PS): "Creo que sería interesante, pa-
ra que no sea sólo el Centro de Orientación a la Vícti-
ma de Violencia, el que lo brinde. Nosotros, desde el 
Concejo Municipal, hemos generado algún spot, en el 
transcurso del principio del año, como para dar a cono-
cer este número, pero creo que es importante, que desde 
el Ejecutivo también se haga". Responde la Secretaria 
de Desarrollo Humano y Familia, Sra. Susana de Bosco: 
"Aquí tengo los porcentajes: Conflictos familiares el 
31%; Violencia física y/o psicológica el 43%; violencia 
sexual el 13% y negligencia el 13%.". Pide la palabra 
la Concejala Cecilia Ghione (FPCyS-PS): "Gracias, con 
respecto a eso. Volviendo al tema de viviendas, también 
se nombró el Programa Mejoramiento Habitacional, quiero 
saber cuándo podría implementarse, porque hemos tenido 
varias consultas". Responde la Secretaria de Desarrollo 
Humano y Familia, Sra. Susana de Bosco: "También, para 
el año que viene. Ya hemos tenido una serie de reunio-
nes y estamos terminando el Reglamento, la reglamenta-
ción". Pide la palabra la Concejala Cecilia Ghione 
(FPCyS-PS): "Bien, hay una Ordenanza que es del año 
2009, que nunca se implementó y que creo que sería in-
teresante tenerla presente. En realidad, ahora ya esta-
mos finalizando el año, pero el Programa de Orientación 
Vocacional, surge como iniciativa de una joven, que 
creía interesante, que desde el Municipio, se generara 



una ayuda para aquellos jóvenes que tienen que decidir 
una carrera y que no pueden acceder a otros, por cues-
tiones económicas, a profesionales. Creo que es intere-
sante tenerla presente, a lo mejor, para el año que 
viene". Responde la Secretaria de Desarrollo Humano y 
Familia, Sra. Susana de Bosco: "Pero este año se hizo, 
desde el Liceo Municipal". Pide la palabra la Concejala 
Cecilia Ghione (FPCyS-PS): "Se hizo una acción especí-
fica, la cuestión es que pueda sostenerse a lo largo 
del tiempo, por un abordaje, no sólo de un día, una 
charla, de un servicio que pueda brindar el Municipio, 
que se podrá evaluar para el año que viene. Designación 
de la Subsecretaria de Cultura, hay alguna definición". 
Responde la Secretaria de Desarrollo Humano y Familia, 
Sra. Susana de Bosco: "Estamos trabajando en eso, pero 
todavía no". Pide la palabra la Concejala Cecilia Ghio-
ne(FPCyS-PS): "Creo que es la última pregunta, referida 
al Padrón de Dadores Voluntarios de Sangre". Responde 
la Secretaria de Desarrollo Humano y Familia, Sra. Su-
sana de Bosco: "Con respecto a eso, la próxima activi-
dad que se va a realizar, es el Reglamento, y para 
ello, se va a convocar a un representante de la "Clíni-
ca 10 de Setiembre", el Director Médico de la "Clínica 
Sunchales", el Director del Hospital y la Coordinadora 
de Salud de los dos Centros de Salud y todos aquellos 
médicos, que quieran sumarse, porque sin la reglamenta-
ción médica nos parecía que, solamente hacer el Padrón 
por hacerlo y nada más, era muy poco o sea, lo vamos 
hacer, a través de una Reglamentación". Pide la palabra 
la Concejala Cecilia Ghione (FPCyS-PS): "Una última, 
creí que era la última, pero tengo aquí una serie de 
papeles y se me pasaba esta pregunta. Quiero saber, si 
con el resultado del relevamiento socio económico que 
se hizo, más lo del censo 2010, se han evaluado, se ha 
evaluado esa información, como para definir algunas ac-
ciones y mirando, por ejemplo, el censo, más allá de 
las diferencias que pueda haber del 2010 hasta ahora, 
por ejemplo, daba en ese momento, 1150 personas en 
hogares con necesidades básicas insatisfechas. Sobre 
eso, yo quisiera saber si esos números, son similares a 
los que tienen Uds., que hay 57 hogares sin baño ni le-
trinas en Sunchales, que hay 72 hogares con más de ocho 
personas, son 258 los hogares con necesidades básicas 
insatisfechas y, si esta información coincide con la 
que tienen Uds., de acuerdo a esto, se toman algunas 
acciones como, 949 personas que tienen la primaria in-
completa, 600 viviendas que tienen una calidad cons-



tructiva insuficiente, digo, son una serie de datos, 
que me parecen interesantes, saber si estos datos se 
chequean para definir algunas acciones". Responde la 
Secretaria de Desarrollo Humano y Familia, Sra. Susana 
de Bosco: "Sí, esos datos coinciden con los datos que 
nosotros manejamos, la crisis habitacional, es muy pro-
funda. Tenemos familias que están separadas, algunos 
van a vivir a la casa de un familiar, otros van a vivir 
a la casa de otro, por eso es que se implementó todo 
esto de las viviendas prefabricadas, sobre todo porque 
fue en la mayor crisis habitacional que hubo, pensamos 
en estas viviendas, que si bien, no todos están de 
acuerdo, es una salida más rápida". Pide la palabra la 
Concejala Cecilia Ghione (FPCyS-PS): "Un aporte más, 
con respecto a las Oficinas de Alquileres que, en algún 
momento, hemos conversado aquí, sobre la Oficina del 
Inquilino, inclusive había un Proyecto de Ordenanza, de 
acuerdo a ese Censo del 2010, que reitero, pudo haber 
cambiado, había ochenta y cinco (85) viviendas en al-
quiler o venta, digo, que es un número que podría ser 
interesante, como para poder ser intermediario entre el 
Estado y personas que necesitan alquilar y también, el 
hecho de estar mucho en la calle y prestar atención a 
esas viviendas, que uno observa que pueden estar des-
ocupadas, para que eso, a su vez, genere el contacto 
con el propietario y la posibilidad de generar alguna 
acción de parte del Municipio e intermediaciones". Res-
ponde la Secretaria de Desarrollo Humano y Familia, 
Sra. Susana de Bosco: "Sí, las viviendas que nos habían 
pasado, nosotros corroboramos, y estaban al día, están 
desocupadas, pero tienen dueños y no las quieren alqui-
lar. Además los alquileres, en este momento, son muy 
caros". Pide la palabra el Concejal Leandro Lamberti 
(FPCyS-UCR): "Consultarle, específicamente, sobre un 
par de Ordenanzas que, como comentaba recién la Conce-
jala Ghione, quizás no estén en ejecución, pero están 
directamente relacionadas con su Área. Una es la Orde-
nanza Nº 2089/2011, mediante la cual se crea el Plan de 
Prevención y Asistencia de Trastornos Alimentarios, ta-
les como la obesidad, bulimia, anorexia, y trastornos 
alimentarios específicos, originados en niñas, niños, 
adolescentes y jóvenes. Creo que es un tema muy impor-
tante, un tema que está presente en nuestra sociedad y, 
desde el Estado, con esta norma, se pueden tomar accio-
nes. Después, que indudablemente todo tiene que ver con 
lo presupuestario, pero digamos, hay tareas que son de 
base, que están especificadas en la Ordenanza y que, 



por lo menos, en mi humilde conocimiento, a lo mejor 
puedo estar equivocado, creo que no se ha avanzado". 
Responde la Secretaria de Desarrollo Humano y Familia, 
Sra. Susana de Bosco: "Justamente, se ha concretado el 
mes pasado en el Barrio Moreno, más concretamente, en 
el Club de Bochas Belgrano, con chicos que tienen pro-
blemas de obesidad, concretamente, con chicos de aquel 
sector, que pertenecen a la Escuela Mitri, al Jardín Nº 
274 y al Jardín "San Carlos". Lo que se está trabajan-
do, en este momento, es con una profesora de educación 
física y se están brindando charlas sobre alimentación. 
Todavía no tenemos la nutricionista, pero en el día de 
hoy, se repartieron barritas de cereales y manzanas, 
como una forma de empezar a concientizar sobre una ali-
mentación saludable". Pide la palabra el Concejal Lean-
dro Lamberti (FPCyS-UCR): "Bien, me parece muy saluda-
ble, valga la redundancia de lo expresado. La otra tie-
ne que ver con, si bien considero que está relacionada 
con la salud indudablemente, es probable que también 
tenga que ver con el Área del Secretario de Gobierno y 
más específicamente con la Subsecretaría de Medio Am-
biente y Desarrollo Sustentable, que tiene que ver con 
la Ordenanza tratada de los celíacos y de la obligato-
riedad de determinadas acciones, que vienen hacer los 
comercios de nuestra ciudad, con respecto a la alimen-
tación, que es necesaria para los que padecen de esa 
enfermedad. Esa también, es una Ordenanza". Responde la 
Secretaria de Desarrollo Humano y Familia, Sra. Susana 
de Bosco: "Con respecto a los celíacos y los comercios, 
en este momento, tienen muchísima variedad de alimen-
tos, con respecto a años anteriores".  Pide la palabra 
el Concejal Leandro Lamberti (FPCyS-UCR): "Sí, había 
una especie de especificaciones a la hora de la señali-
zación, que esté debidamente identificado, porque mu-
chas veces los que sufren esa enfermedad, por ahí pue-
den tener la capacidad de discernir entre un alimento y 
otro, cuando están juntos. Entonces, fundamentalmente, 
recalcar sobre eso y después quería consultarle tam-
bién, en qué estado se encuentra el Convenio que opor-
tunamente se había firmado, creo que de acuerdo a lo 
que dice acá, es un medio de prensa, pero el jueves 4 
de octubre de 2012, con el SEDRONAR, con el objetivo de 
recibir asistencia técnica y financiera por parte del 
Organismo Nacional, para el desarrollo y fortalecimien-
to del Programa Prevenir a nivel local". Responde la 
Secretaria de Desarrollo Humano y Familia, Sra. Susana 
de Bosco: "Este es el segundo año que se firma el Con-



venio, son cincuenta mil pesos ($50.000) al año, se dan 
charlas en las escuelas a nivel local y regional, por-
que ese Programa, transcurridos los meses entre abril y 
octubre del corriente año, el programa "Sin Excesos 
Prevenir" implementó los Talleres previstos, de la si-
guiente manera: tres encuentros en cada curso de sépti-
mo grado de las seis escuelas primarias de la ciudad, 
los temas desarrollados fueron cambios adolescentes, 
toma de decisiones, consumo de sustancias: alcohol, ta-
baco, el total de los Talleres: 26 encuentros, en los 
séptimos grados. Tuvimos dos encuentros en cada curso 
de primer año de las Escuelas Secundarias de la ciudad, 
San José y Steigleder, ahora está previsto el desarro-
llo de los mismos, en la Escuela Técnica e ICES. Temas 
desarrollados: cambios adolescentes, consumos de alco-
hol y tabaco, total de talleres 17 encuentros. Ahí hay 
folletería, desarrollo de folletería en combinación con 
el Área de Comunicación, difundido y entregado en el 
mes de setiembre. Prevenir: Encuentros de capacitación 
con los Municipios de la ciudad de Rafaela y Esperanza, 
por eso decía, que son dos instancias de aquí y zonal. 
Temas: Metodología de Intervención, reuniones periódi-
cas con los intermunicipios, para evaluar líneas de ac-
ción programadas, en el Programa Prevenir, con el acom-
pañamiento de SEDRONAR. Planificación: Encuentro Nacio-
nal de los Municipios, que están desarrollando progra-
mas en el marco de la SEDRONAR. Exposición de experien-
cias realizadas. Van a asistir también, a unas Jornadas 
en Carlos Paz". Pide la palabra el Concejal Leandro 
Lamberti (FPCyS-UCR): "La última pregunta, que tal vez 
no tenga que ver específicamente con Ud., pero recién, 
cuando subía al Concejo, vi el Minibus que se adquirió 
con la Ley de Cheques. El Minibus tiene una leyenda, 
pregunto porque yo fui el autor de la Ordenanza y a uno 
es como que le cuesta, tiene una leyenda que dice: 
"Sunchales Ciudad Entre Todos", eso está prohibido por 
Ordenanza municipal. Es decir, la única identificación 
que pueden llevar, cualquier tipo de vehículos, carte-
lería, folletería o invitaciones, es el Escudo de la 
Municipalidad de Sunchales. La Ordenanza, es la Nº 
2015/2010 y se había sancionado con el objetivo, justa-
mente, que cada gestión, más allá de que pueda tener su 
propio slogan o su propio logo, ocurría que se ponía 
"corazón de pueblo", venía otro y ponían otro  y así, 
sucesivamente, se incurría en gastos innecesarios del 
erario público. Entonces, simplemente una acotación". 
Pide la palabra la Concejala Cecilia Ghione (FPCyS-PS): 



"Prometo que es la última, tiene que ver con el Minibús 
y el uso que se le daría a la otra unidad, que puesta 
en marcha la nueva, cuál sería el fin de la otra uni-
dad". Responde la Secretaria de Desarrollo Humano y Fa-
milia, Sra. Susana de Bosco: "La otra unidad quedaría 
en el Área Social". Pide la palabra la Concejala Ceci-
lia Ghione (FPCyS-PS): "¿No se destinaría para el 
transporte de personas con discapacidad?". Responde la 
Secretaria de Desarrollo Humano y Familia, Sra. Susana 
de Bosco: "Sólo si es necesario, si, van a tener prio-
ridad". Pide la palabra la Trabajadora Social, Sra. Na-
talia Giraudo: "Hay veces que hay que hacer viajes y 
cuando teníamos un solo Minibús, se tenía que interrum-
pir el recorrido de la semana, para llevar chicos a 
Santa Fe o de acuerdo a los Hospitales que tenían que 
ir, con este Minibús la idea es que no se interrumpa y 
si se puede ir a Santa Fe, en el mismo día, esos pasa-
jeros". Pide la palabra el Concejal Horacio Bertoglio 
(FPCyS-PDP):  "Breve,  me 
interesa saber, respecto a la violencia de género, en 
el caso de que el denunciante acepte hacer la denuncia 
ante sede policial, quedarme con la tranquilidad de que 
en sede policial, según lo que Uds. puedan conocer re-
almente, en la totalidad de los casos, se recepta la 
denuncia, se acompaña a la oficina de la mujer de Ra-
faela y demás. Es decir, esto es así: ¿Uds. notan un 
compromiso y una respuesta, sin ningún tipo de excep-
ción, desde la Comisaría Nº 3 de Sunchales?". Responde 
la Trabajadora Social, Sra. Natalia Giraudo: "Sí, se 
respeta la decisión de la víctima si quiere viajar a 
Rafaela o no, pero siempre que la víctima quiera hacer 
la denuncia en la Comisaría de la Mujer de Rafaela, el 
móvil policial está dispuesto a llevarla". Pide la pa-
labra el Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): 
"¿Siempre la comisaría de Sunchales es receptiva, pro-
activa, nos quedamos tranquilos?". Eso es bueno saber-
lo. Mi pregunta, ya que no está el Comisario, es a la 
experiencia de Uds.". Toma la palabra la Secretaria de 
Desarrollo Humano y Familia, Sra. Susana de Bosco: "En 
esos casos también, él que toma participación es el Di-
rector del Hospital". Toma la palabra el Concejal Hora-
cio Bertoglio (FPCyS-PDP): "Un comentario con una cuota 
de humor, la Concejala Ghione le habló del cubrimiento 
del cargo de la Subsecretaria de  Cultura o le ponemos 
tilde y hablamos de subsecretaría o abramos la cabeza, 
porque puede ser un Subsecretario de Cultura, como para 
poder encontrar la persona, para no plantear una cues-



tión de género. Fin de la cita. Gracias".Responde la 
Sra. Susana de Bosco: "Por ahora, no puedo decir más". 
Toma la palabra el Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-
PDP): "No, no, no, simplemente un comentario, porque 
uno está acostumbrado y dice Subsecretaria, puede haber 
un Subsecretario, sobre todo si cuesta encontrarlo, uno 
quizás, pensando en alternativas, realmente se abre al 
juego". Responde la Sra. Susana de Bosco: "Si, por su-
puesto". Toma la palabra el Concejal Horacio Bertoglio 
(FPCyS-PDP): "Pero no voy a recurrir al INADI". Hace 
uso de la palabra la Sra. Susana de Bosco: "Cómo cuando 
la Subsecretaría de Desarrollo Humano y Familia estaba 
vacante, también decían, la Subsecretaria, quién 
será?". Toma la palabra Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): 
"Era más un chiste malo, que otra cosas. Gracias". Pide 
la palabra el Concejal Leandro Migliori P.J.): "Aprove-
cho que está Natalia, para que simplemente me aclare 
una cuestión, no quise interrumpir antes, por eso lo 
traigo a colación ahora. Con relación a la denuncia por 
la violencia de género, que acaba de mencionar recién 
el Concejal Bertoglio, vos mencionaste que hay situa-
ciones en la cual, no se realiza la denuncia, porque la 
víctima no accede o no quiere, la pregunta, es la si-
guiente: ¿Uds. cuándo toman intervención y hacen todo 
el proceso correspondiente, no tienen la facultad o la 
obligación de actuar de oficio, en determinados cosas?. 
Por ejemplo, cuando hay lesiones o más aún, cuando es-
tamos hablando de abuso sexual con acceso carnal o abu-
so sexual simple?". Responde la Trabajadora Social, 
Sra. Natalia Giraudo: "Sí, nosotros lo informamos". To-
ma la palabra el Concejal Leandro Migliori (P.J.): "¿Lo 
informan igual?". Responde la Sra. Natalia Giraudo: 
"Sí". Toma la palabra el Concejal Leandro Migliori 
(P.J.): "Bien. De todos modos, creo que es tiempo de 
empezar a ver, creo que es un compromiso, no sólo de 
parte de Uds., sino nuestro también, como Concejales, y 
del resto de los funcionarios, empezar a buscar algún 
lugar, donde podamos poner a esas personas que sufren 
violencia y que no quieren volver a su casa, precisa-
mente, por lo que estás planteando vos, porque tienen 
miedo de que cuando vuelvan reciban golpes hasta mayo-
res, lo que significa generar más violencia. Este es un 
tema, que se viene dando a menudo, sobre todo los fines 
de semana, cuando generalmente en la casa, los esposos 
golpeadores están en estado de ebriedad, por eso sería 
bueno ir pensando por ahí, y estirando un dinero, jus-
tamente, para buscar un lugar, que sería una inversión, 



no es un gasto, donde podamos, aunque sea el fin de se-
mana, esa gente pueda pasar la noche. Era simplemente 
esa pregunta, porque generalmente la denuncia no la 
realizan, por una cuestión de miedo, que tienen, de 
volver a la casa. Entonces, a veces, actuar de oficio o 
hacer una denuncia de oficio, tiende a solucionar bas-
tantes problemas. Uno, porque por ahí, lo ve a diario, 
por la profesión que ejerce, nada más. Era simplemente 
esa aclaración, que quería realizar. Nada más Sra. Pre-
sidenta, gracias". Toma la palabra la Presidenta del 
Concejo Municipal, Sra. Cecilia Ghione (FPCyS-PS): 
"Agradecemos entonces, a la Secretaria y a la Trabaja-
dora Social". Pide la palabra la Secretaria de Desarro-
llo Humano y Familia, Sra. Susana Bosco: "Si me permi-
ten, quería agradecer el trabajo que las chicas están 
llevando desde el área, yo hace muy poco tiempo que es-
toy y la verdad, que tienen un compromiso con la comu-
nidad y con todos los proyectos que llevan adelante, 
así que agradecer públicamente al Equipo del Área So-
cial de la Municipalidad. También, al resto de mis com-
pañeros funcionarios, a los empleados municipales, que 
también me han ayudado en este tiempo, porque todos 
Uds. saben, que yo vengo de educación, no vengo del 
Área Social, y también agradecerles a todos Uds., por-
que las veces que he venido me han tratado con respeto 
y sobre todo, se han involucrado en las cuestiones, que 
he venido a plantear. Así que, muchas gracias". Toma la 
palabra la Titular del Cuerpo Deliberativo, Sra. Ceci-
lia Ghione (FPCyS-PS): "Muchas gracias a Ud., Sra. Se-
cretaria. Solicito a los Ediles, pasar a un cuarto in-
termedio". Aprobado. Finalizado el mismo Toma la pala-
bra la Presidenta del Cuerpo Legislativo, Sra. Cecilia 
Ghione (FPCyS-PS): "Retomamos la sesión. A continuación 
el Secretario de Hacienda e Inversión Pública, tendrá 
sus minutos, para informar sobre su área. Gracias Se-
cretario". Toma la palabra el C.P.N.: Héctor Deluchi: 
"Ante todo, buenas tardes a todos los Concejales y a 
todos los presentes. Haciendo uso del informe a la fe-
cha, voy hacer un reconto, en estos 15 minutos, de la 
situación financiera desde el punto de vista de la eje-
cución presupuestaria de los ingresos y de las eroga-
ciones, hasta Setiembre, coincidente con el balance que 
Uds. tienen. Con respecto a los ingresos, primero una 
aclaración, desde el punto de vista del Presupuesto, en 
el transcurso de este mes se han presentado, a través 
de las distintas Ordenanzas de ampliación y reconduc-
ción, vamos a llegar al cierre de octubre, con un pre-



supuesto mayor, con respecto al actual, en un incremen-
to del 4,2%. Desde el punto de vista al cierre de sep-
tiembre, la municipalidad recaudó un total de $ 
56.263.000, lo que representa un 59,2% del total presu-
puestado. Esta recaudación significa un 14,7% superior 
a lo recaudado en septiembre, también acumulado, con 
respecto al 2012, en términos corrientes. De ese total 
la participación más importante lo tienen los ingresos 
corrientes compuestos por los ingresos tributarios, no 
tributarios y los provenientes de otras jurisdicciones, 
básicamente las coparticipaciones, sumando en total 54 
millones, es decir aportaron 96% del total de los in-
gresos, siendo el grupo más representativo comparado 
con el 2012 el incremento, o sea el más representativo 
de los ingresos corrientes, con respecto al 2012 una 
recaudación equivalente al 40,1% más. Este aumento se 
debe, fundamentalmente, a los aumentos tributarios y se 
explica, por la mayor performance que tuvieron las ta-
sas y los derechos, principalmente el Derecho de Regis-
tro e Inspección, siendo estos dos grupos los principa-
les componentes de la recaudación. También tuvieron 
comportamientos muy positivos los fondos coparticipa-
bles, que aportaron un 42% más, respecto al año ante-
rior. Con respecto a Recursos de Capital, que llevamos 
hasta el período, bajo análisis $ 245.000, esto repre-
senta el 0,4%  total de los ingresos y acá sí, se en-
cuentra registrado uno de los ingresos más importantes, 
que después se aplicó a la compra de la trafic para 
discapacitados, que provenía de la ley de cheques, de $ 
145.000. En cuanto al financiamiento de los ítems, que 
incluimos dentro de ese grupo, es la coparticipación 
proveniente de la lotería, suma un total de $ 229.000 
representado también, aproximadamente, el 0,4% de los 
ingresos totales. Con respecto a los fondos especiales, 
con una recaudación total a la fecha de $ 1.763.000, 
con una participación del 3,1% del ingreso total, los 
principales desembolsos provinieron de los Programas 
Nacionales, acá tenemos dos situaciones, aproximadamen-
te $ 1.100.000; $ 558.000 del Programa de Emergencia 
Habitacional y unos $700.000 de lo que implicó la obra 
de las calles San Juan y Güemes, el resto fueron reme-
sas provinciales, correspondientes a porcentajes de los 
Fondos de Obras Menores, o sea alrededor de unos $ 
415.000, que era el 60% del Fondo de Obras Menores 
2011. Eso hace un resumen, desde el punto de vista de 
los ingresos. En cuanto a la ejecución presupuestaria 
de gastos, acá nos encontramos que a Septiembre, la mu-



nicipalidad erogó un total de $ 55.585.000, lo que re-
presenta el 58,5% del total presupuestado, respecto a 
igual período del año anterior, representa un 15,1% 
más. Dentro de este grupo los gastos de funcionamiento, 
compuesto por los Gastos de Personal, Bienes y Servi-
cios No Personales, Concejo Municipal y Trabajos Públi-
cos, aplicados con fondos propios, tuvieron una eroga-
ción total de $ 48.832.000, es decir, un 87,9% de los 
gastos totales, siendo el más representativo, comparado 
con el año 2012, de estos grupos y tuvo un incremento 
de alrededor del 37,4%. Este aumento se da en Gastos de 
Personal, que se explica su impacto por los incrementos 
salariales, tenemos un 26% de las paritarias y también 
decisiones, de esta gestión, de ir regularizando con-
ceptos no remunerativos en lo previsional, además de ir 
disminuyendo las contrataciones precarias a situaciones 
de contratos transitorios con categoría, llamados tam-
bién contratos en blanco, transparentando la situación 
laboral de muchos agentes municipales. Tienen un com-
portamiento, muy importante, los costos de los Bienes y 
Servicios No Personales que tienen incidencia directa, 
respecto al comportamiento inflacionario, donde repre-
sentaron el 35,9%, respecto al año anterior. Otro ítem 
importante, son las Transferencias a Instituciones In-
termedias, ONG`s de la ciudad, que representó el 5,7% 
del total de las erogaciones, habiéndose incrementado, 
respecto al año anterior, en un 31,2%. El motivo de es-
tos incrementos es, porque muchos de estos conceptos 
transferibles, están directamente asociados a la mayor 
recaudación de algunos ítems, por ejemplo, llevamos en 
el transcurso del año, pagado al Fondo Asistencia Edu-
cativa (F.A.E.) $ 847.000, esto tiene una incidencia 
directa de un porcentaje de la coparticipación, como en 
otras instituciones que los fondos provienen, a través 
de Ordenanza, de distintos porcentajes del Derecho de 
Registro e Inspección, por ejemplo. Con respecto a Bie-
nes de Capital, la suma erogada a  la fecha, es  de $ 
1.390.000, con un incremento de más del 100%, respecto 
al año anterior y esto se explica en Inversiones de 
Equipamiento y Maquinaria durante el ejercicio, bajo 
distintas figuras, figuras contractuales, ya sea contra 
leasing o también de algunas compras, a través de lici-
taciones. En cuanto a los inversiones, provenientes de 
los Fondos Especiales están vinculados, gran parte de 
ellos, a los fondos ingresados para las viviendas de 
cooperativas de trabajo, uno de estos puntos, a los que 
hice referencia del Programa de Emergencia Habitacional 



a nivel Nacional, y porcentaje del Fondo de Obras Meno-
res 2011, para el Cordón Cuneta. Lo que se destaca acá, 
respecto a esto, comparado con el año anterior, es que 
sí, hubo una disminución de casi el 80%, 78,8%, pero se 
explica por la importante inversión de fondos transfe-
ridos, que se destinaron a la Pavimentación de calles 
San Juan y Güemes, que rondo alrededor de los 20 millo-
nes de pesos el año pasado. Esto en términos generales, 
para ser concreto en cuanto a la situación de Ingresos 
y de Gastos. Comentarles también, Uds. van a ver el in-
forme que se les ha hecho llegar, cuál es la situación 
de los saldos bancarios al 30 de septiembre, donde se 
especifica, de cada una de las cuentas, cuáles son los 
saldos que se disponen y hay un agrupamiento de esa 
composición de saldos, desde el punto de vista del gra-
do de disponibilidad de los fondos, donde los fondos de 
libre disponibilidad, sobre un total de $ 2.351.000 al 
30 de septiembre, representaban $ 667.000. También, co-
mo información que se fue agregando en los balances 
mensuales, a partir de febrero o marzo de este año, en 
este informe lo hemos incorporado, es el saldo de De-
udas y Créditos de la Municipalidad al 30 de septiem-
bre. En cuanto a los créditos, obviamente, provenientes 
de todas las Tasas, Urbanas y Rurales, Planes de Pagos, 
Contribuciones de Mejoras, Préstamos a Emprendedores, 
no se pondera acá, lo proveniente de la actividad co-
mercial, Derecho de Registro. Es decir, excluido ese 
concepto, está alrededor de los $7.800.000, este último 
concepto, a la fecha, lo tenemos monitoreado, desde el 
punto de vista de fiscalización, a través de los meses 
que se encuentran impagos, es decir, la ponderación 
sería un poco aleatoria, porque esto está directamente 
vinculado al  nivel de ingreso que tienen las activida-
des comerciales, industriales y de producción. En cuan-
to al pasivo, al 30 de septiembre, el saldo de Provee-
dores sumaba $ 2.246.000, a este entonces, ya se encon-
traba firmado y en el mes en curso, se comenzó a des-
contar de la Coparticipación el acuerdo o el convenio 
de pago, con Caja de Jubilaciones, que es un convenio 
por 120 cuotas, que suma un total de $ 7.500.000, donde 
está cubriendo el desfasaje, que tantas veces hemos 
analizado en este Recinto, de los últimos tres meses 
del año pasado, pero también, de instancias de revi-
sión, que fue llevado a cabo por la Caja de Jubilacio-
nes, en abril de 2011. Se hizo un acuerdo global de am-
bas situaciones y se firmó ese convenio, por 120 meses. 
Las otras dos situaciones de deuda, son el Contrato Mu-



tuo  con  Sancor, quedando  un  saldo de $ 900.000, al 
30 de septiembre y el contrato de leasing de $ 
1.900.000. Por último, hacemos mención en el informe, 
hemos agregado, como Anexo de algunas acciones, si bien 
venimos trabajando en distintas áreas. Es decir, desde 
la fiscalización, más que nada, que es uno de los pun-
tos que el área se ha fijado, como prioridad. También, 
haciendo mención a uno de los objetivos de esta gestión 
y que forma, es el primer objetivo, que es trabajar so-
bre la informatización o modernización de los sistemas 
administrativos, es ahí, donde voy hacer mención, de-
ntro de este tiempo, a algunas de las acciones llevadas 
a cabo, en forma conjunta, dentro del área, pero es-
pecíficamente por el Departamento de Sistemas. Se ha 
acompañado en la implementación de nuevos sistemas, 
fundamentalmente, respecto a los exámenes teóricos 
prácticos del carnet de conducir, se ha también, infor-
matizado la liquidación de sueldos vía web, esto como 
medio de información para la Caja de Jubilaciones, es 
decir, hasta hace dos meses la información era, a 
través de los disketes, incluso el sistema de disket-
tes, muchos de Uds. deben recordar los diskettes gran-
des y nos traía bastantes problemas esta información, 
porque nunca se ponía de acuerdo, si era desde la Muni-
cipalidad o Caja de Jubilaciones, donde siempre se ten-
ían diferencias y saltaban estas diferencias, básica-
mente, en que faltaban meses de informar, cuando la Mu-
nicipalidad presentaba la Ejecución Presupuestaria, a 
nivel de la Provincia. También se ha trabajado en el 
relevamiento y en el análisis del circuito administra-
tivo, involucrado a la liquidación de la emisión de las 
boletas, esto va acompañado de la mano de estar hacién-
dose pruebas, para la liquidación mensual de las bole-
tas. Esto también fue un tema que, en algún momento, lo 
hemos charlado y tiene vinculación directa con no gene-
rar este defasaje a la hora de proponer los incrementos 
de los valores de la U.C.M. (Unidad de Cuenta Munici-
pal) y que, en la medida que afecten a las tasas, poder 
ir acompañado de la mano de las emisiones. Se ha inver-
tido, desde el punto de vista del reemplazo de varias 
impresiones matriciales o impresoras de matrices de 
punto, trabajando a impresoras láser y esto ha llevado 
a estandarizar los diseños de formularios. Realmente 
esto, todo va de la mano, la estandarización de los 
formularios va de la mano con haberes, incorporando 
código de barras en los formularios que faltaban, fun-
damentalmente en el pago de multas y todo esto asociado 



al lanzamiento de la web, donde en esta primera etapa 
se implementa que el contribuyente va a poder acceder a 
su boleta, imprimírsela y, en pasos posteriores, hacer 
los pagos a través del Link, directamente desde la web. 
Se ha formalizado también un convenio de cobro, a 
través de Visa Home, tendiente a incorporar un postnet 
para la cobranza, esto estamos trabajando, para ver si 
próximamente, en el mes de noviembre, podemos disponer 
acá, en las instalaciones de la Oficina de Recaudación, 
el sistema de postnet, tanto para tarjetas de crédito, 
como de débito automático. También, desde el área, se 
está acompañando a la Subsecretaría de Medio Ambiente, 
en el desarrollo de un proyecto de taller municipal de 
reciclado de basura electrónica. Se ha hecho el reem-
plazo en varios lugares, desde el punto de vista de la 
conectividad de internet y el traslado del Área de Ac-
ción Social, ha permitido estandarizar, conjuntamente 
con la Secretaría de Obras y Servicios Públicos, los 
estándares de criterios a aplicar, para el despliegue y 
la documentación del cableado, es decir, estandarizar 
todo el tema de las conexiones, para esto se ha esta-
blecido una especie de reglamentación interna y con un 
equipo conjunto entre el Departamento de Sistema y los 
grupos de trabajo de la Secretaría de Obras y Servicios 
Públicos. Suscintamente, esto es lo que tengo para ex-
presar, en estos 15 minutos y estar abierto a las con-
sultas y preguntas que quieran". Pide la palabra el 
Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): "Habló del 
postnet para el Palacio Municipal, me parece muy bien, 
muy interesante, es algo que está muy difundido, la 
pregunta es, si no es posible encararlo también, en el 
Centro de Actividades Públicas, el C.A.P., donde hay 
una serie de trámites de patentamiento y demás". Res-
ponde el Secretario de Hacienda e Inversión Pública, 
Contador Héctor Deluchi: "Si bien, la primera prueba 
piloto, es la que debemos hacer acá, son los dos luga-
res que la municipalidad tiene de recaudaciones y de 
mayor afluencia del contribuyente, el sector de recau-
daciones y el C.A.P., a través de todo lo que son los 
trámites de patente y de carnet de conducir". Pide la 
palabra el Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): "La 
pregunta iba dirigida a, que es un método que ya está 
aprobado y muchos negocios, que manejan montos más pe-
queños, lo tienen". Responde el Secretario Héctor Delu-
chi: "Sí, Uds. lo conocen bien, muchas veces lo hemos 
hablado en este Recinto y nosotros, desde el punto de 
vista informático no tenemos problema, ni desde el pun-



to de vista de las herramientas, sino que tenemos que 
trabajar muchísimo, y estamos haciendo esfuerzos en el 
departamento, en las adecuaciones de nuestros sistemas 
internos, donde tenemos que reconocer que son sistemas 
que funcionan, andan, pero desde la base de datos, a 
veces, por ahí, no comulgan con estos nuevos sistemas, 
entonces el esfuerzo, el más interno, respecto a los 
sistemas". Toma la palabra el Concejal Horacio Berto-
glio (FPCyS-PDP): "Segundo comentario y una pregunta. 
El comentario, es que reconozco en esta gestión y que 
fue un pedido de los Concejos Municipales de hace aña-
res a todas las gestiones municipales, creo que se está 
trabajando sostenidamente en esto, es respecto a la in-
corporación progresiva de gente, que estaba en una si-
tuación laboral, para decirlo genéricamente, precaria. 
Así que va, mi reconocimiento por ello. La pregunta es: 
¿qué porcentaje, de acuerdo a su experiencia, implica 
todo lo que es Personal, ya sea Planta Permanente, Con-
tratados y demás, sobre el total del Presupuesto Muni-
cipal". Responde el Secretario de Hacienda e Inversión 
Pública, Sr. Héctor Deluchi: "Hoy, al 30 de septiembre, 
para ser más preciso, el Gasto de Personal está ejecu-
tado, en un 74%, la participación sobre los gastos to-
tales, está alrededor de un 60%. Lo hemos manifestado 
en otras oportunidades acá". Toma la palabra el Conce-
jal Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): "La tercera y última 
pregunta, en principio tiene que ver con la auditoría, 
entiendo que el Contador Abel Santizo, ha estado en la 
municipalidad, incluso ha pasado muy brevemente por el 
Concejo, creo que el viernes pasado, pero entiendo que 
su visita es, de alguna manera, para terminar de acor-
dar y poco menos que cerrar, la auditoría externa, que 
se ha encargado a la Universidad Nacional de Rosario. 
Preguntarle, o en todo caso, invitarlo a que haga algún 
tipo de consideración, o se exprese al respecto". Toma 
la palabra el Contador Héctor Deluchi: "Respecto a la 
auditoría, realmente se ha trabajado, yo creo que todo 
el Ejecutivo y en esto quiero hacerlo extensivo a las 
áreas, de las cuales me ha tocado, en forma indirecta, 
convocarlas, por pedido también, de información de au-
ditoría. Específicamente el Área de Gobierno, en esto 
hago público destacar que, en toda el Área de Hacienda, 
la gente se ha predispuesto y hemos tratado de dar res-
puesta, en absoluto, a todos los pedidos y también ten-
go que decir, que de parte de los auditores hay una 
gran conformidad, respecto a esta actitud y a este gra-
do de respuesta, esto me lo han manifestado, no sola-



mente en lo personal, sino al grupo de trabajo, es de-
cir a los distintos sectores, con los cuales, ellos es-
tuvieron trabajando, en las distintas visitas que 
hicieron. Es cierto, estuvieron el viernes pasado, don-
de ahondaron con respecto a alguna información y lo que 
se acordó, ellos están trabajando bastante a full, por 
decirlo de alguna manera, y se comprometieron en que el 
viernes, estarían volviendo con un borrador del infor-
me, para su análisis e ir ya cerrando, de acuerdo a lo 
solicitado y a los plazos que se habían fijado". Toma 
la palabra el Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): 
"Muchas gracias, Contador Deluchi". Pide la palabra el 
Concejal Pablo Pinotti (FPCyS-PS): "De mi parte, dos 
preguntas Contador. Una, tiene que ver con la estima-
ción del último trimestre, respecto a la recaudación, 
si me podría hacer un comentario, y la otra ya, para no 
interrumpirlo, ampliar un poco más, respecto al Conve-
nio con la Caja de Jubilaciones y Pensiones de la Pro-
vincia, de 120 meses". Responde el Secretario de 
Hacienda e Inversión Pública, C.P.N. Héctor Deluchi: 
"Perfecto. La proyección que uno está manejando, recién 
les terminaba de decir, estamos alrededor de los 60 mi-
llones de pesos, $ 58.300.000. Es decir, la proyección 
de cerrar el ejercicio, con alrededor de $ 76.700.000, 
estamos hablando de un 78% u 80%. Hoy, el 80% lo esta-
mos midiendo sobre los 95 millones, pero con el comen-
tario que hice al inicio, del 4% más, que fueron algu-
nas ampliaciones, se elevó el total del presupuesto a 
99 millones, con lo cual, esa es la proyección, porque 
si bien no lo acoté, pero en la parte de Bienes de Ca-
pital se va a estar dando, justamente, en el transcurso 
de este trimestre, ingresos por la venta de los lotes 
del Área Industrial, eso va a tener impacto en ese ítem 
y probablemente, desde la Secretaría de Desarrollo, 
también se están haciendo las gestiones, ya van muy 
avanzados y podemos estar también, avanzados en lo que 
es el Área de Servicios, obviamente vendiéndolos lo más 
pronto posible, a fin de generar ingresos, para las ar-
cas municipales, eso es así. El convenio con la Caja de 
Jubilaciones, creo que Uds. recibieron una copia, está 
en 120 meses. El convenio, si bien el total son los $ 
7.500.000, porque sobre esos 120 meses, hay una suma de 
$ 3.500.000, netamente de intereses, a una tasa del 12% 
anual. Está conformado por un Capital, de $ 4.400.000, 
que está formado por los cuatro períodos, octubre, no-
viembre, diciembre y enero, que era un monto de $ 
2.875.000, más $ 1.078.000 de una auditoría, que había 



realizado la Caja de Jubilaciones en abril de 2011, 
básicamente detectado sobre el, no aporte previsional 
del concepto no remunerativo, que era principalmente la 
7ª hora, que no se venía aportando y la determinación 
de algunos contratos precarios, de los cuales, especí-
ficamente uno, no recuerdo ahora el nombre de la perso-
na, que también, ese fue a un caso especial y formó 
parte de esta liquidación. Eso sumó un Capital de $ 
4.450.000, que si bien, en una primera instancia, res-
pecto a estos cuatro meses, se había trabajado con el 
Director de la Caja de Jubilaciones en 60 meses, des-
pués vino un poco la propuesta de ellos y obviamente, 
para unificar toda la deuda en un convenio, generalmen-
te los 120 meses ellos lo emiten, a través de resolu-
ciones, como excepciones de plazo, de los cuales nos 
propusieron este plazo y accedimos, como para no afec-
tar los ingresos, dado que esto viene descontado de la 
coparticipación, la cuota son $ 63.835 y comenzó a par-
tir de octubre, donde en la primera quincena, que 
vendría a ser la Coparticipación de la última quincena 
del mes anterior, es de donde nos viene descontado. 
Hoy, la Coparticipación de $ 1.800.000, de esa primera 
quincena, se descuentan los dos convenios. Este, que es 
el convenio que ya viene del año 1985, que está, en 
realidad, surgió de Compensación de Crédito de Deuda, 
que es el 0,5% de la Coparticipación, que ronda un pro-
medio de alrededor de los $ 12.000 por mes. Un Convenio 
con la Dirección Provincial de Vivienda y Urbanismo, 
que son 300 cuotas, se llevan abonadas 39 cuotas, que 
rondan los $ 1.050 por mes. El otro descuento de deuda, 
es el PRO.MU.DI. de $ 9.500, cuando se compró el Com-
pactador, finalizándose en diciembre y después, hay al-
rededor de $ 300.000, que son de Gastos Corrientes, que 
es todo lo relacionado al IAPOS y a la Obra Social que, 
por un esquema de descuento, viene descontado de los 
Fondos Coparticipados". Toma la palabra la Presidenta 
del Concejo Municipal, Sra. Cecilia Ghione (FPCyS-PS): 
"Concejal Migliori le cedo la Presidencia, a efectos de 
hacerle algunas preguntas al Secretario de Hacienda e 
Inversión Pública". Toma la palabra el Vicepresidente 
1º del Cuerpo Legislativo, Concejal Leandro Migliori 
(P.J.): "Me hago cargo de la Presidencia y tiene la pa-
labra, Concejala Ghione". Expresa la Concejala Cecilia 
Ghione (FPCyS-PS): "Gracias. Volviendo al tema del Con-
venio, nosotros cuando aprobamos la Ordenanza, esta es-
pecificaba que la deuda era de $ 2.872.000, con la Caja 
de Jubilaciones, con lo cual hay una situación allí, 



que ahora la deuda es de $ 7.600.000 y esa cuestión no 
ha pasado por el Concejo". Responde el Secretario de 
Hacienda e Inversión Pública, Contador Héctor Deluchi: 
"Eso incluso viene bien, porque lo hago a colación de 
que lo venimos charlando con los auditores, y si bien 
fue tratado en Comisión, cuando me reuní con Uds. acá, 
pero digo más, lo hemos charlado y creo que fue, como 
recomendación, tener que normalizar esta situación des-
de el punto de vista de la Ordenanza, para lo cual se-
guramente este viernes ellos, lo hemos charlado y nos 
iban a proponer una idea, pero probablemente también, 
lo charlemos acá con Uds., si haremos una nueva Orde-
nanza o algún instrumento, para que quede regularizado 
el convenio, efectivamente ya firmado, etc., con la 
normativa interna que tenemos. Ese es un tema, que 
traigo a colación, porque fue charlado, veremos la al-
ternativa y luego, quizás lo charlemos en forma conjun-
ta acá, con los Concejales". Toma la palabra la Conce-
jala Cecilia  Ghione (FPCyS-PS): "Yo, sinceramente, no 
recuerdo que en algún momento hayamos hablado de la 
deuda de $ 7.600.000, sí de algunas otras situaciones 
particulares". Toma la palabra el Contador Héctor Delu-
chi: "Cuando yo vine acá, a Comisión, no teníamos el 
cálculo total, sí a nivel del Capital, o sea, yo había 
planteado la deuda de los $ 2.800.000 y la deuda que 
había sido determinada anteriormente de este, de $ 
1.075.000, más el otro caso que eran algo así de $ 
80.000. El único comentario que hice fue, me acuerdo en 
ese mismo día había viajado, que se iba a unificar y 
nos habían propuesto este plazo de 120 meses, pero no 
tenía determinado, en ese momento, el monto de cuánto 
iba a significar, porque no lo tenía". Toma la palabra 
la Concejala Cecilia Ghione (FPCyS-PS): "Respecto a la 
Deuda con Proveedores, si uno ve la evolución con res-
pecto a la deuda vencida de más de 60 días, en julio 
era de $ 195.000,  en  agosto fue,  de $443.000 y en 
septiembre fue de $ 456.000, pregunto: ¿Cómo vamos a ir 
regularizando esa deuda, con estos incrementos tan al-
tos de julio a septiembre?". Responde el Secretario 
Héctor Deluchi: "Nosotros estamos hoy, en un promedio 
de deuda, a nivel total, de $ 2.200.000, entre los $ 
2.200.000 y $ 2.500.000, lo que nos ha alejado en el 
tiempo, esto lo reconozco, lo que venimos charlando con 
todos los proveedores o con la mayoría de ellos es, en 
cuanto a los plazos de pago. Nosotros desde el área, 
hemos fijado una meta de llegar a fin de mes o la 
próxima quincena de tener regularizado hasta agosto. Es 



decir, hoy tenemos algunos saldos respecto a junio, ju-
lio y parte de agosto, aún así nos va a quedar un pro-
medio importante, en días de rotación, de casi 80 o 90 
días. Lo que se viene trabajando, respecto a esto, es 
hacia donde estamos priorizando los pagos, pero en un 
constante diálogo con los proveedores, porque si bien 
tenemos proveedores de más de 100 días, los cuales ya 
están hablados, estamos en otras circunstancias, donde 
hay proveedores que, a treinta días, estamos pagando. 
Cuando apuntamos a situaciones muy críticas, que enten-
demos que pueden ser críticas, por ejemplo, en que re-
fiere al comedor social, al tema de salud, con el tema 
de los medicamentos y hoy, una alternativa que estamos 
manejando en esto, es ir alternando deudas corrientes, 
hablando siempre del mismo proveedor, deudas corrientes 
con compromisos de compra, pero asociado a fondos que 
tenemos disponibles y que están abocados a determinadas 
obras. Entonces, donde está la negociación para hacerlo 
más en concreto, a veces con corralones, por ejemplo, 
con estos fondos disponibles vamos, hacemos la compra, 
pero estamos ofreciendo el pago a no más de 7 o 10 
días. Es decir, todos aquellos fondos de los que hoy 
disponemos, que los tenemos calzados con determinadas 
obras, llámese el Fondo para la Construcción de Vivien-
da, Repavimentación o el tema de los paños de pavimen-
to, etc., asociados, estamos trabajando con toda una 
masa de proveedores, donde tenemos deudas corrientes 
atrasadas, pero en esto, cuando participan y tienen es-
te destino, ahí estamos trabajando con plazos  prácti-
camente, casi de contado. Entonces, de alguna forma, 
nos estamos acompañando con estos atrasos corrientes, 
cuyo objetivo, vuelvo a repetir, es llegar a fin de 
mes, principio de la quincena y estar regularizando, 
por lo menos, estos meses, que oscilan en alrededor de 
unos $ 400.000, entre mayo, junio y julio". Pide la pa-
labra la Concejala Cecilia Ghione (FPCyS-PS): "Del Fon-
do Federal Solidario, ingresaron al mes de septiembre, 
alrededor de $ 1.450.000, de acuerdo al Movimiento de 
Saldos, se erogaron $ 850.000, es un fondo que se puede 
utilizar para vivienda y hay una subejecución de un di-
nero que llega y que se transfiere". Responde el Conta-
dor Héctor Deluchi: "Ahí esto va a quedar, nosotros 
habíamos dado que parte de estos fondos, a partir de 
ahora, de octubre, se están destinando para estas vi-
viendas que comentaron del Área Social, hay una porción 
que se sigue destinando para el mantenimiento de ripia-
do, esto también acordado con la Secretaría de Obras y 



Servicios Públicos y se mantiene, Uds. van a ver en los 
cuentas bancarias, un fondo que estamos esperando que 
se termine de cerrar la operatoria de la compra de dos 
camiones, donde hemos hecho la consulta y también nos 
permite el Decreto, la utilización de esos fondos, para 
la compra de Bienes de Capital, de los cuales, es un 
fondo que hoy, está siendo repartido a diversos desti-
nos. Es decir, generalmente, antes el 90% iba a todo lo 
que era Ripiado y Caminos, hoy en promedio, este mes 
hemos recibido $ 110.000, la tendencia es que a partir 
del mes que viene, generalmente hacia fin de año, los 
fondos son mucho menores, incluso la expectativa pro-
yectada es que estemos recibiendo alrededor del 70% de 
los $ 2.400.000, si mal no recuerdo, que hemos proyec-
tado en este ítem, pero en estos meses, el destino es 
hacia este tipo de inversiones, esto incluso, creo que 
también, en otra oportunidad, lo hemos comentado. Es 
decir, se decidió a partir de octubre, afectar una par-
te de estos fondos al tema de vivienda". Toma la pala-
bra la Concejala Cecilia Ghione (FPCyS-PS): "Gracias, 
Sr. Secretario". Pide la palabra el Concejal Leandro 
Lamberti (FPCyS-UCR): "Quiero hacerle una consulta pun-
tual, porque estamos trabajando con un proyecto, me in-
teresa y además entiendo que es información pública, el 
desarrollo de la página web, como se puede entender, 
cuando la miramos, se ha tercerizado, por lo menos es 
el trabajo de una persona que hoy, no es del municipio, 
sí me puede decir: ¿qué dinero se invirtió en el desa-
rrollo?. Contando siempre, no el trabajo interno, que 
entiendo, que debe haber habido mucho, sino el pago al 
tercero". Responde el Secretario de Hacienda e Inver-
sión Pública, C.P.N. Héctor Deluchi: "Sí, estos  fueron 
alrededor de $ 22.000. Estoy haciendo memoria, pero 
hemos pagado en dos veces de $ 8.500 y después, una 
última, que fue al momento de la terminación, habíamos 
fijado un anticipo, un 40%, un 30% y un 30% a la hora 
de finalizar y la última fue de alrededor de 5 mil y 
pico de pesos, o sea alrededor de los 22.000 o 23.000 
mil pesos, han trabajado dos personas en el diseño y 
todo. Internamente se trabajó muchísimo también, desde 
el Sector de Comunicaciones y del Departamento de Sis-
temas que, en esta primera etapa, tuvo su participa-
ción. En la segunda etapa, Sistemas va a tener una ma-
yor participación, porque va a entrar toda la parte 
operativa, que tenemos que darle a la página". Toma la 
palabra el Concejal Leandro Lamberti (FPCyS-UCR): "Cla-
ro, la parte de interacción". toma la palabra el Secre-



tario Héctor Deluchi: "Sí, queremos incorporar, por 
ejemplo, que los Estudios Contables puedan cargar las 
Declaraciones Juradas, transcribir la boleta de pago 
del Derecho de Registro, hacerla mucho más dinámica, 
desde ese punto de vista". Toma la palabra el Concejal 
Leandro Lamberti (FPCyS-UCR): "Sí, se entiende, hoy por 
hoy, si se quiere, el único trámite que se puede hacer, 
electrónico, es la impresión de la boleta y descargar 
algunos formularios, pero es un comienzo, eso se en-
tiende. La otra consulta tiene que ver con algo que se 
presentó aquí, cuando fundamentaron, digo bien, porque 
lo hicieron Uds., la Ordenanza del Presupuesto 2014, 
que en realidad, cuando hablaban y Ud. lo mencionó re-
cién, de la Transferencia de Fondos, según lo dispuesto 
por las distintas Ordenanzas, porque a veces uno se po-
ne del lado o trata de ponerse del lado de quiénes es-
peran el dinero, despersonalizando la situación, no 
hablo ni de la Cooperadora Policial, ni de las Vecina-
les, ni del SAMCo, simplemente es que uno escucha, que 
los pagos no están al día, y uno lo ve reflejado en el 
Balance de Sumas y Saldos, que Ud. nos envía y parece 
que, aproximadamente, están al día. Quiero que me cla-
rifique esa situación". Responde el Secretario Héctor 
Deluchi: "Sí, hemos tenido hasta el mes pasado, en dos 
o tres instituciones, lo voy a decir por capricho, pero 
sí, han sido abocadas principalmente a las Institucio-
nes de Seguridad, porque fueron la Comisaría, Guardia 
Rural "Los Pumas", quiero recordar otra institución, 
donde habíamos estado hasta tres meses atrasados. Hoy 
estamos prácticamente al día, puede que nos esté que-
dando sí, respecto a la Comisaría Nº 3 todavía dos me-
ses de atraso y el resto de las instituciones, estaría-
mos al día". Toma la palabra el Concejal Leandro Lam-
berti: "Claro, no sería la misma situación, que con los 
proveedores, no es cierto, porque por ahí, los provee-
dores hablamos de plazos más largos". Responde el Con-
tador Héctor Deluchi: "No, es como le comentaba recién, 
es decir no tenemos, en realidad, a nivel de proveedo-
res, uno está haciendo una gestión bastante titánica, 
en el día a día, en todo, vuelvo a repetir, en conge-
niar los ingresos, los pagos, las necesidades de com-
pras de insumos que uno tiene y entre lo que son los 
ingresos corrientes, ingresos que son de afectación es-
pecífica, pero que también requieren de insumos y que 
nos permiten, de alguna forma, llevarle también, ese 
beneficio de decir le pongo los fondos, compramos, pero 
también le pagamos prácticamente al contado. Lo impor-



tante es recalcar esto, que vuelvo a decir, en el tema 
proveedores hoy, más allá de que por ahí tengamos algún 
plazo, por encima de lo que uno quiere mantener en 
estándar, tengo que decirlo, no nos han bajado las per-
sianas, lo cual es una señal  de que confían en el Mu-
nicipio". Toma la palabra el Concejal Leandro Lamberti 
(FPCyS-UCR): "Sí, está bien, yo hacía referencia a las 
transferencias, que se realizan". Toma la palabra el 
Contador Héctor Deluchi: "Sí, en cuanto a las transfe-
rencias, por eso especifiqué esas dos o tres institu-
ciones, en donde sí hemos tenido algunos atrasos, y de 
la cuales hoy, quiero recordar, estamos en dos meses, 
porque hemos regularizado, el mes pasado pagamos dos 
cuotas atrasadas a la Comisaría y me debe estar quedan-
do, seguramente, septiembre y el mes en curso". Toma la 
palabra el Concejal Leandro Lamberti (FPCyS-UCR): "Sí 
está bien, yo lo que quería dejar claramente expresado 
es que,  lo que se manifiesta en el balance, que ahora 
vi, que está publicado en la página web del Municipio, 
nosotros ya debe hacer dos o tres meses, que lo tenía-
mos publicado también, en la página del Concejo. Quiero 
decir, si al Concejo municipal, para mencionar alguna 
de las Transferencias de Fondos, que Ud. indicaba en el 
presupuesto, si se le transfirieron $ 270.000, es efec-
tivamente eso, no es cierto?, porque entiéndame esto, 
muchas veces el representante de la institución viene y 
dice: che me deben, fíjate esto es lo que te pagaron, 
es así. No puede ser más, ni menos, que eso". Responde 
el Secretario Héctor Deluchi: "No, no, tiene que figu-
rar lo que ya se desembolsó. Es decir, nosotros hoy, la 
Municipalidad, el mecanismo es por los llamados siste-
mas percibidos digamos, lo pagado es lo que se contabi-
liza y lo que aparece en el balance". Toma la palabra 
el Concejal Leandro Lamberti (FPCyS-PS): "Está bien, a 
uno le sirve de argumento, para dar una respuesta. Mu-
chas gracias". Pide la palabra el Concejal Horacio Ber-
toglio (FPCyS-PDP): "Brevemente un concepto, básicamen-
te quería compartir, igual que Ud., menos, seguramente 
Ud. está mucho más preocupado que yo, por el atraso a 
proveedores, alguna vez hemos hablado esto, tiene algún 
antecedente del fin de la gestión anterior, luego se 
intentó llevar al plazo de 60 días, hoy Ud. está di-
ciendo que el plazo promedio, anda en el orden de 80 a 
90 días, pero menciona que hay facturas, incluso de ju-
nio, estamos pisando noviembre, con lo cual no lo deseo 
yo, pero mucho menos lo desea Ud.. El comentario, bási-
camente apunta a que hemos convenido que, para el Pre-



supuesto que Uds. elevaron, para el año 2014 intentamos 
ser realistas, medidos y me parece que esto, también es 
algo que debemos considerar. Parte del realismo tiene 
que ver, no sólo con no contar como ingreso, las obras 
prometidas por la Nación o la Provincia, no sólo esta 
cuestión que decíamos de lo que pensamos percibir por 
tasas, no sumar el 100% de lo que vamos a emitir, más 
lo que vamos a cobrar, eso ya está aclarado, pero me 
parece que en esto también debemos, valga la repeti-
ción, ser realistas. No me parece, que tengamos que se-
guir financiándonos, más allá de un plazo razonable que 
creo, podemos convenir, que ojalá que el promedio no 
supere los 60 días, habrá casos que llegaremos a 90, 
pero evidentemente si Ud. no paga, es porque no tiene 
la plata, sino estaríamos todos contentos si se atrasa 
tres meses, con el giro de una transferencia corriente 
a una institución. Entonces, si no tiene plata la Se-
cretaría de Hacienda, es porque evidentemente todavía, 
en el ejercicio actual, tenemos algunos desajustes. En 
el Concejo, no hemos entrado a analizar el Presupuesto 
2014, lo vamos hacer y lo vamos hacer conjuntamente con 
Ud. y los Concejales que han sido electos recientemente 
el domingo pasado, pero me parece que todos debemos te-
ner una mirada en este sentido de pragmatismo, de rea-
lismo, los Concejales que se van harán su aporte tam-
bién, por supuesto, pero creo que debemos incorporar 
esto, porque nunca se ha puesto en tela de juicio y 
creo que esto sí, hablando de activos municipales, es 
algo que han honrado todas las Intendencias, el pago de 
sueldos y de aguinaldos, en tiempo y forma, pero a ve-
ces lo hacemos a costa de. Me parece que, seguramente, 
cuando analicemos el presupuesto, este aspecto lo vamos 
a tener que tener en cuenta. Gracias". Toma la palabra 
el Secretario Héctor Deluchi: "Comparto plenamente, 
está bien". Pide la palabra el Concejal Leandro Lamber-
ti (FPCyS-UCR): "Discúlpeme, una cosa que en realidad, 
no es una pregunta, es una sugerencia, cuando Ud. men-
cionaba lo de la página web y hablaba de los formula-
rios con el código de barras y demás, hay toda una his-
toria detrás, de qué manera debe generarse el código de 
barras, para que sea interpretado por los dispositivos 
que tienen los usuarios y también, interpretados por 
los dispositivos que tienen aquellos medios de pago. 
Por cuestiones particulares, tengo una amplia experien-
cia en ese tema, así que me pongo a disposición si lo 
necesita, para darle algunos lineamientos que nos ha 
pasado". Responde el Secretario Héctor Deluchi: "Per-



fecto, lo voy a tener en cuenta". Toma la palabra el 
Concejal Leandro Lamberti (FPCyS-UCR): "Es vital para 
el cobro, tener una buena lectura del código de barras. 
Gracias". Responde el Secretario Héctor Deluchi: "Gra-
cias". Toma la palabra e Vicepresidente 1º del Concejo 
Municipal, a cargo de la Presidencia, Concejal Leandro 
Migliori (P.J.): "No sé, si alguno quiere hacer alguna 
pregunta, sino agradeciendo, desde ya, su tiempo y su 
deferencia, por la exposición que realizó, voy a soli-
citar un cuarto intermedio y posteriormente, restituir 
la Presidencia a la Concejala Ghione. Es moción, el pa-
se a cuarto intermedio". Aprobado. Finalizado el mismo, 
toma la palabra el Vicepresidente 1º, Concejal Leandro 
Migliori (P.J.): "Reanudamos la sesión, luego de este 
breve cuarto intermedio y le restituyo la Presidencia, 
Concejala Ghione". Toma la palabra la Presidenta del 
Concejo Municipal, Sra. Cecilia Ghione (FPCyS-PS): 
"Gracias, Concejal Migliori. A continuación, invito al 
Secretario de Desarrollo Económico y Cooperativismo, 
que se acerque a dar su exposición". Seguidamente hace 
uso de la palabra  el Secretario  de  Desarrollo  
Económico  y 
Cooperativismo, Sr. Samuel Delbón: "Buenas tardes. Des-
de la Secretaría y como lo venimos presentando siempre, 
nosotros tenemos nueve líneas de trabajo, que si bien 
uno enumera aquí las actividades, no es que la Secre-
taría lo haga por sí sola, sino que articula con otras 
áreas de la Municipalidad y con Instituciones. La pri-
mer línea de trabajo es, "La Casa del Emprendedor", co-
mo objetivo el fortalecimiento de los emprendedores lo-
cales y la creación de nuevas empresas. Ahí, nosotros 
seguimos delineando y seguimos trabajando en dos líneas 
de trabajo, una que se el Programa "Sunchales Emprende 
con Inclusión" y el otro Programa es "Incubadora de Em-
presas", los dos Programas se continúan. Como activida-
des, podemos decir, que en este semestre se evaluaron, 
a través de la Comisión de la Casa del Emprendedor, y 
aprobaron préstamos a 18 emprendedores, por un total de 
$ 189.200; 7 de la línea de Banco Solidario, 10 del 
Fondo Local y una Renovación de Micro crédito Social. 
Se evaluaron y aprobaron también, tres Proyectos, para 
la Incubación, renovando lo incubado que había. A dife-
rencia de cómo se venía trabajando con incubados, se 
dividió en cuatro boxees el galpón más grande, con lo 
cual aspiramos a tener cinco emprendimientos en incuba-
ción, tres ya están, y dos presentaron proyectos para 
la próxima evaluación, cuando se reúna la Comisión de 



la Casa del Emprendedor. Hay un trabajo que se está 
efectuando, que nosotros habíamos planteado en aquel 
momento, y que el Intendente lo había fijado como es-
tratégico, es fortalecer la Casa del Emprendedor, en 
cuanto a la infraestructura, a través de la articula-
ción con SanCor C.U.L., y aprovechando el Programa de 
Crédito Fiscal del Ministerio de Industria de la Na-
ción, se pudo ampliar la Sala de Capacitación, mejorar 
la existente, ampliarla a 104 mts2., equipándola de to-
dos los elementos necesarios para una Sala de Capacita-
ción, de Conferencias y lo que se proponga de ese tipo 
de actividades. También se adecuaron y ampliaron los 
baños, como para brindar una mejor comodidad a la pre-
sencia de estas actividades. En estos momentos se está 
ejecutando lo que refiere a arreglo de mampostería y 
pintura exterior e interior de la Casa de Emprendedor, 
para que quede completa ediliciamente y con mejor fun-
cionalidad. Como próximo, nosotros presentamos un pro-
yecto para gestionar la adecuación de la Incubadora de 
Empresas que, como diagnóstico, tiene la infraestructu-
ra mínima para funcionar como está funcionando, pero 
necesita una mejora edilicia y la adecuación de algunos 
servicios para funcionar mejor y para que el emprendi-
miento tenga mejor calidad de infraestructura. En cuan-
to al Programa "Sunchales Emprende", además de la apro-
bación de los Proyectos de Emprendedores, se trabajó y 
se viene trabajando continuamente en la capacitación de 
la formación de los emprendedores, abarcando distintas 
temáticas. Con el Área de Educación y para darle soste-
nibilidad a los emprendimientos y darles sostenibilidad 
a las carreras que se estudian en el terciario, se 
firmó un Convenio con el ISPI "San José", con lo cual 
los alumnos del ISPI asesoran y ayudan a una empresa 
encubada a elaborar su Plan de negocios. Se formalizó 
este año, pero ya el año pasado habíamos arrancado con 
este tema y nos parecía bueno formalizarlo, porque creo 
que es muy importante, para ambos, en cuanto a la apli-
cación teórica - práctica de los alumnos, en cuanto al 
sostenimiento que se le puede brindar, a un emprendi-
miento que recién comienza, con los conocimientos que 
se desarrollan, en esa carrera. También se acordó con 
el INTI Rafaela, una visita mensual, que se realiza, 
una para asistir también a los incubados, ya en la par-
te más técnica y otra para consultas, a las empresas 
locales. Es decir, la metodología es armar una agenda 
con todas las empresas, que tengan interés en que el 
INTI los pueda visitar, el INTI los visita, pactan 



algún tipo de diagnóstico, que se puede realizar y en 
función de eso, después se buscan las herramientas ne-
cesarias, para cumplir con el objetivo y fortalecer los 
emprendimientos. En cuanto a la difusión de los empren-
dimientos, se participó la Expo Rural de Rafaela y en 
la Expo Sunchales, con muy buenos resultados para los 
emprendedores, en cuanto a que fue la primera vez, en 
su presentación. Ahora lo que quedamos con ellos es, 
pasado el tiempo, evaluar que implicancia tuvo partici-
par en una Expo Rural o una Expo Sunchales, en cuanto a 
resultados medibles, esto es, en cuanto a qué incremen-
to o qué posibilidades de venta tuvieron en su empren-
dimiento. Para los próximos meses en la Casa del Em-
prendedor se va a continuar con los cursos de capacita-
ción a emprendedores, hay programada otra entrega a fin 
de año, a fin de noviembre, y estamos en el proceso, 
que planteamos la vez pasada, de diseño de formulario, 
para realizar un estudio de impacto de la política 
pública a emprendedores en la ciudad. La otra línea de 
trabajo, la Oficina de Empleo, el objetivo estratégico 
planteado en sus comienzos, por el Intendente, era di-
namizar esta Oficina de Empleo. Se continúa con este 
proceso, generando un volumen importante de activida-
des, que cuenta con una base de datos de 613 personas, 
no significa que estas personas no tengan empleo, lo 
cual ha posicionado a la Oficina de Empleo, en ese sen-
tido, en todo el proceso, se han realizado 506 entre-
vistas personales, se asistió a 79 personas en la ela-
boración de su CV, se realizaron 280 intermediaciones 
laborales, esto entre la oferta y la demanda y 110 per-
sonas, en todo el proceso, pudieron acceder al empleo. 
Se incorporó también, el Programa RENATEA, que empezó a 
funcionar en noviembre del año pasado y actualmente se 
atiende a diez estudios contables de la región, y se 
tramitaron más de quinientas libretas de registro, son 
cuestiones operativas, con el objetivo de posicionar la 
Oficina de Empleo, como un referente de empleo en la 
ciudad, se está trabajando constantemente en la difu-
sión de la Oficina de Empleo, de su servicio, a todas 
las empresas, a todas las instituciones y también por 
medios gráficos y radiales, a través de partes de pren-
sa o a través del micro de la Municipalidad. Se fina-
lizó, se presentó y se aprobó, por parte del Ministerio 
de Trabajo, el diagnóstico de base territorial exigido, 
para poder empezar a trabajar, para proyectos del Mi-
nisterio de Trabajo. La tercera línea de trabajo, "la 
Internacionalización", otro eje estratégico de esta 



gestión, donde continuamos haciendo el proceso de in-
ternacionalización del territorio, a través de diversas 
actividades que involucran a los ciudadanos, a las em-
presas e instituciones de la ciudad. Es decir, un Área 
que ha tomado mucho volumen, un área que, de a poco, se 
está posicionando en cuanto a referente también, de la 
ciudad. Una de las funciones específicas, es circulari-
zar toda la información y la difusión, que motiva a las 
empresas a participar en ferias internacionales. Un to-
tal de veintiocho eventos en este semestre, se difun-
dieron, de los cuales participaron cuatro empresas en 
rondas de negocios. Se organizó conjuntamente con los 
Municipios de Montevideo, Santa Fe y Esteban Echevarr-
ía, una ronda de negocios en Montevideo, en el cual 
participaron dos empresas de Sunchales, con un miembro 
del equipo de la Secretaría, se concretaron un total de 
dieciséis reuniones con empresas Uruguayas. Se organi-
zaron reuniones además, con la Intendenta de Montevi-
deo, Ana Olivera y el Embajador Argentino Dante Dovena, 
actividades que permitieron ahí, presentar y difundir 
la ciudad, para concretar esta actividad se trabajó muy 
fuerte en la difusión del evento, a través de los di-
versos medios y a través de la visita a todas las em-
presas, para despertar el interés en esta participa-
ción. Se continúo la vinculación con la Región Friuli 
Venezia Giulia, un proceso que arrancó a principio del 
año pasado, logrando varios objetivos que benefician a 
la ciudad, cinco jóvenes participaron en la experiencia 
de estudiar en el Friuli, seis meses este año, y cinco 
jóvenes más, van a participar el año que viene, que ya 
fueron aprobadas sus becas, lo cual ya están en condi-
ciones de participar. Se trabajó intensamente, para mo-
tivar la creación del Centro Friulano, con el objetivo 
de darle sostenibilidad a esta vinculación. Nosotros, 
cada línea de trabajo,  lo trabajamos en ese sentido de 
darle sostenibilidad para que, como dijo la Secretaria 
de Desarrollo Humano y Familia al inicio, no queden en 
actividades aisladas, y la manera de mantener una vin-
culación sostenible con la región del Friuli, con el 
Ente Friuli nel Mondo, que es una de las Entidades ma-
dre, era necesario tener un Centro Friulano, con lo 
cual el Estado va tomando distintos roles, primero como 
impulsor, incentivador y ahora como acompañante. Se 
realizaron todas las gestiones para concretar la visita 
de Piero Villotta, Vicepresidente del Ente Friuli nel 
Mondo y se colaboró activamente en la organización y 
ejecución de la agenda. Como detalle o como dato, San 



Francisco festejó sus treinta años el Centro Friulano y 
nunca había venido un representante del Ente Friuli nel 
Mondo, y Sunchales, con menos de treinta días, tuvo la 
visita del Vicepresidente, lo cual habla muy bien de 
Sunchales, lo cual habla muy bien del Centro Friulano 
de Sunchales, que se movió, y la potencialidad que tie-
ne la ciudad. Se continúa con la participación en la 
Red de Merco ciudades, que es otra manera de tener sos-
tenibilidad en las acciones, eso que mencioné antes, en 
Montevideo se hizo, a través de la Red de Merco Ciuda-
des, que tiene varias temáticas se participó en cinco 
eventos: en el Seminario del Acceso al Agua apta para 
consumo humano, en el Foro Latinoamericano de Desarro-
llo Sostenible y Reunión de la Unidad Temática Ambiente 
y Desarrollo sostenible; Jornadas Internacionales de 
Gestión Ambiental Urbana; Congreso Local y 1º Interna-
cional de Seguridad Vial ; Semana del Comercio Exterior 
y Turismo de Negocios, donde se definió ahí, hacer ese 
evento en Montevideo; en el marco de la Maestría de De-
sarrollo Territorial que se desarrolla en la U.T.N. y 
que involucra a la región visitaron Sunchales dos Li-
cenciados de la Universidad Autónoma de Chiapas y par-
ticipamos y colaboramos en el 2º Congreso Internacional 
de Entidades de Comercio Exterior, que se organizó en 
Rafaela. Otra línea, es el Cooperativismo, aquí noso-
tros trabajamos con agenda compartida con Casa Coopera-
tiva. Difusión permanente del Cooperativismo en la ciu-
dad y fuera de la ciudad. Presentación de las experien-
cias en el Municipio de Montevideo y Embajada Argentina 
en Uruguay. Estamos en un proceso de construcción con-
junta con el INTI, Educación a Distancia, que estuvie-
ron visitándonos hace poco tiempo, sobre un curso de 
cooperativismo, en el cual quieren tomar referencia la 
experiencia de las Cooperativas y el Cooperativismo de 
Sunchales. En esta agenda se visitó Casa Cooperativa, 
la Cooperativa de Agua Potable, las Cooperativas Esco-
lares y Sancor Seguros. En los próximos días, segura-
mente, firmaremos un Convenio con el INTI, Educación a 
Distancia, tanto por, lo que estamos analizando con la 
gente de educación, tanto por los cursos que permitir-
ían desde el CEDis acceder, como por este trabajo con-
junto, sobre Cooperativismo. Después la visita que 
hicimos a Nova Petrópolis, teníamos dos actividades, 
una era redactar una carta intención de trabajo conjun-
to, que lo hemos enviado, y otra era que ellos iban a 
venir a visitarnos, ahora pasaron para el año que vie-
ne, de venir a visitarnos, con lo cual digamos, segui-



mos en contacto, el cooperativismo sigue su dinámica 
propia, pero nosotros todavía nos falta un poquito más. 
No tanto desde Sunchales, tal vez desde Nova Petrópo-
lis. Finalizamos el curso de Tutoría en Asociativismo, 
que brindó el Ministerio de Producción de la Provincia, 
que participó un integrante del Equipo. Con respecto a 
la difusión del Cooperativismo, los cinco jóvenes que 
van a viajar ahora, en enero, a partir de este jueves, 
tienen un curso intensivo de cooperativismo, para cuan-
do estén allá, puedan difundir el cooperativismo local. 
El otro eje de trabajo es, Sistema de Información Lo-
cal, nosotros estamos trabajando en un proceso de cons-
trucción de un sistema, para que Sunchales tenga un 
sistema de información local. ¿Qué actividades estamos 
realizando?. Primero, dejar capacidad instalada, o sea 
que, desde la Secretaría se puedan trabajar estos temas 
de información, eso lleva un proceso  y estamos cons-
truyendo información propia, seguro que nos falta un 
montón, pero hay algunas cosas que ya la estamos 
haciendo que es el relevamiento socio económico, hici-
mos 2012-2013, estamos ahora en estos momentos reali-
zando la segunda encuesta a egresados de escuelas me-
dias de la ciudad, ya lo hicimos el año pasado, se 
agrega a esta encuesta, que actualizamos la del año pa-
sado, esto es, revisamos si la intención de los chicos, 
que manifestaron el año pasado, realmente se concretó 
este año, si dijeron que iban a estudiar esto y estu-
diaron o si no están estudiando, o si dijeron que no 
iban a estudiar y no están estudiando. Trabajamos en el 
apoyo técnico a la Comisión de Discapacidad y Empleo, a 
través del Diseño del formulario, para una encuesta so-
bre "Discapacidad y Empleo". Colaboramos, realizamos 
todos los censos agropecuarios, que exige la provincia. 
Para los próximos días, tenemos la presentación del in-
forme de la encuesta realizada a alumnos de nivel me-
dio, la primera etapa del censo agropecuario, el tercer 
relevamiento socio económico año 2014  y la 2da. Etapa 
en el censo agropecuario 2014. Respecto a Capacitación, 
que es el otro eje de trabajo de la Secretaría, capaci-
tación hacia afuera, se realizaron los Talleres de 
Jóvenes 1º Empleo en cuatro barrios de la ciudad, donde 
participaron treinta y dos jóvenes, donde se trabaja 
principalmente como, que herramientas deben tener a la 
hora de solicitar un empleo, en cuanto a presencia, ac-
titud, y todas esas cuestiones y experiencia, en forma 
dinámica y en forma teórica. Se realizó en forma con-
junta, con la Fundación Sancor y el Ministerio de Tra-



bajo, el Curso de Operarios de Tambos, destinado a per-
sonas que no tienen empleo, y se están realizando los 
cursos de Eco Jardinería 1er. y 2do. Año, con la parti-
cipación de veintiséis (26) personas. Para los próxi-
mos, Curso de Mecánica del Automotor, a desarrollar en 
la escuela rural, Tornería y Soldadura, a realizar con-
juntamente con la Escuela Técnica; Curso de Electrici-
dad Básica y continuidad de los cursos de Eco Jardiner-
ía. Hacia la Región, que es otra línea de trabajo: par-
ticipación en la red de Secretarios de la Producción 
Regional; la modalidad que se hizo en la Expo - Rural 
de Rafaela, fue una articulación entre todas las insti-
tuciones que brindan servicios al sector productivo, 
hubo un lugar dentro del stand donde, a través de 
gráficas y de ubicación de stands permitió transmitir, 
digamos, la articulación y en la Expo Sunchales, parti-
cipó Rafaela Emprende y también, se ubicó en una carpa 
todos los emprendedores de la región. La otra línea de 
trabajo, A.DE.Su. participación activa y colaboración 
permanente, en las actividades de la Agencia de Desa-
rrollo en las distintas temáticas, en las distintas me-
sas de trabajo, que son: la Mesa de Energía, que ha te-
nido en estos últimos tiempos un volumen interesante de 
actividades, la Mesa Educativa y Productiva, a través 
del Programa Jóvenes con Espíritu Emprendedor, que se 
está desarrollando en estos momentos, para todas las 
escuelas de Sunchales. Experiencia, que permitirá a la 
Escuela de Tacural y una Escuela de Añatuya, que se en-
teraron de este programa, venir a participar y conocer-
lo. Hacia adelante continúa la participación de 
A.DE.Su., a través de todas las mesas de trabajo. Por 
último, el Área de Promoción Industrial y de Servicios, 
continúa el fortalecimiento del área actual y en el 
Proyecto de Ampliación del Área Industrial; continuidad 
en el proceso de institucionalización del área; Conti-
nuidad  en  la  gestión  de  subsidios A.N.R., de $ 
650.000.- (Pesos: Seiscientos cincuenta mil), para el 
área, conjuntamente con el área de Obras Públicas e In-
versión; continuidad en la ejecución del proyecto del 
Centro de Formación de la U.O.M., A.DE.Su y las Empre-
sas Metalúrgicas. Sancionada la Ordenanza de ventas de 
lotes del área industrial, se cumplió con la difusión, 
a través de los medios y a través de la comisión eva-
luadora, se adjudicaron los diez lotes disponibles a 
siete empresas; sancionada la Ordenanza de la venta de 
lotes del área de servicios se procedió a la difusión, 
a través de los medios acorde a lo establecido y, ac-



tualmente, se encuentran los proyectos en evaluación de 
la Comisión Evaluadora. Para lo próximo, continuidad en 
el proceso de consolidación de la ampliación para la 
instalación de las empresas adjudicatarias del área in-
dustrial; continuidad en el trabajo para la adjudica-
ción de lotes del área de servicios y en el proceso de 
instalación de las empresas, que resulten adjudicata-
rias y continuidad en la gestión de los subsidios, para 
aplicarlos en el Área Industrial. Quedo a disposición 
de Uds.". Pide la palabra el Concejal Horacio Bertoglio 
(FPCyS-PDP): ”Agradecer, por supuesto, el completo in-
forme, una pregunta puntual, cuando se refirió a Incu-
badora, hablaba la posibilidad de hacer algún tipo de 
ampliación de los servicios prestados, como para que 
sean más completos. Específicamente, cuáles serían, ese 
tipo de ampliación, en los servicios al Incubado". Res-
ponde el Secretario de Desarrollo Económico y Coopera-
tivismo, Sr. Samuel Delbón: "La Incubadora es un 
galpón, tiene dos ventanas solamente arriba, con lo 
cual no tiene iluminación natural, es muy poca la ilu-
minación natural. Entonces, uno es colocar todas esas 
ventanas que faltan, que no están; otra es, los baños 
que ellos ocupan hoy, son los baños que utiliza la ofi-
cina y la sala de capacitación, me parece que ahí de-
berían tener baños individuales y una cocina, para po-
der atender esas cuestiones. Las divisorias que tenemos 
nosotros, son de tejido, entonces tiene que tener otro 
tipo de divisoria, el piso que tiene, debería tener un 
piso de suelo industrial, hay elementos de seguridad 
también, que deberíamos completar o algunas cosas se le 
exige al Incubado y otras, deberíamos tener nosotros, 
puede ser que me esté olvidando de alguna otra cosa y 
algún equipamiento que, por ahí, sea necesario para to-
dos, sobre todo en la cocina y en todas esas cuestio-
nes".  Pide la palabra el Concejal Horacio Bertoglio 
(FPCyS-PDP): "Eso está previsto para el ejercicio 2014, 
en principio, no está presupuestado?”. Responde el Se-
cretario de Desarrollo Económico y Cooperativismo, Sr. 
Samuel Delbón: "Eso está pendiente de que consigamos 
los fondos, no vamos a ocupar, no, eso no es parte del 
presupuesto, es parte de gestión de fondos. Así como 
fue la ampliación de la Casa de Emprendedor, estamos 
abocados a la gestión, el proyecto ya se presentó, es-
tamos esperando, qué respuesta podemos llegar a tener, 
con respecto a eso". Pide la palabra el Concejal Hora-
cio Bertoglio (FPCyS-PDP): "Muy bien, gracias". Hace 
uso de la palabra la Titular del Concejo Municipal, 



Sra. Cecilia Ghione (FPCyS-PS): "Muy bien, cedo la pre-
sidencia, para hacer una consulta". Toma la palabra el 
Vicepresidente 1º, Sr. Leandro Migliori (P.J.): "Tiene 
la palabra, Concejala Ghione". Expresa la Concejala Ce-
cilia Ghione (FPCyS-PS): "Con respecto a la Oficina de 
Empleo, cuántas personas hay inscriptas, si es posible 
cuantificar eso, en realidad, pensando en las dificul-
tades, se me ocurre, cuando algunas de esas personas 
consigue trabajo y no lo informa a la Oficina, digo, 
cómo se mantiene actualizada la cantidad de personas 
inscriptas en la Oficina de Empleo y, por otro lado, 
qué perfil tienen las personas inscriptas, más hombres 
que mujeres, más mujeres, edades, niveles educativos". 
Responde el Secretario de Desarrollo Económico y Coope-
rativismo, Sr. Samuel Delbón: "Vamos por parte y acudo 
a la memoria, porque acá no tengo los datos, pero lo 
tenemos al dato, el tema de la actualización, es un in-
conveniente, porque tenemos que hacer seguimiento, lo 
que estamos tratando ahora, de conseguir, es que las 
Empresas lo informen. Además de eso, como Oficina de 
Empleo, ahora hay un sistema, que está implementando el 
Ministerio de Trabajo, los cuales uno tiene que ir car-
gando todos esos curriculum. Es decir, todas esas per-
sonas, se cargan en un sistema nacional, ese sistema 
nacional el problema que ahí tiene, es que no puede 
hacer la vinculación de la oferta y la demanda, enton-
ces está trabajando en ese tema, pero hoy, algunas em-
presas te avisan. Nosotros hacemos seguimiento, en las 
intermediaciones, se hace seguimiento, las otras perso-
nas, a veces te avisan y a veces no. En su mayoría, la 
gente tiene trabajo, lo que está buscando es mejorar su 
empleabilidad, son más varones que mujeres los inscrip-
tos, al igual que los datos socio económicos, la masa 
de desempleados, no tiene cumplimiento de los estudios 
básicos. El relevamiento socio económico, lo que te 
permite es eso. Sunchales, Uds. lo habrán visto el re-
levamiento, la foto del año pasado, la foto de este, 
mejoraron mucho las variables. Ahora el desempleo está 
formado por personas menores de treinta años y en su 
mayoría mujeres, en su mayoría son de afuera y en su 
mayoría no tienen cumplimentados los estudios básicos". 
Pide la palabra la Concejala Cecilia Ghione (FPCyS-PS): 
"Perdón, no están inscriptas, esas personas?". Responde 
el Secretario de Desarrollo Económico y Cooperativismo, 
Sr. Samuel Delbón: "No todos están inscriptos, además 
hay otro tema importante, cuando nosotros organizamos 
la capacitación a los desocupados, también es un incon-



veniente que participen, los buscamos, los llamamos a 
todos los que están registrados en la Oficina de Em-
pleo, los llamamos, los buscamos, es decir, ahí todavía 
nos falta trabajar muchísimo". Toma la palabra el Vice-
presidente 1º del Cuerpo Legislativo, a cargo de la 
Presidencia, Sr. Leandro Migliori (P.J.): "Bien, algún 
Concejal quiere hacer alguna otra pregunta, sino damos 
por terminada la exposición del Sr. Samuel Delbón. 
Agradecemos la exposición muy clara y muy concisa. So-
licito un cuarto intermedio y posterior pase de Presi-
dencia, a la Concejala Cecilia Ghione. Es moción el pa-
se a un cuarto intermedio". Aprobado. Finalizado el 
mismo, el Vicepresidente 1º, a cargo de la Presidencia, 
Concejal Leandro Migliori (P.J.), le restituye la Pre-
sidencia a la Concejala Ghione. Seguidamente hace uso 
de la palabra la Titular del Cuerpo Colegiado, Sra. Ce-
cilia Ghione (FPCyS-PS): "Gracias Concejal Migliori. A 
continuación invito, a exponer su informe, al Secreta-
rio de Obras y Servicios Públicos, Sr. Daniel Liso-
wiec". Toma la palabra el Secretario  de  Obras  y  
Servicios Públicos, Sr. Daniel Lisowiec: "Buenas tardes 
Sra. Presidenta, Sres. Concejales  y  presentes.  Estas  
son  algunas  de  las 
acciones que hemos realizado, desde mayo hasta octubre 
del corriente año. En el sector rural, seguimos con la 
reconstrucción y reposición de ripio en caminos de las 
Escuelas Campo Ristorto y La Manuelita, también hicimos 
reposición de material en camino del relleno sanitario. 
Repasamos ripio, compactación, perfilado y reposición 
en zonas muy deterioradas de la Ruta Provincial Nº 13 y 
Nº 62 y se realizó tareas de desmalezamiento, limpieza 
de boca calles, repaso con motoniveladoras en los 480 
kilómetros del distrito rural y reposición de tubos de 
alcantarillas de diversos diámetros, que estaban muy 
deteriorados. En cuanto a mantenimiento de canales y 
acequias, realizamos limpieza en el canal norte, en el 
tramo de la zona urbana, desde calle Ameghino hasta ca-
lle Falucho, 150 metros y, desde calle Güemes hasta Ru-
ta Nacional 34. Limpieza del canal sur, desde calle Ro-
que Sáenz Peña hasta Güemes y, desde calle Güemes hasta 
la confluencia con el canal norte. También, realizamos 
limpieza de acequias a cielo abierto en el barrio More-
no y calle Falucho. Se realizó el mantenimiento del ca-
nal aliviador, desde calle Richieri hasta el canal nor-
te, paralelo a la vía del Ferrocarril. Arbolado Públi-
co,en el período comprendido entre junio y septiembre, 
se procedió a la tarea de poda, en el marco del conve-



nio con la E.P.E., permitiendo el despeje de las líne-
as, en la totalidad de la ciudad, donde el tendido es 
de baja tensión. Se han intervenido, aproximadamente, 9 
mil ejemplares, también se realizaron tareas de encau-
zamiento de unos 20 ejemplares del arbolado público, 
ubicados en distintos sectores de la ciudad. Se reali-
zaron recambios de unos 100 ejemplares, que se encon-
traban en estado de decrepitud, de especies tales, como 
fresnos, lapachos, etc.. Se realizaron tareas de mante-
nimiento del arbolado público, en general, así como la 
poda correctiva de ejemplares, ubicados en Av. Yrigo-
yen, a modo de acondicionar y adecuar el nuevo sistema 
lumínico; acondicionamiento de diferentes espacios ver-
des de la ciudad. La colocación de aproximadamente 5 
mil plantines de estación en Plaza Libertad, canteros 
perimetrales a Plaza Libertad, Pasaje Marcos Tacca, 
Plazoleta Nova Petrópolis, Monumento Alegórico al Coo-
perativismo y Plazoleta "Aldo Tessio". Relleno Sanita-
rio: reacondicionamiento del predio, luego de las inun-
daciones, con el aporte de una retroexcavadora, por 
parte del Comité de Cuencas. Se continúa con la separa-
ción manual de los materiales reciclables. Sistema de 
Desagües Cloacales: mantenimiento y obras de cloacas 
nuevas; desobstrucción de cañerías con equipo alquila-
do, en sectores de la ciudad, para resolver el problema 
de obstrucción en barrios Moreno, Villa del Parque, 
Colón y Centro. Se realizó también, recambio de cañer-
ías en calle Alberdi, entre Av. Independencia y calle 
25 de Mayo, en calle Entre Ríos, entre Ameghino y Esta-
ción Elevadora y en calle Ameghino, entre calles Formo-
sa y San Luis. Se ejecutó la cañería de red cloacal en 
Villa Amanda, calle Lily Bolatti, entre calles Marquí-
nez y Cipolatti, calle María de Vincenti, entre calle 
Marquínez y Cipolatti, calle Michelini entre calles 
Marquínez y Cipolatti. Construcción de nueve (9) cáma-
ras de inspección y las respectivas conexiones domici-
liarias, se asistió a familias de escasos recursos, con 
la solución de problemas de conexión. Trabajos de des-
obstrucción y limpieza con equipo propio en la estación 
elevadora central y con un aporte de la retroexcavadora 
de brazos extensibles, perteneciente a la Secretaría de 
Agua, se procedió a la extracción del barro cedimentado 
en la primera laguna en un 75% de la misma, también se 
procedió a la reconstrucción de dos terraplenes. Se 
está revisando el ante proyecto de la colectora princi-
pal del sur, que se desplazará al sur de dicho canal y 
servirá a todas las urbanizaciones que se desarrollen 



en ese sector, además del loteo Allassia y sector del 
Moreno. Espacios Verdes y Plazas: Mantenimiento comple-
to, en los sectores en que se divide la ciudad. Se rea-
lizaron desmalezamiento en Escuelas del Sector Rural; 
trabajos de reacondicionamiento en Plazas y paseos; se 
desmalezaron cunetas en caminos comunales, alrededor de 
la zona urbana y mejorado de calles y bacheo, en calles 
pavimentadas. Con la incorporación del nuevo equipa-
miento, se cuenta con una motoniveladora permanente, 
para el repaso de las calles que se encuentran mejora-
das, con material pétreo. Se realizaron tareas de ba-
cheo en calles céntricas, donde se realizará la repavi-
mentación de las mismas, con reparación de cordones cu-
netas y rectificación de cunetas, para mejorar el escu-
rrimiento del agua. Se comenzó con la obra de repara-
ción de pavimento urbano en calles Italia y 25 de Mayo, 
que comprende el Plan Más Cerca, Más Municipio, Mejor 
País, Más Patria. Apoyo logístico en el armado de esce-
narios para diversos eventos; armado de la estructura 
de box, para los eventos que se realizaron, durante las 
diversas exposiciones programadas. Cementerio: se rea-
lizaron trabajos de mantenimiento, reacondicionamiento 
de cañerías de agua y pintura, se limpiaron desagües, 
para mejorar el escurrimiento de las aguas en el pre-
dio. Recolección de Ramas y Chatarras: se cumple con 
los diagramas de recolección, asegurando un servicio 
eficiente. Barrido calles: se continúa con el barrido 
manual de las calles de la ciudad. Se realizó la lim-
pieza, con aspiradora de hojas, en determinados secto-
res, durante los meses de otoño. Obra de Desagües Plu-
viales: se continúan los trabajos de construcción de 
desagües pluviales en calle Güemes y se realizaron de-
sagües en calle Alem, sobre la margen norte, dando con-
tinuidad a la existente, que llegaba hasta calle Perú. 
La misma, hasta calle Güemes, se mejoró mediante la 
limpieza de las cunetas sur en calles Martínez y Mar-
quínez, Fortín de los Sunchales, en barrio Moreno, al 
igual que la cuneta en calle Balbín, entre calles 
Martínez y Marquínez y calle J. J. Paso. En conjunto, 
con el Comité de Cuenca del Departamento Castellanos de 
la Provincia, se realiza la construcción y colocación 
de las compuertas mecánicas en el canal norte y Ruta 
280S, lo que nos posibilitará las tareas de regular el 
nivel de las aguas, que ingresan a la ciudad, cuando 
tengamos precipitaciones copiosas. Alumbrado público: 
se repusieron luminarias en torno a calle Güemes, hasta 
calle Colón y Av. Yrigoyen, dicha reposición, consistió 



en la colocación de 18 columnas de 10 metros de altura, 
con sus respectivos artefactos, con lámparas de 400W de 
sodio, 900 metros de cable subterráneo, 300 metros de 
cable PPR, para el bajado a las columnas y la coloca-
ción de 2 tableros, para la alimentación de dicho alum-
brado. Trabajos de mantenimiento en el área de alumbra-
do público en toda la ciudad y dependencias del munici-
pio, como Palacio Municipal, Casa del Emprendedor, 
etc.. Un resumen, aproximado, de las lámparas que se 
utilizaron en este período son: lámparas de sodio 150W 
865, lámparas de sodio 250W 700, lámparas de vapor 400W 
590, lámparas de mercurio alógenas 80, lámparas de bajo 
consumo 65W 105, lámparas de semáforo de 70W 60. Se 
realizó una inspección sobre las columnas existentes, 
en un total de 1.500, sobre las cuales se detectó que, 
un 15% no tenían tapa de seguridad, las cuales se repa-
raron, se hizo también, una reposición de 10 columnas 
en Av. Yrigoyen, desde la Ruta 34 hasta la Plaza Liber-
tad. Cordón Cuneta y Pavimento: construcción de cordón 
cuneta y badenes en barrio 9 de Julio, calle 1º Junta 
entre calles Láinez y La Pampa; en calle Brasil entre 
calles Láinez y Güemes; en Ctda. Mendoza, entre calles 
Láinez y Santa Cruz; en calle Frondizi, entre calles 
Láinez y Santa Cruz; en calle La Pampa, entre Ctda. Ca-
tamarca y calle Güemes; en calle Neuquén, entre Av. Mo-
reno y cuneta colindante con el ferrocarril. Se reali-
zaron tareas de limpieza de cunetas y zonas de présta-
mo, compactación de calzada existente y su posterior 
cubrimiento con material pétreo triturado 0-20, en ca-
lle Esperanza, entre calles Chubut y Oroño, y calle 
Oroño, entre calles Esperanza y Ruta Provincial 280-S; 
esta calle se mejoró, para la salida rápida de los Bom-
beros. Remodelación de la Av. Yrigoyen: en su cantero 
central, entre calles Güemes y Colón. Obras Privadas y 
Catastro: tareas habituales del área; atención al 
público; actualización permanente del catastro munici-
pal; asesoramiento a profesionales, sobre especifica-
ciones del Reglamento de Edificación Municipal; aproba-
ción de Planos de Construcción y Documentación; Visado 
de mensuras, etc.. Se ha reforzado el sector, con un 
personal que realiza las inspecciones de obras. Seguri-
dad y Señalización Vial: se pintaron bocacalles y sec-
tores de estacionamiento prohibido y restringido, en 
diversos sectores de la ciudad. Proyectos Elaborados - 
Área de Generación de Proyectos: Elaboración del Pro-
yecto Ampliación de la Planta de Tratamiento de Resi-
duos Sólidos; Edificios Municipales; En la Casa de la 



Cultura del Bicentenario, se continuó con los trabajos 
de pintura del interior y el exterior, colocación de la 
escalera y terminación de los sanitarios. Construcción 
de la Vecinal del Barrio Centro en el Parque Urquiza: 
estado actual, mampostería hasta la loza. La construc-
ción de terraplenes, plateas y desagües de 10 vivien-
das, correspondientes al Plan Más Cerca. Equipamiento: 
arribo de una retro pala, comprada por el sistema de 
leasing del Banco Nación; reparación de topadora, afec-
tada al relleno sanitario. Se concluyó con los trámites 
de licitación y adjudicación, para la adquisición del 
equipo desobstructor succionador, que posiblemente 
vendrá en diciembre de este año. Desarrollo Urbano y 
Planeamiento: Gestión en la Provincia, por Resolución 
292; información de la situación actual de Planifica-
ción y Loteos(Subsecretaría Giacossa y Subsecretaría, 
Edgardo Seguro); reuniones con loteados, para transmi-
tir avances; trabajos de elaboración de Proyectos de 
Ordenanza de Macro zonas de Proyectos Especiales; se-
guimiento de loteos en marcha; asistencia e inspección 
de Loteos de Roch, Beraudo, Juan Carlos Allassia, Tita, 
Fiore, De Mateis, Paseo del Parque y Paulón.; Plan Ba-
se, impulsado por la Provincia de Santa Fe; gestiones 
con proyectos Privados, ATILRA y Sancor Seguros. Esas 
son algunas de las acciones, que hemos tenido en este 
período, desde mayo hasta octubre 2013". Pide la pala-
bra el Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): "En todo 
caso me corrigen, no sé si es para el Secretario o para 
Coordinación y Gobierno, tiene que ver con las 97 
hectáreas del Grupo Sancor Seguros, y más allá del lo-
teo, de la solicitud, del cambio de uso, etc.. Recuerdo 
claramente, en presencia del Sr. Intendente Municipal y 
la duda es, porque no recuerdo, cuál de Uds. dos, pudo 
haber participado de aquella reunión, sí recuerdo tam-
bién, a la Arquitecta Paira, dijimos que, más allá de 
otras cuestiones técnicas, de la Ley Provincial, de los 
Decretos, etc., desde la Municipalidad, en función de 
la previsión del impacto que va a tener en el mediano o 
largo plazo aquella posibilidad, habría que evaluar, 
justamente, el impacto de esto, el impacto que esto nos 
va a traer en la accesibilidad y en los problemas que 
nos puede traer, en la Ruta Nacional 34. Lo estoy mi-
rando a Ramiro Palomeque, en la recolección de residuos 
y una serie de cuestiones, en la dinámica del centro 
urbano actual de Sunchales y en otra serie de cuestio-
nes que, evidentemente, nos tienen que interesar. Todos 
habíamos concluido, que una buena manera de ir al diá-



logo con la empresa, era evaluando y básicamente acá, 
creo que era una tarea del Ingeniero Walker, del Secre-
tario, del Área de Palomeque y alguna otra, que se me 
puede estar escapando, de manera tal, de decir, cuáles 
son esos problemas potenciales y en principio, acercar-
se a una estimación, cuánto nos va a costar solucionar-
los?. La pregunta concreta, insisto, si no es el caso 
para que la responda Daniel, que la pueda responder en 
todo caso, supongo que Gerardo, es: ¿si ha habido avan-
ces en esa primera discusión, de cuáles van a ser las 
problemáticas, que la ciudad va a tener que salir a 
responder, cuando esto tenga algún grado de consolida-
ción?. Por otro lado, una vez discutida esa problemáti-
ca: ¿si ha habido algún avance también, en la cuantifi-
cación de estas cuestiones?". Responde el Secretario 
Daniel Lisowiec: "Se está trabajando y se está conver-
sando con la empresa Sancor Seguros y se le está 
haciendo ver, toda la problemática que podemos tener, 
no solamente es hacer el loteo, sino también, tenemos 
la problemática de la Ruta 34. La semana que viene va-
mos a mantener una reunión con la empresa, que creo, 
tiene la aprobación del proyecto, para la construcción 
de la autovía. Hay una serie de factores, también la 
serie de servicios, entonces se está conversando con la 
empresa Sancor, para ver, de qué manera resolvemos toda 
la problemática, que va a representar, hacer un loteo 
allá". Toma la palabra el Concejal Horacio Bertoglio 
(FPCyS-PDP): "Si me permite, yo era más específico, en-
tiendo que era así, incluso la Presidenta, la semana 
pasada participó de una reunión, mi pregunta era puer-
tas adentro del municipio, si se están trabajando en 
los dos aspectos que definimos, que sería muy importan-
te que avancemos, sin llegar a un proyecto específico, 
nadie va a decir que vamos a tener todos los proyectos 
técnicos y los presupuestos al detalle, pero digo, esa 
idea, más allá de una charla general con la empresa, se 
ha avanzado, como tarea técnica de las distintas Secre-
tarías y Subsecretarías, puertas adentro del municipio. 
Por eso estoy mirando también, para allá, si es así, 
¿se está avanzando en poder estimar?, porque estas son 
la herramientas con las que vamos a tener que ir a 
hablar con la empresa, para poder pasar de una charla 
general, como Ud. está mencionando Secretario, a cosas 
más concretas". Toma la palabra el Secretario de Obras 
y Servicios Públicos, Sr. Daniel Lisowiec: "Claro, por 
eso se le hizo el planteamiento a la empresa Sancor de 
todas las Leyes que tiene la Provincia, para el estudio 



hídrico, el estudio de impacto ambiental, qué es lo que 
representa trasladarse a esa zona y también, todo el 
costo que puede llegar a asumir, llevar todos los ser-
vicios allá". Así que, estamos conversando con la em-
presa". Pide la palabra el Secretario de Coordinación y 
Gobierno, Sr. Gerardo Corroto: "Muy brevemente, todos 
los lunes, los cinco Secretarios nos reunimos para eva-
luar diferentes temáticas y diferentes problemáticas de 
la ciudad y esta, es la primera en agenda que tenemos y 
estamos viendo, de qué manera, fundamentalmente, cómo 
solucionar lo que estabas planteando vos Horacio, qué 
impacto va a tener en el Municipio en cuanto a costos, 
de hacer posible el loteo en esa zona, por pedido de la 
empresa". Toma la palabra el Concejal Horacio Bertoglio 
(FPCyS-PS): "Está bien, yo específicamente preguntaba 
esa parte, me parece muy bien que estén avanzando en 
esto y, en todo caso, el pedido barra (/) recomendación 
es que, cuando tengan una, dos, tres, cinco, diez, la 
cantidad que sea, de problemáticas o temas a atender, 
que a implicar esta decisión de la empresa de llevar 
adelante todo su proyecto, la puedan compartir con el 
Concejo, para conocimiento y, eventualmente, poder ayu-
dar". Responde el Secretario de Coordinación y Gobier-
no, Sr. Gerardo Corroto: "Sí, sin ninguna duda, tenemos 
que ponerlos en conocimiento de lo que nosotros visua-
lizamos, porque en esto, podríamos tener la visión de 
Uds. también". Toma la palabra el Concejal Horacio Ber-
toglio: "Me parece que lo primero, es esta tarea inter-
na, por dentro del Municipio, de cada Secretario y Sub-
secretario, de decir esto me va a afectar de tal manera 
y en esto, tenemos que defender los intereses municipa-
les, sin que implique, de ninguna manera, poner ningún 
tipo de traba a un proyecto, que creo, es de máximo in-
terés de todos". Responde el Secretario Gerargo Corro-
to: "Sí, totalmente". Pide la palabra el Secretario de 
Hacienda e Inversión Pública, Contador Héctor Deluchi: 
"Quiero agregar algo importante, para hacer un aporte. 
En la última reunión, que decía el Secretario, yo me 
fui interiorizando sobre este tema y obviamente uno, 
más allá de todas las cuestiones normativas y de nego-
ciación con la empresa, para llevar a cabo el proyecto, 
lo que yo planteaba era, que debemos ser muy cautelosos 
y hablan fundamentalmente en términos de, y lo digo 
concreto, en términos monetarios. Bien, estimado todo 
lo que implica una urbanización, desde la Ruta 34 todos 
los servicios, medirlos en términos de pesos y ponerlos 
en mesa, probablemente para decir, cómo se van a sol-



ventar esas erogaciones, que hoy no tengo una cifra, 
pero que es muy importante. Me han manifestado en esa 
reunión, uno está con toda la normativa, hay una Orde-
nanza de Uso de Suelo, para donde va a crecer la ciudad 
y demás, pero de la mano de los proyectos. Lo que yo 
más recomendaba, era poner bien en firme, pongámosle 
número a todas las necesidades y comprometamos a quié-
nes van a estar acompañando a esas necesidades. Es de-
cir, desde lo financiero, para el ente estatal, que es 
la Municipalidad, eso es muy importante, más allá de 
otras cosas". Toma la palabra el Concejal Horacio Ber-
toglio (FPCyS-PDP): "Coincido, creo que es crucial, mi 
pregunta específicamente apuntaba a esto y, por otro 
lado, creo que hay que tener un equilibrio y por eso 
creo, que en todo el Cuerpo de Secretarios, Subsecreta-
rios y el mismo Intendente, debe ser una prioridad, es-
to dentro de las muchas que tienen, porque evidentemen-
te tenemos que tener el equilibrio, como decía Ud., de 
considerar todas estas cuestiones, para las cuales, 
primero hay que pensarlas, hay que delinear alguna cosa 
muy general desde lo técnico, para poder aproximarse a 
un cálculo económico, para poder empezar a conversar. 
Me parece relevante y me parece, insisto, que el equi-
librio se da entre las necesidades de la empresa, nues-
tras necesidades y, de alguna manera, cuando hablo de 
prioridades es porque, por otro lado, también hay que 
darles una respuesta en tiempo y forma, no solamente en 
forma. Entonces en esto, con todos los problemas que 
día a día tienen Uds., como miembros de un Ejecutivo, 
de alguna manera y si hace falta con algún tipo de ayu-
da externa, pero hay que tomarlo, me parece, con prio-
ridad y premura, gracias. Lo segundo, siempre con el 
mayor respeto y con un poco de humor también, Secreta-
rio, humor bastante malo, no mal humor, humor bastante 
malo, para decirle al Secretario Daniel Lisowiec, a 
quien aprecio mucho, que ya me cantó, dos veces, falta 
envido y no llegaba ni a veinte, y es cuando en los dos 
anteriores informes de Secretarios, le he preguntado 
por una Ordenanza aprobada por el Concejo en pleno, la 
Nº 2178/2012, que dispone la obligatoriedad de presen-
tar toda la información, referida a las obras existen-
tes, de instalaciones para fluidos, comunicaciones y 
energía, ubicadas dentro del Ejido Municipal, tanto las 
superficiales, subterráneas, aéreas o mixtas, para lo 
cual se supone, lo fijan los Arts. 7º y 8º, las Empre-
sas prestatarias de servicios, agua potable, televisión 
por cable, señal de internet, gas, ponga Ud. todos los 



demás servicios, donde van fluidos de distintos tipos. 
El Art. 8º) dice: la autoridad de aplicación de la pre-
sente Ordenanza será la Secretaría de Obras y Servicios 
Públicos, o la que la reemplazara en el futuro, debien-
do efectuarse tales presentaciones, por ante la misma. 
Luego, fija un plazo de 180 días, desde la promulgación 
de la Ordenanza, yo en dos oportunidades le pregunté si 
se había avanzado, las dos veces Ud. me dijo que sí y 
por lo que yo he podido relevar, con empresas de servi-
cios de la ciudad, jamás se le preguntó absolutamente 
nada, con lo cual, yo doy por incumplida esta Ordenan-
za. Por tercera vez, ya lo hice dos veces, le pregunto 
y apelo a su sinceridad, si se ha avanzado realmente. 
Los datos, que Ud. dice, no se condicen con lo que di-
cen las empresas de servicios, con las que he consulta-
do. Digo, esto me parece que es un tema de gestión, no 
implica erogación alguna para el municipio y es muy im-
portante, que toda esa información, que tiene parcial-
mente la municipalidad, tiene información sobre la 
cloaca, la Cooperativa de Agua, sobre el agua, etc. y 
así esté radicada de manera centralizada, en la Secre-
taría que Ud. tiene a cargo y como creo que es un tema, 
en realidad, de gestión, la pregunta, por tercera vez, 
es la misma". Responde el Secretario de Obras y Servi-
cios Públicos, Sr. Daniel Lisowiec: "Parcialmente está, 
nos faltan algunos datos, pero le voy hacer llegar todo 
lo que tenemos. Con la Cooperativa se habló y se 
avanzó, lo nuestro lógicamente lo tenemos, con Telecom 
es, con la que tenemos demoras, y con una empresa, que 
le habíamos pedido que facilitara todo el tema de las 
antenas, que también nos demoró. Por eso quedó y quedó, 
y la verdad es que no avanzamos, pero parcialmente le 
hago llegar todo lo que tenemos". Pide la palabra el 
Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): "Lo importante, 
no es que me haga llegar a mi, ni mucho menos ni al 
Concejo siquiera, lo que tiene sino, insisto, es tema 
de gestión, no se ve mucho la lógica, por ejemplo, de 
pedirle a una o dos empresas y dejar afuera la E.P.E. y 
le puedo nombrar a otras, con las que he hablado, a las 
cuáles no se lo han solicitado, con lo cual digo, desde 
el punto de vista de gestión, uno aprueba una Ordenanza 
que fija un plazo y a la hora que Uds. la promulgan, 
tienen que ponerla en marcha, me parece que lo más pro-
lijo, es que se diga a ver, cuáles son las empresas, yo 
me imagino el trabajo dentro de su área, en una mesa, 
cuáles son las empresas, apuntamos todas, intentamos no 
olvidarnos de ninguna y de manera fehaciente, o sea, 



hacemos una nota, que remitimos a cada empresa, tenemos 
no algunas, sino la totalidad, porque es cierto que te-
nemos acá la cloaca, pero digo, como para insistir, 
cuando hay Ordenanzas, que no implican de manera algu-
na, una erogación para el municipio, sino que implica 
gestión, prolijidad y cumplimiento, es invitarlos a que 
tomemos nota de esto, como un ejemplo de algo que me 
gustaría, por una cuestión de que los dos somos del pa-
lo de la construcción, es un tema que es importante pa-
ra evitar problemas en la vía pública, que se lleve a 
cabo de manera sistemática, prolija y habida cuenta de 
que vamos a cumplir ya, dos años de esta Ordenanza, de-
ntro de pocos meses, que la podamos llevar adelante de 
una vez. Eso, nada más". Toma la palabra el Secretario 
de Obras y Servicios Públicos, Sr. Daniel Lisowiec: 
"Por eso digo parcialmente, todo lo que tenga, se lo 
hago llegar". Toma la palabra el Concejal Horacio Ber-
toglio (FPCyS-PDP): "Sí, más allá de adelantarme a mí 
información, lo invito, en realidad, a dar cumplimiento 
de una manera sistémica a la Ordenanza y después, 
hacernos conocer de que ya se han hecho de toda infor-
mación. Sería ese el comentario, gracias". Pide la pa-
labra el Concejal Pablo Pinotti (FPCyS-PS): "Una de mis 
preguntas tiene que ver, con una pregunta que hicimos 
en el informe anterior de mayo, relacionada con el cum-
plimiento del Reglamento de Uso de los Vehículos Muni-
cipales. Actualmente, hay una Ordenanza vigente, en la 
cual se establece este reglamento de uso para los vehí-
culos municipales. Esa sería mi primera pregunta,  des-
pués tengo dos preguntas más". Responde el Secretario 
Daniel Lisowiec: "Le vuelvo a repetir, si nosotros tu-
viéramos que adecuar todos los vehículos municipales, 
en algunos casos no podemos salir a la calle, porque 
esa es la estricta realidad, hace prácticamente un año 
y medio, que andamos atrás de dos camiones y estos no 
llegan. Le vuelvo a decir, tenemos un camión modelo 
1965 y salimos a cumplir los servicios con eso. Hoy 
tenía dos camionetas menos, porque se rompieron, así 
que, con lo poco que tenemos, estamos saliendo a la ca-
lle. Esta es una cruel realidad, que es cierto, por eso 
le digo, hoy tengo que salir a alquilar un camión at-
mosférico, porque el nuestro se rompió, hasta que viene 
y ponemos la bomba nueva, me va a llevar 10 días, por 
ahí se me caen los equipos y por eso, con lo poco que 
tenemos salimos. Hemos tratado de ponerle las luces re-
glamentarias, hemos tratado de poner cinturones y otras 
medidas de seguridad, seguimos con los empleados que 



van parados en los estribos de los camiones, para cum-
plir con los servicios. Hoy por hoy, si tenemos que po-
ner todos en reglamento, como tiene que ser, son muy 
pocas las unidades que pueden salir a la calle y muy 
pocos los servicios que vamos a cumplir". Pide la pala-
bra el Secretario de Hacienda e Inversión Pública, Con-
tador Héctor Deluchi: "Un poco por la pregunta, Conce-
jal Pinotti, y esto, en realidad, lo quiero generalizar 
al Cuerpo en pleno, porque como responsable del Área de 
Hacienda, es algo que en las reuniones de Secretarios 
fue otro tema que surgió, donde los pares me plantean 
toda una serie de Ordenanzas que debemos cumplir, que 
debemos cumplimentar, etc., que son acciones, que re-
quieren recursos, y cuando a veces yo les pregunto, y 
lo hemos analizado en conjunto con el resto de los se-
cretarios, yo entiendo las necesidades que la ciudad 
tiene, desde el punto de vista de muchos aspectos, pero 
a veces, los recursos que implican esas Ordenanzas, no 
están previstos en ese momento y lo digo muy sincera-
mente, yo me peleo con ellos, en el sentido de que les 
pateo muchas veces esas Ordenanzas, porque fijamos 
prioridades desde el punto de vista de lo operativo, de 
los servicios, de las obras y de todas las necesidades 
en lo que hace a la ejecución presupuestaria, que hemos 
hablado. Lo que yo he propuesto en esa mesa chica, en 
donde los secretarios han presentado esas Ordenanzas, 
es analizarlas y ver, en la medida que aparecen nuevos 
Presupuestos e ir incorporándolos y teniéndolos en 
cuenta en los recursos, para decir, en el año 2014, la 
Ordenanza, y a lo mejor vienen del 2009, 2010, vamos a 
ponernos como objetivos poder cumplirlas, pero para eso 
sí, ya asignarle recursos. Esto a modo de opinión, es 
algo que me parece que, en forma conjunta, Ejecutivo y 
Legislativo, cuando surgen esas necesidades las evalue-
mos también, desde el punto de vista de los recursos, 
porque vuelvo a repetir, el no cumplirlas, el no lle-
varlas a cabo, no pasa por una no intención de no que-
rer, sino verdaderamente pasa por una cuestión de dis-
ponibilidad de recursos, a los cuales, como Secretario 
de Hacienda, a la hora que fijo prioridades en conjunto 
con ellos, muchas de esas Ordenanzas, y por eso lo 
traigo a colación, porque el Secretario de Obras Públi-
cas me ha planteado un montón, ya sea de señalización, 
cartelería, etc., donde yo mismo, le he manifestado de 
que entiendo la necesidad de cartelería, pero hoy tene-
mos muchas prioridades, otras prioridades y hoy no ten-
go, desde las arcas los recursos, para cumplir con el 



100% de todas esas Ordenanzas, lo que sí, es que en la 
propuesta de trabajo, lo que estamos haciendo, lo he 
propuesto en esa mesa chica de Secretarios, es decir 
veamos para poder ir cumpliendo, tenerlo en cuenta en 
los recursos, hacia el Presupuesto 2014. Quería aclarar 
esto, para que no quede, porque en otras oportunidades 
me ha tocado escuchar esto y ya le digo, lo entiendo 
porque muchas Ordenanzas, obviamente, afectan a lo que 
es servicios públicos y hago alusión también, a la par-
te de Gobierno, que son los dos Secretarios que, no 
hace mucho, en las últimas dos reuniones o tres, traen 
y me dicen, mirá están todas estas Ordenanzas que hay 
que cumplir, y sí, yo los entiendo, pero esto, por eso 
lo pongo de manifiesto, para compartirlo con Uds., no 
significa no querer cumplir, sino va atado de la mano, 
con el disponer de los recursos. Quería hacer esta 
aclaración, como un aporte". Toma la palabra el Conce-
jal Pablo Pinotti (FPCyS-PS): "Igual, la Ordenanza que 
yo recién citaba, tiene que ver con la utilización y el 
funcionamiento de lo ya existente, la Ordenanza dice: 
impleméntase el Reglamento para el Uso, Control y Man-
tenimiento de los Vehículos de Propiedad Municipal, el 
que tendrá por objeto desarrollar, fortalecer y mejorar 
los sistemas de control interno, con el fin de aprove-
char al máximo los recursos públicos disponibles. No en 
sí, con el estado de situación, sino principalmente con 
poner en marcha este reglamento, que tengo entendido, 
que siempre, la mayoría de las Ordenanzas que aprobamos 
en este Concejo, siempre tratamos de consensuarlo o 
charlarlo, con la autoridad de aplicación de las dis-
tintas Áreas del Ejecutivo, para que no queden navegan-
do sin destino". Responde el Secretario Héctor Deluchi: 
"Esta bien eso, igual hay muchas, que muchas veces, 
responden a gestiones en las que se pueden avanzar, en 
eso comparto plenamente. Se ha trabajado en el regla-
mento, se han incorporado GPS en muchas unidades, segu-
ramente se va a estar incluyendo en la reglamentación, 
pero para que nos ayude no solamente al control, sino 
también, y esta fue una propuesta de la Secretaría de 
Hacienda, para ayudar también, a optimizar el recurso, 
desde el punto de vista del mantenimiento de las unida-
des. Entonces hoy, se ha puesto en prácticamente 70 y 
alguna unidades, el sistema de GPS". Toma la palabra el 
Concejal Pablo Pinotti (FPCyS-PS): "Quiero preguntarle, 
sobre la ejecución de ripio y más o menos alguna idea, 
en cifras, de lo que significa la reposición de ripio 
de manera mensual o anual, por la cantidad de calles 



que tenemos con ripio, aproximadamente, lo que se uti-
liza". Responde el Secretario de Obras y Servicios 
Públicos, Sr. Daniel Lisowiec: "Sí en lo que va de este 
período, de 6 meses, hemos utilizado alrededor de 2.500 
toneladas, para reposición de ripio. Donde estamos 
haciendo cordón cuneta, en el Barrio 9 de Julio, se ex-
trae el material que existe, el cual está muy contami-
nado y se hace la reposición, también se hizo reposi-
ción en calles del Barrio Villa Autódromo, Sector Villa 
Amanda, donde muchas veces, después de una obra de 
cloacas, se hace reposición de ripio. O sea que, 
prácticamente en toda la ciudad, muchas veces, en algu-
nas calles hacemos repaso, como le decía recién, el 
equipo que tenemos actualmente, destinado al manteni-
miento de calles y ripiado es escaso y bastante nos 
llevó la calle Esperanza, donde había un compromiso con 
los bomberos, para hacer una salida rápida. Ahí falta 
cartelería, que todavía no se puso". Pide la palabra el 
Secretario de Hacienda e Inversión Pública, Contador 
Héctor Deluchi: "Se podría agregar ahí, que parte de 
ese ripio se compensó con trabajos logísticos, que se 
le hizo a la Provincia, en el predio de la Estación y 
fueron costos que la municipalidad asumió, como apoyo 
logístico y se nos compensó, con un acuerdo con la Pro-
vincia, a cambio de ripio, de alrededor de 160 tonela-
das". Pide la palabra El Concejal Leandro Migliori 
(P.J.): "Simplemente Secretario, para disentir en dos 
temas con Ud., por una cuestión, que creo que me compe-
te en esta situación. Uno sabe y conoce la situación en 
que se encuentran las arcas del municipio y sin ningún 
lugar a dudas, ponemos a tela de juicio y tal es así 
que, cada vez que nos hemos reunido y Ud. manifiesta la 
preocupación que tiene y nosotros la preocupación, que 
también nos hacemos eco, cada vez que presentamos un 
proyecto. Creo que hay proyectos que, a veces, la ero-
gación es mínima y no se llevan a la práctica, pero más 
allá de todo, cuando hacemos un proyecto, que implica 
una erogación mínima, todo este tema, por ejemplo, el 
de velocidad, si vamos a colocar un reductor de veloci-
dad, es un costo de $ 500 y posiblemente tenga un mayor 
costo lo que es la erogación de los carteles, hoy en 
día, tampoco podemos hacer reductores de velocidad, sin 
tener la precaución de darle la señalética legal, con 
lo cual podemos después tener un problema, que sea ma-
yor el remedio que la enfermedad. Simplemente eso, uno 
conoce las Ordenanzas, particularmente en mi caso y 
creo que mis colegas se manejan de la misma manera, lo 



hacemos a conciencia y sabiendo cual es el compromiso 
que tiene que tener el municipio con los diferentes 
proveedores, sabemos la necesidad económica del munici-
pio y cuando uno hace proyectos, los hace pensando en 
que se van a llevar a la práctica y pensando que uno lo 
va a cumplir teniendo en cuenta la erogación, sino yo, 
particularmente, me quedaría en mi casa y no presentar-
ía ningún proyecto. Entiendo la situación, pero a veces 
hay carteles indicadores que son importantísimos, hay 
carteles indicadores que hay que hacerlos, entiendo que 
la prioridad del municipio está sobre el Ejecutivo y a 
veces sobre el Legislativo y eso no lo pongo a tela de 
juicio, pero creo que a veces también, tenemos que ver 
como piloteamos algunas cosas, para que no sea un des-
orden en cuanto, no digo de echarle la culpa al Ejecu-
tivo, ni al Legislativo, sino que no demos una imagen 
fea al vecino y hacia la ciudad, nada más. Es un poco 
la preocupación que yo tengo, por eso vengo a disentir 
con Ud. en buenos términos, acá no le vamos a cargar 
las tintas a ninguno". Toma la palabra el Contador 
Héctor Deluchi: "Por eso le manifestaba eso de que uno 
busca ese equilibrio de las prioridades y doy el ejem-
plo, que puso, de cuando se hace completo, es decir no 
podemos hacer un lomo de burro, sin tener cartel, hay 
que encarar todo en conjunto, por eso traigo a colación 
esto, porque constantemente estamos con el resto de los 
Colegas Secretarios, en ese fijar prioridades. Es de-
cir, si avanzamos en esto, este mes hacemos esto, en-
tonces por eso lo que digo es, que si se demora la eje-
cución, no es porque no se haga, sino que es porque 
traído a la realidad, lo vamos evaluando y vamos prio-
rizando, y a lo mejor no se hizo este mes, se avanza el 
mes siguiente, sino se incorpora al Presupuesto si-
guiente. Ese es un poco el esquema de trabajo". Toma la 
palabra el Concejal Leandro Migliori (P.J.): "Yo puse, 
como ejemplo, los reductores de velocidad, pero como 
eso hay muchísimo. Hoy por hoy, sabemos como está la 
situación del municipio y tampoco estamos aprobando 
proyectos faraónicos, o le ponemos el cuchillo en la 
panza, obligándolos a que los lleven a cabo, simplemen-
te vemos que, por ahí, hay algunas cosas que se podrían 
realizar y que dentro de todo, son cuestiones económi-
cas, por eso disentir con Ud., en el tema de que nues-
tra intención, nunca fue causar un perjuicio, sino tra-
tar de colaborar y siempre Ud. vio la predisposición 
nuestra. Si eso, no se puede realizar y Ud. viene y nos 
da la explicación y los fundamentos, siempre se lo es-



cuchó, siempre se acompañó, con la situación. Por eso 
ahora, un poco el tema de que yo disentía, respecto a 
los Proyectos de Ordenanza, que presentamos. Nada más, 
quería que quede en claro, esta situación". Pide la pa-
labra el Concejal Leandro Lamberti (FPCyS-UCR): "Tengo 
la misma sensación que el Concejal Migliori, como lo 
explicó Ud. la primera vez, a mi no me gustó para nada, 
después, como lo terminó aclarando, ahí la cosa cambia, 
o sea, esto tiene que ver con la esencia del poder Le-
gislativo y del poder Ejecutivo. Es decir nosotros seis 
(6) aquí, estamos elegidos por la comunidad, con todas 
las facultades como para dictaminar normas y, en algu-
nos casos, esas normas requieren de fondos, pero por el 
otro lado, también creo, que siempre hemos demostrado 
conciencia a la hora de tratar de sancionar o legislar, 
en función de los mínimos recursos, que nosotros sabe-
mos por los informes y demás, que está manejando el 
Ejecutivo. Coincido con lo que decía el Concejal Mi-
gliori, con respecto a que muchas veces son, si bien 
pueden ser a lo mejor cantidades importantes, pero son 
montos pequeños para el cumplimiento de las Ordenanzas 
y es, me parece, tan sencillo como bueno, si no lo pue-
do cumplir este año, lo cumplo el año que viene y lo 
presupuesto, para eso está el Presupuesto. Las Ordenan-
zas obviamente, hay que cumplirlas y si no están de 
acuerdo, porque hay que agregar otra cuestión, todas 
las Ordenanzas fueron aprobadas, o la generalidad de 
las Ordenanzas, me atrevería a decir, fueron aprobadas 
por el Concejo en pleno, con una diversidad política, 
que siempre ha estado representada de esa manera. En-
tonces, en el caso de que no se pueda cumplir una Orde-
nanza, el Ejecutivo tiene la facultad de intentar pre-
sentar un proyecto para derogarla, está en todas sus 
facultades, después se verá si el Concejo lo aprueba o 
no, pero creo que hay cosas que son, yo iba a plantear 
un reclamo o recordarle al Secretario de Obras, de una 
situación que se había planteado con una Minuta, pero 
digo muchas veces son simples, ahora la saco del comen-
tario, pero digo son simples de resolver y me parece 
que, con planificación todo el mundo va a entender, de 
qué manera Uds. intentan cumplir con las normativas, 
no?". Toma la palabra el Secretario de Hacienda e In-
versión Pública, C.P.N. Héctor Deluchi: "Perfecto, en 
realidad era eso, apuntar. Es decir, uno va fijándose 
prioridades en el tiempo, y no es que se lo deja pasar, 
sino que lo que no se cumple este mes o el mes siguien-
te, se incorporará al Presupuesto. En el largo o media-



no plazo, se cumplimentará con todas esas Ordenanzas. 
Por eso traje un poco el conocimiento de cómo, por ahí, 
ellos plantean a Hacienda esas necesidades y uno tam-
bién, trata de buscar ese equilibrio, entre las priori-
dades y la disponibilidad de los recursos". Toma la pa-
labra el Concejal Leandro Lamberti (FPCyS-UCR): "Claro, 
a veces, a nosotros nos queda la impresión de que el 
funcionario no es anoticiado en tiempo y forma de la 
promulgación de las Ordenanzas, muchas veces, y lo debo 
decir, desde lo personal, no quiero involucrar al resto 
de los Concejales, pero hasta en algún momento, hemos 
planteado, en virtud creo, que hay un proyecto que pre-
sentó el Concejal Bertoglio, referido a la página web, 
hemos planteado el hecho de nomenclaturar a la normati-
va, en función de las Áreas del Departamento Ejecutivo, 
como para que la comunicación sea más ágil y más flexi-
ble, pero a veces nos da la impresión de que el funcio-
nario, no es por echarle la culpa al funcionario, sim-
plemente digo, si hay normativa que afecta al área de 
cada uno, el primero que debiera enterarse, además del 
Intendente, debería ser el Secretario de Gobierno, si 
es que la normativa tiene que ver con el área de su de-
pendencia y a veces, a nosotros, nos queda esa sensa-
ción. Creo, en un análisis muy particular reitero, pue-
do estar equivocado, de que esa situación de que hay 
muchas Ordenanzas que no se cumplen, más de una vez, es 
por desconocimiento que, por el no querer o el no dis-
poner de dinero". Toma la palabra la Presidenta del 
Cuerpo Deliberativo, Sra. Cecilia Ghione (FPCyS-PS): 
"Concejal Migliori, le cedo la Presidencia". Toma la 
palabra el Vicepresidente 1º del Concejo Municipal, Dr. 
Leandro Migliori (P.J.): "Me hago cargo de la Presiden-
cia y tiene la palabra Concejala Ghione". Expresa la 
Concejala Cecilia Ghione (FPCyS-PS): "Coincidir con lo 
expresado por los Concejales Migliori y Lamberti, en 
realidad, las últimas Ordenanzas que se han aprobado en 
este Concejo Municipal, tienen que ver con erogaciones 
que no son grandes y sí, solucionan un problema a la 
comunidad. Las Ordenanzas que estuvimos nombrando, el 
Reglamento de Uso de Vehículos Municipales, que se ter-
minó respondiendo y en parte se está llevando a la 
práctica, con la colocación de los GPS y es una Orde-
nanza del año 2011. Muchas Ordenanzas, a las que hici-
mos referencia, son de los años 2009, 2010, 2011, con 
esto quiero decir, que corresponde a los funcionarios 
conocer las Ordenanzas vigentes, planificar los presu-
puestos de los años venideros y no dejar Ordenanzas de 



tantos años atrás. Digo, es una responsabilidad de los 
funcionarios también, conocer qué Ordenanzas se han 
aprobado, tampoco estamos pretendiendo nosotros, que 
una Ordenanza que se aprobó la semana pasada, se imple-
mente esta, tampoco en ningún momento, hemos sido tan 
rígidos con eso. Coincidir con que, muchas veces, no se 
llevan adelante Ordenanzas, por desconocimiento y que 
las Ordenanzas que implican una cantidad importante de 
recursos, han sido siempre consensuadas. No somos unos 
irresponsables, que avanzamos sobre normativa que pue-
den perjudicar el Presupuesto Municipal. Tampoco se en-
tiende el incumplimiento de otras Ordenanzas, que el 
mismo Departamento Ejecutivo ha planteado y que tampoco 
se están llevando a la práctica. Por ende, acá hay una 
responsabilidad que tiene que ver con eso, con el com-
promiso que se asume en la función pública, del cumpli-
miento de las normas y de las leyes vigentes, las fa-
cultades que tiene el Departamento Ejecutivo para vetar 
o derogar Ordenanzas, nuestra responsabilidad en la 
sanción de las normas. Nosotros, siempre entiendo, que 
hemos sido un Concejo colaborativo y que siempre se han 
discutido las normas que podían generar alguna cuestión 
dentro del Ejecutivo, para su implementación y seguimos 
trabajando en ese sentido. Dicho esto, al Secretario, 
tengo algunas preguntas que tienen que ver, con pedidos 
de vecinos, que nos presentaron en el Concejo, a través 
de nota. Por ejemplo, vecinos del Barrio Cooperativo, 
desde la vecinal nos mandaron una nota haciendo refe-
rencia a la calle Salta Bis y la posibilidad de cons-
trucción de una acequia, pero los vecinos plantean la 
realización de cordón cuneta, en vez de acequia. Por 
eso quiero saber, ya que tenemos esta nota pendiente de 
respuesta en el Concejo, si se ha llegado a algún 
acuerdo, como para poder responderle a los vecinos". 
Responde el Secretario de Obras y Servicios Públicos, 
Sr. Daniel Lisowiec: "Sí, nosotros, en una primera reu-
nión con los vecinos del Barrio Cooperativo le habíamos 
planteado, dada la situación en que se encuentra la 
acequia, de desarmarla, dejarla a cielo abierto y ellos 
nos plantean que, lo que podíamos hacer, era cordón cu-
neta. Nosotros llegamos a un acuerdo de que sí, lo va-
mos hacer, pero dado el poco margen de mano de obra que 
tengo, si les digo dentro de un mes les miento y si le 
digo dentro de 15 días, a lo mejor lo podemos hacer, 
pero se planteó cambiar la acequia existente, por el 
cordón cuneta". Toma la palabra la Concejala Cecilia 
Ghione (FPCyS-PS): "Bien, por otro lado, a través de 



facebook, nos hacen llegar un mensaje, que tiene que 
ver con calle San Juan, entre calle Bolivar y Puente 
del Canal Sur, que se encuentra en estado lamentable, 
aparte de los pozos se han producido, unos 10 o 12 des-
lizamientos de tierra, por debajo del barral, que pene-
tran en el área de circulación vehicular, en muchos 
sectores, un metro o más. Esto atenta contra la seguri-
dad de autos, bicicletas, motos, especialmente los que 
circulan hacia el Este. La pregunta es: ¿sí tiene cono-
cimiento y que respuesta podemos dar?". Toma la palabra 
el Secretario Daniel Lisowiec: "Sí, nosotros hicimos 
una reparación y le digo más, estamos esperando la no-
ticia, dado que es muy probable, que lleguen unos fon-
dos para hacer la pavimentación desde calle San Juan 
hasta calle J. V. González. Es decir, que lo otro, va a 
llevar su tiempo y le vamos a dar reparación, como 
hicimos en calle Miretti y como hicimos en calle San-
tiago del Estero, las reparaciones de las márgenes del 
canal". Toma la palabra la Concejala Cecilia Ghione 
(FPCyS-PS): "Después, con respecto a los proyectos pre-
sentados al Ministerio de Planificación, de los 8 
(ocho) proyectos, 1 (uno), el que tiene que ver con el 
edificio de la Estación del Ferrocarril, en donde la 
posibilidad era que el Concejo se traslade allí ha que-
dado frenado, de acuerdo a un comentario que nos hizo 
el Intendente, hace un tiempo. La cuestión es saber, 
cuáles fueron las razones y qué gestiones se pueden 
hacer, con el acompañamiento del Concejo si es necesa-
rio, para que ese edificio pueda ser parte del Patrimo-
nio Municipal". Responde el Secretario de Obras y Ser-
vicios Públicos, Sr. Daniel Lisowiec: "Como es un edi-
ficio de la Nación, no podemos intervenir, los fondos 
no pueden llegar, entonces vamos a ver de qué manera, a 
través de un convenio con el N.C.A. ver, si nosotros 
podemos encarar la reconstrucción de la parte que ellos 
nos ceden, con fondos propios o fondos de donde podamos 
conseguir, pero el convenio para hacerlo, junto con los 
otros proyectos presentados, por ahora no lo podemos 
hacer con la Nación". Pide la palabra el Secretario de 
Coordinación y Gobierno, Sr. Gerardo Corroto: "Funda-
mentalmente, hablando de este tema, cuando se presentó 
el proyecto, no se tuvo en cuenta que ese predio está 
en terrenos fiscales. Entonces, la Nación no puede 
asignar fondos para obras, en terrenos fiscales, sino 
que tiene que hacerlo por licitación pública, ese es el 
punto en que se vio frenado el proyecto, para la refun-
cionalización del Área". Toma la palabra la Concejala 



Cecilia Ghione (FPCyS-PS): "En su momento, lo habíamos 
planteado desde el Concejo Municipal, que esa era la 
situación, de todas maneras, también entiendo, que al-
gunas localidades han hecho algunas gestiones, como pa-
ra que esos terrenos puedan ser parte de los patrimo-
nios de las Municipalidades, por eso la pregunta era: 
¿Sí se había avanzado, en particular, con respecto a 
esto o no?. Digo, en las gestiones que se puedan hacer, 
ante los Entes Nacionales, para desafectarlo de su pa-
trimonio". Responde el Secretario Daniel Lisowiec: "Sí, 
en este momento, se está avanzando en otras Áreas de la 
Nación, para ver si podemos conseguir fondos, para 
hacer la reparación". Toma la palabra la Concejala Ce-
cilia Ghione (FPCyS-PS): "Sí, pero yo no estoy hablando 
de los fondos, sino del patrimonio". Toma la palabra el 
Secretario de Obras y Servicios Públicos, Sr. Daniel 
Lisowiec: "Sí, como patrimonio lo podemos hacer, por 
supuesto, y estamos viendo la posibilidad de conseguir 
fondos. Lo mismo que la Casa del Fundador, estamos tam-
bién atrás, de ver si podemos conseguir fondos". Toma 
la palabra la Concejala Cecilia Ghione(FPCyS-PS): "Gra-
cias". Pide la palabra el Concejal Leandro Lamberti 
(FPCyS-UCR): "Aprovecho para hacer el reclamo, que dejé 
postergado anteriormente, no sé si es para el Secreta-
rio de Gobierno o para Ud., discúlpeme. En su momento 
he tenido suerte, con dos Minutas de Comunicación que 
había presentado, sobre calles San Juan y Güemes, que 
tenía que ver con el cambio de carteles, que lo hicie-
ron enseguida. Asimismo, hay una, que todavía me la re-
claman aquellos impulsores de la idea, que generalmente 
son los vecinos, que era el pintado de los badenes, 
tanto de calle San Juan, como de calle Güemes, que evi-
dentemente son pronunciados, me parece muy bien que 
estén, de hecho no estoy en contra de ellos, sino sim-
plemente era una señalización, con pintura, en el as-
falto. Simplemente para recordarle, que había una Minu-
ta presentada y aprobada, para que analicen la posibi-
lidad de revertir una situación, porque, no sé si les 
ha pasado a Uds., pero me han llegado varios reclamos, 
fundamentalmente de todos los que van hacia el edificio 
del Grupo Sancor Seguros, que en algunas oportunidades, 
de lo pronunciados que son, pueden llegar a romper el 
vehículo". Responde el Secretario Daniel Lisowiec: 
"Ahí, lo que siempre recomiendo es, que tratemos de ir 
a una velocidad prudente y no vamos a tener problemas, 
así no tendríamos que poner tantos lomos de burro y 
obstáculos, que todo el tiempo estamos poniendo". Toma 



la palabra el Concejal Leandro Lamberti (FPCyS-UCR): 
"Por supuesto que sí, pero debo decir también, que hay 
algunos que son bastante pronunciados, bastante profun-
dos y yo, más que nada, por el riesgo de accidentes, a 
pesar de que la señalética, es muy buena. ¿Se entien-
de?".  Responde el Secretario Daniel Lisowiec:  "Sí". 
Hace  uso de la  palabra,  el  Concejal 
Leandro Lamberti (FPCyS-UCR): "Gracias". Seguidamente 
hace uso de la palabra el Vicepresidente 1º del Cuerpo 
Legislativo, a cargo de la Presidencia, Concejal Lean-
dro Migliori (P.J.): "Sr. Secretario, muchísimas gra-
cias por su exposición. Voy a solicitar un cuarto in-
termedio y aprovechar la ocasión, para restituirle la 
Presidencia a la Concejala Ghione. Mociono pasar a 
cuarto intermedio". Aprobado. Finalizado el breve cuar-
to intermedio, la Presidenta del Concejo Municipal, in-
vita al Secretario de Coordinación y Gobierno, Sr. Ge-
rardo Corroto, a exponer su informe. Toma la palabra el 
Secretario de Coordinación y Gobierno, Sr. Gerardo Co-
rroto: "Muy buenas tardes. Como Uds. saben, mi Secre-
taría tiene tres (3) Áreas diferentes, voy a empezar el 
informe, por la propia Secretaría de Coordinación y Go-
bierno. Las acciones que se vinieron desarrollando des-
de la secretaría, dentro de la Unidad Polivalente de 
Control, desde esta Área, se continúa trabajando en el 
control de las habilitaciones comerciales, desde abril 
hasta la fecha, se recibieron 870 solicitudes de reno-
vación e inicio de actividades, a un promedio de 145 
mensuales. Se labraron 122 actas, por falta de renova-
ción o inicio, que si la comparamos con el período oc-
tubre 2012/abril 2013, que fueron 213, se redujeron en 
91. Al día de la fecha, se realizan entre 15 y 20 con-
troles diarios, estos números indican un gran trabajo 
coordinado, entre las áreas de UPC, Juzgado de Faltas y 
Fiscalización. El comercio entendió que el municipio 
está ejerciendo un control, más estricto de las activi-
dades. Otra de las áreas, es Recursos Humanos, entre 
las tareas que viene desarrollando esta área, podemos 
enumerar: Análisis Institucional General, respecto al 
Factor Humano, entrevistas con el personal, principal-
mente con los responsables de Área, conocimiento de los 
grupos de trabajo, detección de fortalezas, problemáti-
cas, oportunidades de mejoras, necesidades de capacita-
ción. Análisis de estructura Municipal, acá hacemos 
hincapié en el análisis, revisión de organigramas, co-
mienzo de elaboración de descripciones de puesto y aná-
lisis de la implementación de evaluaciones de desempe-



ño, poniendo como prioridad, la recuperación de la ca-
rrera municipal. Identificación de competencias, reque-
ridas para cada puesto, detección del perfil de los em-
pleados municipales, con el fin de ajustar ambos y con-
tribuir al logro de mejores resultados, detectando ne-
cesidades de capacitación y analizando la reasignación 
de personal. Implementación de políticas de Recursos 
Humanos, incorporación de Personal, definición de pro-
cedimientos de Selección de Personal, análisis y defi-
nición de Perfiles de Puesto, entrevistas de Selección 
por Competencias, Gestión de exámenes preocupacionales, 
Ajuste y redefinición de contratos, especialmente de 
los prestadores de servicios, actividad que se realiza 
conjuntamente, con el área de Asesoría Legal. Reglamen-
tación de la Normativa Vigente en materia de Adminis-
tración de RRHH, están en el proceso de elaboración de 
un Reglamento Interno de Personal Municipal. Elabora-
ción del Plan de Capacitación para el Personal Munici-
pal: elaboración de encuesta de detección de necesida-
des de capacitación. Desarrollo e Implementación de Ca-
pacitaciones: Primeros Auxilios, R.C.P., Gestión de ca-
pacitaciones externas e internas, sobre todo en seguri-
dad laboral. Inventario de Recursos Humanos: se comenzó 
a trabajar en el armado de un inventario de Recursos 
Humanos, por competencias. Presupuesto Participativo: 
en mayo del presente año, el D.E.M. recibe una nota de 
la Vecinal Barrio SanCor, solicitando una nueva vota-
ción para obras del Presupuesto Participativo. Junto 
con esta nota, también recibe una copia del Acta de la 
Asamblea General Extraordinaria en la que hacen constar 
que, más de cuarenta vecinos se convocaron para hablar 
sobre el tema y poner en debate, si las obras que fue-
ron votadas eran las necesarias para el barrio, porque 
según a criterio de los vecinos, los proyectos deberían 
ser ejecutados bajo el Presupuesto de Obra Pública y 
no, de Presupuesto Participativo. De ese debate, surge 
la propuesta de cambiar los proyectos, que fueron vota-
dos anteriormente, por otras dos propuestas que la nue-
va Comisión, junto con los vecinos, consideran super-
adoras. Las mismas son: Construcción de un nuevo Salón 
Comunitario, adecuando el actual para diferentes talle-
res. Con la construcción de este salón, se podrá ade-
cuar el actual, para ser utilizado en la realización de 
diferentes talleres para los vecinos, argumentan tam-
bién que, para muchos vecinos, el Liceo les queda dis-
tante. Otra de las propuestas es la Señalización en los 
Accesos e Interior del barrio. La propuesta está, en 



señalizar los accesos del barrio, como también las Ins-
tituciones Educativas y Sociales, Industrias, Empresas, 
Espacios Verdes, como también, instalar cartelería re-
cordando el cuidado y la limpieza del barrio. También 
quiero recordarles que el D.E.M., ejecutó los tres pro-
yectos que, oportunamente, fueron votados por la veci-
nal Barrio 9 de Julio. En este caso, en setiembre, esta 
vecinal convocó, para el día 12 de ese mes a la Asam-
blea Participativa Barrial, para que los vecinos voten 
nuevos proyectos. Como dije anteriormente, la convoca-
toria la hizo la vecinal, a través de los siguientes 
medios: en el programa radial "VECINAL BARRIO 9 DE 
JULIO", del día sábado al mediodía; en el programa ra-
dial "KUKI MANÍA"; en el programa televisivo "INFORME 
4" y en el programa televisivo "MEDIODÍAS". El 12 de 
setiembre, se realizó la mencionada asamblea, en la que 
los vecinos votaron los siguientes proyectos: Arreglos 
en el salón vecinal, construcción de nuevos baños, cam-
bios de aberturas, colocación de pisos, conexión a la 
red cloacal de los baños existentes, colocación de 2 
torres de iluminación en el predio de fútbol y la últi-
ma, mejoras en la plaza D’Antoni. Por lo expuesto ante-
riormente y teniendo en cuenta que, hasta el momento, 
la vecinal Barrio SanCor, no había sido beneficiada por 
obras correspondientes al Presupuesto Participativo, 
tomé la decisión de agilizar el proceso de una nueva 
votación, en ambas vecinales, previa convocatoria por 
los medios. Así es, que el sábado 26 de octubre, se 
realizó la votación de los nuevos proyectos, avalados 
por los vecinos y de los cuales salieron los siguientes 
resultados: Vecinal Barrio SanCor, se presentaron 37 
vecinos, donde la mayoría de ellos, votaron por la 
construcción de un nuevo salón, que era la propuesta Nº 
1. En la Vecinal Barrio 9 de Julio, se presentaron 93 
vecinos, que votaron en primer lugar, por el arreglo 
del salón vecinal, en segundo lugar, por las mejoras en 
la Plaza D’Antoni y en tercer lugar, por la colocación 
de dos (2) torres de iluminación, en el predio de 
fútbol. A continuación les informo el estado de avance 
de las obras, en el resto de las vecinales: en la Veci-
nal Barrio Centro, la obra es la construcción de un 
salón vecinal en el Parque Urquiza y su estado de avan-
ce de obra es del 45%, se estima que, para fin de octu-
bre, el avance será del 60%. En la Vecinal Barrio Sur, 
construcción de sanitarios y el avance de obras, es del 
80%. En la Vecinal Barrio Cooperativo, colocación de 
Tejido Olímpico con Postes de Cemento, alrededor de la 



cancha de fútbol, estamos a la espera de los materiales 
encargados, para el comienzo de la obra, el Presupuesto 
de la misma, es de $ 50.000. En la Vecinal del Barrio 
Moreno, también estamos colocando un tejido olímpico, 
alrededor de la cancha de fútbol, que posee la vecinal 
y el estado de avance de la obra, es del 60%. En el Ba-
rrio Colón y Barrio Villa del Parque, en estos barrios, 
las Comisiones tienen las mismas inquietudes, que el 
Barrio SanCor. La Comisión del Barrio Colón, quiere 
cambiar los proyectos votados anteriormente y Uds. sa-
ben, que el primer proyecto ya fue realizado, que fue 
la construcción de un nuevo salón vecinal, el proyecto 
que le seguiría en votación, sería la refacción de la 
plaza Colón, nuevas veredas, bancos y juegos infanti-
les. El tercer proyecto, sería refuncionalizar el espa-
cio verde de la manzana 24, con nuevo sistema lumínico, 
veredas, sendas peatonales, bancos y juegos infantiles. 
Para que Uds. sepan la manzana 24, en el mapa, está 
ahí, sobre calle Gral. Paz, es ese trapecio, que forma 
parte de la vecinal. Por otra parte, la Comisión del 
Barrio Villa del Parque, también desea cambiar los pro-
yectos votados. El primer proyecto ya fue ejecutado, 
que era la remodelación de la vecinal, el segundo pro-
yecto que había sido votado, es la construcción de un 
centro de salud de 40 m2 (metros cuadrados). El tercer 
proyecto, es la Construcción de una Senda Peatonal, so-
bre calle Gral. Paz, desde calle Rafaela hasta Ruta Na-
cional 34 y hacer una Senda Peatonal, en el lado norte 
de Av. Yrigoyen, a este lo quieren cambiar, por Mejoras 
en la Plaza, frente a la Vecinal. Estos puntos que he 
mencionado, me parece que hay que ponerlos a considera-
ción del Concejo, para poder seguir y darle alguna res-
puesta a las vecinales. Otras de las acciones, que es-
tamos realizando, es el Estacionamiento Medido, el mis-
mo se encuentra en stand by, porque se va a repavimen-
tar gran parte de la zona, que afecta ese sector. Aho-
ra, estamos en proceso de repavimentar las transversa-
les a Av. Independencia, que es lo que forma parte de 
la zona de estacionamiento medido. En setiembre, tuvi-
mos contacto con una empresa de Buenos Aires, Movilgate 
S.R.L., la cual nos presentó una propuesta, para hacer-
se cargo del estacionamiento medido. Quiero recordar-
les, que seguimos en contacto con una empresa local, 
para la implementación del estacionamiento, pero la 
propuesta de la misma, le exige al municipio un gasto 
mayor, para su puesta en marcha, ya que debemos hacer-
nos cargo de los recursos humanos y pagar un canon men-



sual, por brindarnos el servicio. La nueva propuesta al 
municipio le aliviana, en gran medida, el problema de 
destinar recursos propios, para la implementación del 
mismo. Tengo la propuesta de la empresa a disposición, 
para que el Concejo la analice, obviamente que la em-
presa local, está en conocimiento de la propuesta que 
nos hizo esta empresa de Buenos Aires. Nosotros le ele-
vamos la inquietud, de que si ellos estarían en condi-
ciones de acceder a la misma propuesta, tenerla a dis-
posición, para que la empresa local sea la adjudicata-
ria del estacionamiento medido. En el caso de seguir 
avanzando, se debería llamar a una licitación, para la 
privatización del mismo. Plan Base: el próximo lunes 4 
de noviembre, el Sr. Intendente, se presentará en la 
ciudad de Santa Fe, para firmar la Adhesión al Convenio 
Elaboración de Planes Bases para Ciudades Intermedias 
de la Provincia de Santa Fe. Este programa tiene como 
objetivo, orientar los procesos de desarrollo urbano, 
en las localidades de la Provincia de Santa Fe, a 
través de la implementación de un instrumento básico de 
planificación urbana. Para este programa, fueron convo-
cados 5 (cinco) Municipios de la Provincia, Las Toscas, 
de la Región 1; Sunchales, de la Región 2; Santo Tomé 
de la Región 3; Casilda, de la Región 4 y Villa Cañás, 
de la Región 5. Programa Vínculos: en el mes de mayo, 
del presente año, se firmó la adhesión al Programa Pro-
vincial Vínculos. Este programa está orientado a brin-
dar herramientas, para fortalecer las capacidades de 
los funcionarios públicos de los gobiernos locales, pa-
ra realizar diagnósticos, diseño, formulación y segui-
miento de políticas públicas, en materia de SEGURIDAD 
DEMOCRÁTICA Y PREVENCIÓN SOCIAL DE LA VIOLENCIA Y EL 
DELITO, para llegar a la elaboración y puesta en marcha 
de programas locales, mediante financiamiento y acompa-
ñamiento técnico de los mismos, por parte del Gobierno 
Provincial. Por ello es, que junto a la Secretaria de 
Desarrollo Humano y Familia, Sra. Susana Loyola de Bos-
co, concurrimos a 5 (cinco) capacitaciones, que se die-
ron en el Centro Cívico de la Región 2 (Rafaela), en 
donde se expusieron las siguientes temáticas: Experien-
cias de Gobiernos Locales en Prevención de Violencia de 
Género; Prevención Social de la Violencia y Participa-
ción Comunitaria; Seguridad Vial y Convivencia Social; 
Espacio Público, Cohesión Social y Juventudes para la 
Prevención de la Violencia y Herramientas para la Cons-
trucción de un Diagnóstico Participativo.  Después de 
estar participando de estas cinco capacitaciones, el 



Director de Inversiones, el Contador Fernando Cattáneo, 
presentó un proyecto, que ya tiene una prorrogación, 
para que nos giren fondos, para el Programa Vínculos. 
Pase a Planta Permanente: mediante el Decreto Nº 
2297/13, se promovió el pase a Planta Permanente, de 19 
Agentes, que revestían el carácter de contratados. Es-
tos pases, fueron consensuados con el S.O.E.M., median-
te nota de fecha 15 de octubre, recibida por esta Se-
cretaría, la cual manifiesta su aprobación y apoyo a 
esta medida e insta, a seguir tomando este tipo de me-
didas. Los Agentes, que fueron beneficiados, son: tres 
(3) Agentes, para la Secretaría de Coordinación y Go-
bierno: Florencia Nuñez, Gisella Barreto y Alejandra 
Villarruel; un (1) Agente en la Secretaría de Hacienda: 
Silvina Rojas; un (1) Agente en la Secretaría de Desa-
rrollo Económico y Cooperativismo: Esther Farías; dos 
(2) Agentes para la Secretaría de Desarrollo Humano y 
Familia: Daniela Moyano y Natalia Giraudo; once (11) 
Agentes para la Secretaría de Obras y Servicios Públi-
cos: Darío Zanetti, Fabio Marengo, Ricardo Villarruel, 
Ángel Romero, Hernán Cáceres, Mariano Marín, Mario To-
loza, Claudio Ulman, Gabriel Bauducco, Alejandro Maren-
go y Juan Pronotti. Lo puse a Juan Pronotti, en último 
lugar, porque este Agente encontró el pase a Planta 
Permanente, después de 11 años, y un (1) Agente para la 
Secretaría del Concejo, así que la Srta. Marina Mondi-
no, ya forma parte de los Agentes en Planta Permanente. 
1ª Feria de la Economía Solidaria: el domingo 29 de se-
tiembre, se realizó la 1ª Feria de la Economía Solida-
ria, en donde se contó con la participación de artesa-
nos, manualistas, y el taller de mujeres madres. Esta 
feria está destinada, para que aquellos pequeños em-
prendedores, tengan la posibilidad de mostrar y vender 
los productos manufacturados, por ellos mismos. Para 
ello, el municipio recibió, de parte del Ministerio de 
Desarrollo de la Nación, 25 stands, que dieron un colo-
rido diferente a las tradicionales ferias artesanales. 
La próxima feria tiene fecha, para el próximo domingo 
10 de noviembre. Remate de Moto - Vehículos: lamenta-
blemente tuvimos que suspender, porque el clima no per-
mitió un remate de moto - vehículos, que iba a reali-
zarse, el sábado 14 de setiembre y en el que estaban a 
disposición, 80 moto - vehículos. El mismo se trasladó, 
para el próximo sábado 8 de noviembre, en las mismas 
condiciones. Otra de las cosas que le quería comentar 
también, es que, como Uds. saben, el Área de Acción So-
cial se trasladó, entonces, el Sr. Intendente, quiere 



reubicar una sección, que hoy tiene atención al público 
en el primer piso, como es el Área de Catastro y Obras 
Privadas, quiere que toda la atención al público se de 
en la planta baja. Entonces, estamos tratando de ver, 
de qué manera, refuncionalizamos el espacio, para que 
Catastro y Obras Privadas, funcionen en la planta baja. 
Esto es, en cuanto al informe del área de Gobierno. 
Subsecretaría de Seguridad: el Personal de Tránsito, 
continúa participando en el marco de las charlas a cur-
sos, de los distintos establecimientos escolares de la 
ciudad y la zona, que visitan el Parque Temático del 
Grupo Sancor Seguros. En el proceso de Capacitaciones 
al Personal Municipal, integrantes del Cuerpo de 
Tránsito y G.U.S., han concurrido a las ciudades de Ra-
faela y San Cristóbal, a Cursos de Capacitación dicta-
dos, por la Agencia Provincial de Seguridad Vial. Se 
prosigue, con los Controles de Tránsito, en operativos 
implementados en zonas de acceso a la ciudad y en dis-
tintos barrios, controlándose el uso de casco y de cin-
turón de seguridad, efectuándose un control estricto, 
en lo que respecta a la documentación de los rodados, 
lo que ha permitido la retención de motos, que tenían 
pedido de secuestro, por ser sustraídas en otras ciuda-
des. Se dio inicio, a la primera etapa de la Campaña de 
Concientización y Docencia, respecto de la prohibición 
de uso de teléfono celular mientras se conduce, de los 
niños menores de 10 años, en el asiento delantero y el 
correcto uso del casco, la cual, al igual que en el ca-
so de campañas anteriores, constará de 3 etapas. Se 
presentó, ante el Ministerio de Seguridad de la Provin-
cia, el proyecto para la Instalación de un Centro de 
Monitoreo, el cual fue aprobado por el Gobierno provin-
cial, habiendo hecho entrega de un cheque, por un valor 
de $ 260.000.- (Pesos: Doscientos sesenta mil). Los in-
tegrantes de la Guardia Urbana Sunchalense (G.U.S.), 
continúan con la realización de operativos de control 
vehicular, en los accesos a la ciudad, tendientes a la 
identificación de personas, que provienen de otras lo-
calidades, cuyos datos son volcados en un banco, el 
cual puede ser utilizado por cualquiera de las fuerzas 
de seguridad, que lo considere necesario. Se prosigue, 
desde la Guardia Urbana, con los trabajos requeridos 
por el área de Acción Social, consistentes en el con-
trol de menores en riesgo, ejerciendo tareas de conten-
ción y alerta al personal competente, ante la detección 
de nuevos casos, en su mayoría, durante los fines de 
semana. Con respecto al Proyecto Público Privado, con-



sistente en la Instalación de un Centro de Monitoreo, 
desde esta Subsecretaría, se continúa aguardando una 
respuesta, de este Concejo. Respecto al Área de Protec-
ción Civil, se encuentra en la etapa de impresión, un 
Manual de Acciones Protocolizadas a realizar, ante la 
ocurrencia de distintos eventos o fenómenos climáticos. 
La Subsecretaría de Seguridad, junto a la Subsecretaría 
de Medio Ambiente, Juzgado de Faltas Municipal, U.P.C. 
y Obras Privadas, se encuentran elaborando un Proyecto 
de Ordenanza, que regule la habilitación y funciona-
miento de locales, destinados al esparcimiento. Para 
dar cumplimiento a la Ordenanza Nº 2294/2013, el 22 de 
agosto, se puso en funcionamiento el Buzón de la Vida, 
para recepcionar, en forma anómina, denuncias relacio-
nadas al Tráfico y Comercialización de Estupefacientes 
ó la Trata de Personas. Para su primera apertura, nos 
pusimos en contacto el Secretario de Seguridad Comuni-
taria y la respuesta fue, que tratarían de hacerlo co-
incidir, con la apertura, en localidades cercanas a la 
nuestra. Hasta la fecha, no tuvimos más detalles, de 
cuándo podrían venir. En una articulación público - 
privada, juntamente con la Fundación Sancor Seguros, se 
instalaron vallas de protección a la salida de las es-
cuelas primarias. Es una herramienta más, para prevenir 
accidentes en las salidas y, sobre todo, direccionar a 
los chicos, para que crucen por las esquinas. Las mis-
mas fueron instaladas en la Escuela Nº 379 "Florentino 
Ameghino", Escuela Nº 6388 "J.B.V. Mitri" y Escuela Nº 
1212 "Pioneros de Rochdale". Próximamente lo haremos, 
en la Escuela Nº 1213 "Comunidad Organizada". En el 
marco del Programa de Ciudades Más Seguras, estuvo vi-
sitándonos un puesto móvil del RENAR. La Campaña tiene 
por objeto, motivar la participación de la ciudadanía 
en el Programa Nacional de Entrega Voluntaria de Armas 
de Fuego, por tal motivo, el puesto estuvo instalado, 
desde el 15 al 18 de octubre, en la vecinal del barrio 
9 de Julio y durante esas jornadas, se entregaron 48 
armas de fuego. Considerando la opinión del Personal 
del RENAR, que la respuesta de la gente fue más, que 
satisfactoria, debo expresar, que la campaña en la ciu-
dad, fue todo un éxito. Tengo el informe de la Subse-
cretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable y 
de la Subsecretaría de Comunicación e Información Te-
rritorial. El informe de la Subsecretaría de Comunica-
ción dice, que se hizo el rediseño de página web ofi-
cial, se trabajó en el rediseño de la web, para hacerlo 
más funcional, que se pueda acceder a información de la 



ciudad, el accionar del gobierno y realizar trámites 
municipales. Se culminó la primera etapa. Se contempló 
el desarrollo del espacio “Municipio Transparente”, es-
tablecido por Ordenanza Nº 2191/2011, donde el usuario 
podrá consultar diferentes informaciones, en el marco 
del Acceso a la Información Pública, la posibilidad de 
reimpresión de boletas de la Tasa General de Inmuebles 
y de realizar reclamos on line. La etapa 1, del redise-
ño de la web, requirió un proceso de trabajo arduo. En 
primera instancia se realizó una búsqueda y análisis de 
web Nacionales, Provinciales y Regionales, para que nos 
sirva de antecedentes y nos oriente la planificación de 
la estructura general y funcionalidad del sitio, acorde 
a las tendencias actuales y teniendo en cuenta las ne-
cesidades puntuales de nuestro municipio y ciudad. En 
cuanto al Encuentro Nacional de Economía Solidaria, se 
llevó a cabo en nuestra ciudad, el Primer Encuentro Na-
cional de Economía Solidaria, que fue organizado por el 
Instituto Nacional de Asociativismo y Economía Social 
(INAES), el Ministerio de Desarrollo Social de la Na-
ción y la Municipalidad de Sunchales. Recibimos a más 
de 1.000 representantes de Cooperativas y Asociaciones 
de la Economía Solidaria de todo el país, que se hicie-
ron presentes, para reflexionar sobre las políticas de 
desarrollo del sector. En el mes de septiembre, se par-
ticipó de Expo - Sunchales 2013, mostrando el trabajo 
que desarrolla cada una de las Áreas del Municipio, con 
la presencia de los Talleres del Liceo Municipal, que 
realizaron diferentes actividades, logrando un circuito 
de entretenimiento, durante los tres días de exposi-
ción. Turismo:se trabajó en forma conjunta, con ADETUR, 
Ruta de la Leche y Museo Municipal "Basilio Donato", 
para poner en valor nuestra ciudad y la región, con 
charlas dirigidas a toda la comunidad. Se llevaron a 
cabo diferentes capacitaciones, para generar conciencia 
de los beneficios que este sector puede brindar y, cómo 
potenciar los mismos. Difusión de Valores; Desarrollo 
de Campañas Publicitarias, dirigidas a Educación Vial, 
Preservación del Medio Ambiente, al Desarrollo Produc-
tivo, a la Cultura, Educación, Promoción Social, Promo-
ver la Salud y demás temas, que colaboren al Fortaleci-
miento de una Comunidad Sana y Organizada, apoyando la 
difusión de las diferentes actividades, de las distin-
tas áreas. Eso sintéticamente. El informe de la Subse-
cretaría de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable: se 
trabaja en auditorías a comercios locales, auditorías a 
transportes; gestión Certificado de la U.T.A., se ex-



tendieron 29. Los certificados de la U.T.A. son, para 
las Unidades de Transporte de Alimentos y Certificados 
U.R.A., Unidad de Reparto de Alimentos, se extendieron 
14; consultas resueltas, en base a temas Agro Alimenta-
rios, fueron 60; Registros de Producción Primaria, se 
generaron 4 registros. Legislación: se está trabajando 
en la elaboración de la normativa, que regirá al Depar-
tamento de Seguridad Alimentaria y su aplicación en la 
jurisprudencia. Capacitación: Proyecto “Mejor Vida en 
la Escuela”, a nivel secundario y nivel primario. A ni-
vel inicial, se está en proceso de trabajar con los 
jardines. Laboratorio: cantidad de muestras, según cro-
nograma preestablecido, seis (6). Se realizaron decomi-
sos de mercaderías. Medio Ambiente: para esta gestión 
es, de suma importancia, lograr recuperar la adhesión 
de la población, al sistema de separación de residuos, 
por ello se realiza la clasificación de plásticos, que 
son entregados como materia prima, para la elaboración 
de los recipientes entregados de manera gratuita a la 
población, para acrecentar el Sistema de Separación de 
Residuos Sólidos Urbanos. Clasificación de Residuos 
Orgánicos: se han entregado, aproximadamente, 165 reci-
pientes para clasificación, llegando de un 12% a 15% de 
adhesión total, de la ciudadanía. Se está trabajando en 
actividades conjuntas, con la Dirección de Educación 
Municipal, se realizó el Acto del Día del Medio Ambien-
te, el Acto del Día del Árbol. Se está trabajando tam-
bién, con la Secretaría de Medio Ambiente de la Provin-
cia, en el Programa de Educación Ambiental Provincial, 
Organización y Coordinación de Actividades, en el ta-
ller de educación ambiental, para docentes de nivel 
primario. Acciones de extensión y servicio a las escue-
las locales; control de vectores y plagas urbanas; re-
colección de aceite vegetal usada y grasa, a comercios 
gastronómicos locales; acciones en residuos; acciones 
preventivas contra el Dengue y atención de reclamos. 
Habilitaciones y Renovaciones de Comercios, Industrias 
y Servicios, a través de la Unidad Polivalente de Con-
trol; convenios y gestiones con empresas de la ciudad; 
Foro Ambiental Regional y Consorcio de Residuos Sólidos 
Urbanos; curso de auxiliar en gestión ambiental; lim-
pieza de la laguna y estabilización de efluentes cloa-
cales. Desde la Subsecretaría, se brindó asistencia 
técnica y seguimiento, a las actividades de LIMPIEZA de 
la LAGUNA DE ESTABILIZACIÓN DE EFLUENTES CLOACALES, 
realizada por la Secretaría de Servicios Públicos. Se 
realizaron sugerencias de mantenimiento, para mejorar 



la capacidad de tratamiento del sistema. Las lagunas 
operan desde hace 15 años y es la primera gestión, que 
se ocupa del mantenimiento operativo, siendo que se de-
bería hacer cada 3 años. Higiene y Salud Ocupacional: 
inauguración del Centro de Salud Animal: Sistema de 
Castraciones, se realizaron, en este período, 426 cas-
traciones; trabajos en conjunto, con la Protectora de 
Animales de la Asociación Sunchales; se continúa traba-
jando con el Programa Nacional de Tenencia Responsable 
de Mascotas; programas educativos; vacunación antirrá-
bica; trabajos sobre parásitos en la vía pública, desde 
el Departamento de Tenencia Responsable de Mascotas y 
Zoonosis, se continúan tomando muestras de la materia 
fecal, que se encuentra depositada en la vía pública y 
analizando la presencia de huevos de parásitos, en 
ellas, de transmisión al hombre. El proyecto está esti-
pulado para realizarse en dos años, con una evaluación 
parcial, en el mes de diciembre. Proyecto de Leptospi-
rosis: se presentó, en el Instituto Emilio Coni, de la 
ciudad de Santa Fe, el proyecto sobre análisis de mues-
tras de sangre, para el diagnóstico de Leptospirosis, 
el mismo se encuentra en evaluación, por parte del Área 
de Zoonosis de dicha institución, siendo el primer Mu-
nicipio de la Provincia y el País, en dar seguimiento 
preventivo a este tipo de enfermedades, de transmisión 
al hombre. Proyecto de Ordenanza, sobre tenencia res-
ponsable de mascotas; atención de reclamos; colabora-
ción con otras reparticiones del Estado y capacitación 
continúa. Bueno, para ahondar, acá tienen". Toma la pa-
labra la Presidenta del concejo Municipal, Sra. Cecilia 
Ghione (FPCyS-PS): "Concejal Migliori le cedo la Presi-
dencia, a fin de preguntar e interiorizarme de algunos 
temas". Hace uso de la palabra el Vicepresidente 1º del 
Cuerpo Legislativo, Concejal Leandro Migliori (P.J.): 
"Tomo la Presidencia y tiene la palabra, Concejala 
Ghione". Expresa la Concejala Cecilia Ghione(FPCyS-PS): 
"Bueno, comentarios varios. Con respecto a los remates, 
hay una Ordenanza, que es la Nº 2203/2012, para re-
cordárselo, que establece, como fin de los recursos ob-
tenidos, adquirir materiales y elementos para el área 
de transito, esto se lo recuerdo". Toma la palabra el 
Secretario de Coordinación y Gobierno, Sr. Gerardo Co-
rroto: "Yo, ya le dije al Secretario de Hacienda, que  
le voy a dar participación para que fiscalice, nada 
más". Toma la palabra la Concejala Cecilia Ghione 
(FPCyS-PS): "Bien, acá dice: Establécese que el neto 
producido de las subastas públicas, se podrá destinar a 



la compra de medios de transporte y movilidad y/o equi-
pamiento utilizado, para el control y cumplimiento de 
las normativas relativas a tránsito". Responde el Se-
cretario, Gerardo Corroto: "Sí, eso está totalmente 
claro". Toma la palabra la Concejala Cecilia Ghione 
(FPCyS-PS): "Es, nada más, un comentario para que re-
cuerde, para qué se deben usar los recursos obtenidos, 
a través de este procedimiento. Otra cosa, ¿Ud., me 
podría repetir el comentario, con respecto a seguridad 
y las personas, que son de afuera?. En la lectura del 
documento, se hizo referencia a las personas de afue-
ra". Responde el Secretario de Coordinación y Gobierno, 
Sr. Gerardo Corroto: "Sí, los integrantes de la Guardia 
Urbana, continúan con la realización de operativos de 
control vehicular, eso generalmente se hace en los ac-
cesos a la ciudad, la idea es la identificación de per-
sonas, que no son de la ciudad, se los para, se los de-
tiene, se les pregunta su procedencia y cuál es el mo-
tivo de la visita a la ciudad. Es un dato anecdótico, 
no más". Toma la palabra la Concejala Cecilia Ghione 
(FPCyS-PS): "La verdad, que no. Un dato, que surge del 
relevamiento socio económico es la cantidad de gente, 
que no es oriunda de Sunchales. Entonces, pensando en 
eso, en el relevamiento socio económico, 9500 personas, 
de las 23.000, no son de Sunchales y que 1800, viven en 
Sunchales hace menos de 2 años. Entonces digo, este ti-
po de acciones, que pretenden encuadrarse en una cues-
tión de seguridad, hasta cierto punto no son efectivas, 
porque son muchas las personas que son de afuera y es-
tamos encasillando a gente, con ese mote".  Responde el 
Secretario Gerardo Corroto: "Sí, la idea de la consulta 
que se les hace, digamos, ¿si es una persona que reside 
fuera de la ciudad o que está de paso?. Fundamentalmen-
te, como para tener algún dato específico, por si algu-
na Fuerza está reclamando algún hecho delictivo, para 
tener una base de datos sobre ¿si vieron a tal móvil, 
con estas características, desplazarse?. Nosotros, te-
nemos una pequeña base de datos". Toma la palabra la 
Concejala Cecilia Ghione (FPCyS-PS): "Bueno, después lo 
otro, con respecto al Presupuesto Participativo. Noso-
tros, desde el Concejo Municipal, enviamos una nota el 
23, si no recuerdo mal, en donde allí, se hacían una 
serie de acotaciones, con respecto al cumplimiento de 
la Ordenanza, porque tal, como yo se lo expresaba, 
cuando fui a la Vecinal del Barrio SanCor, digo cele-
bramos que pueda llevarse adelante la Ordenanza de Pre-
supuesto Participativo, pero cuestionamos los procedi-



mientos que se han utilizado. Esto, no es en contra de 
las autoridades de las vecinales, que gran esfuerzo 
hacen para cumplir su tarea y para dar respuesta a los 
vecinos, que viven en el barrio, sino porque, en reali-
dad, se está incumpliendo con una Ordenanza, que lo que 
trata, es garantizar la participación ciudadana. Es por 
eso que, de esta manera, con esta politización de los 
procedimientos, se está cuartando esa participación 
ciudadana. Por otro lado, con respecto a las modifica-
ciones, que quieren hacer los vecinos, pregunto: ¿Qué 
pasa?. Nosotros, Concejo y Ejecutivo, que digo y hago, 
un paréntesis. El Concejo debió haber intervenido en 
cada una de las etapas que no se llevaron a cabo, pero 
debió haber estado presente, no podemos estar convali-
dando un cambio de proyectos, porque los vecinos los 
votaron oportunamente y acá encontré el correo que 
mandó, en su momento, la gestión anterior, sobre la 
cantidad de vecinos y los proyectos que los vecinos 
eligieron. Entonces pregunto: ¿con qué derecho, los ve-
cinos actuales, pueden cambiar una decisión de vecinos, 
que votaron oportunamente?, ¿cómo nosotros podemos con-
validar esa decisión?. Digo, acá, si la intención es 
cumplir con el Presupuesto Participativo, hagamos las 
cosas tal, como lo establece la Ordenanza, sí creemos 
que hay algunas cuestiones de la Ordenanza, que podrían 
ser mejores, presentemos un nuevo proyecto, adaptemos 
el proyecto vigente a lo que creemos que es mejor, pero 
encuadrémoslo en algo, porque hoy está Ud., como Secre-
tario de Gobierno, que hizo las cosas a su manera, ma-
ñana viene otro que las puede hacer de otra manera y 
entonces, para qué nosotros redactamos las Ordenanzas, 
si cada uno hace después, lo que quiere. Lamento que 
lleguemos a esta instancia, yo me acerqué a la vecinal, 
me hubiera gustado votar, pero en este contexto, la 
verdad que no acuerdo, con la forma en la que se llevó 
a cabo. Justamente por eso, porque en realidad, también 
entiendo a las autoridades de las vecinales, especial-
mente a la del Barrio SanCor que, desde que se inició 
este proceso de Presupuesto Participativo, nunca pudie-
ron concretar nada. Entonces su apuro, para llevar ade-
lante alguna acción, pero por otro lado, es nuestra 
responsabilidad pensar, en qué tipo de proyectos se 
presentan, en este marco de Presupuesto Participativo. 
Hay acciones, que son netamente del Ejecutivo y que de-
ben canalizarse por las partidas específicas, que tiene 
el Presupuesto Municipal. Seguimos apostando a inver-
siones en los salones de las vecinales, que no está 



mal, pero debemos pensar más allá, del espacio circuns-
cripto a la vecinal, creemos que las vecinales deben 
trabajar para dar respuesta a los vecinos del barrio y 
no constituirse sólo en salones de fiestas, que es im-
portante el ingreso que reciben, a través de esa acti-
vidad, pero no debe ser el único. Entonces digo, gene-
remos, es nuestra responsabilidad desde el Concejo y 
desde el Ejecutivo, demostrarles que se puede. También 
nosotros debemos hacer ese ejercicio, demostrar que se 
puede ir más allá de construir un nuevo salón o de 
arreglar las aberturas, que probablemente sea muy nece-
sario, lo que estoy diciendo, peor, digo hay cuestiones 
que se pueden abordar y otras que se podrán postergar. 
Por otro lado, pienso en estos proyectos, que no voy 
hacer un repaso de cada una de las preguntas, que hici-
mos en la nota, la verdad que no lo voy hacer, pero con 
qué recursos llevamos adelante un nuevo salón. Segura-
mente tendremos que recurrir a varios Presupuestos Par-
ticipativos, de otros años futuros, para poder concre-
tarlo y hay un montón de cuestiones que quedan pendien-
tes, que no se terminan de aclarar y que si bien es im-
portante, porque muchas veces, hemos insistido en el 
cumplimiento de esta Ordenanza, creo que, lamentable-
mente, esta no es la manera. Solamente eso, es un co-
mentario y espero que podamos ponernos de acuerdo en 
todas esas cuestiones, que se plantean desde las veci-
nales y ver, cómo consensuamos los proyectos que se vo-
taron en el pasado, con lo que quieren los vecinos, 
hoy. Así que, era sólo un comentario, lo que quería 
hacer". Toma la palabra el Secretario Gerardo Corroto: 
"Esta bien, me parece bien, y justamente en las reunio-
nes que mantenemos los Secretarios se puso en debate, 
cómo seguir con la construcción de esta Ordenanza, por-
que esto es aprendizaje para todos, porque esto es al-
go, Uds. saben que la Ordenanza tuvo una modificatoria, 
por decisión del Intendente, se modifica el Art. 4º), 
en donde se agrega, al Art. 13º), Incorpórase dentro de 
la partida EROGACIONES - TRANSFERENCIAS CORRIENTES - 
PRESUPUESTO PARTICIPATIVO, las Subpartidas correspon-
dientes, por cada  barrio, en  las  cuales  se  impu-
tarán,  de manera desagregada, los movimientos que ori-
gine, la implementación de la presente Ordenanza. El 
Departamento Ejecutivo Municipal remitirá, mensualmen-
te, al  Cuerpo  Legislativo, las imputaciones corres-
pondientes. Esto, me parece, que trae una dinámica di-
ferente al ejercicio de esta Ordenanza, porque el pre-
supuesto participativo, sin esta modificación caía, 



cuando vencía el presupuesto general, que presentaba el 
Ejecutivo. En cambio, con esta modificatoria, lo que no 
se imputa o lo que no se ejecute, como se ha generado 
una cuenta corriente para las erogaciones y para los 
proyectos, independientemente de si el presupuesto cae 
a fin de año. Entonces hoy, las vecinales tienen otra 
perspectiva, porque pueden continuar los proyectos del 
presupuesto participativo y ejecutarlos en dos o tres 
períodos, porque se va generando una cuenta corriente 
en cada vecinal, sobre lo que se ejecutando. Entonces, 
como hablamos la vez pasada, el otro día, esto es un 
aprendizaje tanto para el Ejecutivo, como para el Con-
cejo, de ver, de qué manera, como bien lo decía Ud., 
Sra. Presidenta, es una herramienta muy importante de 
participación ciudadana y nosotros estamos convencidos 
de que es cierto, pero tenemos que ver la manera de in-
volucramos más, tanto el Concejo como el Ejecutivo. In-
volucramos más, a la participación en las vecinales, 
porque hoy tenemos una vecinal, que no pudo ser confor-
mada por falta de participación, estoy hablando de Vi-
lla Autódromo, hicimos los esfuerzos que creímos nece-
sarios, para tratar de conformar a esa vecinal y no pu-
dimos lograrlo. Gracias a Dios, se pudo conformar a la 
Vecinal del Barrio Colón, después de un año, de hacer 
los esfuerzos necesarios. Por eso, muchas veces, el 
Ejecutivo, dentro de todas las actividades que tiene 
que hacer, también está generar este tipo de esfuerzo, 
por ahí necesitaría un poco más y en esto, me hago car-
go en lo que digo, un poco más de acompañamiento del 
Concejo, que sin ninguna duda es necesario, para poder 
fortalecer esta Ordenanza y esta herramienta. Hay algu-
nas cosas que yo las consideré, por eso me tomé el 
atrevimiento de acelerar el proceso, para la votación. 
Algunos artículos de la Ordenanza, como el Art. 6º), 
que dice: el Departamento Ejecutivo Municipal, con la 
participación del Concejo Municipal, desarrollará una 
estrategia de sensibilización y difusión, dirigida a la 
población en general, con el objetivo de informar sobre 
el Presupuesto General de Gastos y Recursos y el inicio 
del Proceso del Presupuesto Participativo anual. Al in-
corporarse esta modificatoria a la Ordenanza, en el 
Art. 13º), el inicio del presupuesto, me parece, que ya 
no se debería tener en cuenta, porque el presupuesto se 
mantiene solo, en el tiempo, al haberse implementado 
esta modificatoria, en el Art. 13º). ¿No sé si soy cla-
ro, con lo que digo?. Hay un presupuesto que, sin la 
modificatoria del Art. 13º), se caía a fin de año, aho-



ra el presupuesto participativo no se cae, porque se 
sigue". Pide la palabra el Concejal Pablo Pinotti 
(FPCyS-PS): "Esa fue una propuesta del Concejo, que sea 
acumulativo". Toma la palabra, el Secretario de Coordi-
nación y Gobierno, Sr. Gerardo Corroto: "Exactamente, 
que sea acumulativo. Entonces, del inicio del presu-
puesto y la tarea de sensibilización, me parece, que se 
debería haber hecho en la primera instancia del presu-
puesto participativo, como creo que así lo hizo el Eje-
cutivo anterior, en donde la convocatoria fue para to-
das las Comisiones Vecinales, para informar de lo que 
se quería poner en práctica, pero hoy, la dinámica es 
diferente, en cada vecinal. Hoy, la Vecinal del Barrio 
9 de Julio, ya ejecutó el presupuesto, entonces tiene 
otra agilidad y el resto de las vecinales vienen, con 
el proceso de elaboración de ejecución del presupuesto, 
porque lo tienen en ejecución". Pide la palabra la Con-
cejala Cecilia Ghione (FPCyS-PS): "En realidad, voy un 
poco más atrás, el acompañamiento del Concejo siempre 
estuvo, siempre estuvimos a disposición y si no estuvi-
mos, es porque no estuvimos informados, estuvimos rea-
lizando reuniones con el Ejecutivo, con las Vecinales, 
para ver cómo dábamos respuesta al incumplimiento del 
presupuesto participativo de los años anteriores. En 
esta situación, en particular, no hubo acompañamiento 
del Concejo, porque nos terminamos enterando de la vo-
tación en los Barrios SanCor y 9 de Julio, por los me-
dios de comunicación. Cuando se habla, en el Art. 6º), 
de informar y sensibilizar a la comunidad, es porque no 
podemos hablar de presupuesto participativo, si antes 
no hablamos del presupuesto municipal. Para que la gen-
te sepa, qué es un presupuesto municipal, cómo se cons-
tituye en líneas generales un presupuesto municipal, 
para después hablar de presupuesto participativo, que 
es tomar la decisión, sobre una parte de ese presupues-
to general. Entiendo, que cada vecinal tendrá una diná-
mica, pero también entiendo, que en la vecinal del Ba-
rrio SanCor debimos haber trabajado, y digo debimos, 
Concejo y Ejecutivo, para informar a los vecinos, sobre 
esto que estoy diciendo. ¿Qué es el presupuesto munici-
pal y sobre cuánto dinero están decidiendo?. ¿Qué al-
canzan hacer, con ese dinero?. ¿Qué creen, que es nece-
sario hacer en el barrio?. Cuando yo hacía referencia a 
lo que votaron los vecinos, en el barrio SanCor, habían 
votado, oportunamente, 88 vecinos. ¿Todos los años ten-
dremos que hacer la tarea de concientizar, informar y 
sensibilizar?. Porque ese año, pudimos haber tenido 88, 



si hubiéramos hecho las cosas bien, a lo mejor, tenía-
mos 100 y así sucesivamente hasta que, en algún momen-
to, ideal quizás, no sea más necesario sensibilizar, 
porque ya mucha gente está informada, pero en el mien-
tras tanto, lo deberemos seguir haciendo". Pide la pa-
labra el Concejal Horacio Bertoglio (FPCyS-PDP): "Ad-
herir en un 100%, a los dichos de la Concejala Ghione. 
Yo entiendo, en el caso particular del Secretario, que 
tiene la mejor buena voluntad, cuando la Concejala a 
principio de su alocución hablaba de que esto, también 
ha sido menos participativo y por lo tanto menos de-
mocrático, estoy seguro que está en la antípoda de su 
intención, pero es la realidad. Creo que, en particu-
lar, bueno la Concejala Ghione fue la autora del Pro-
yecto, yo  estaba 
en el Concejo, fui a la presentación que se hizo en el 
Salón de Bomberos, los que tuvimos la experiencia del 
primer Presupuesto Participativo, creo que llevamos al-
guna ventaja, pero diría que aquella experiencia, ex-
ceptuando, por el absoluto bastardeo al que fue someti-
do luego, por el ex Intendente Trinchieri, a la hora de 
repartir, de forma totalmente arbitraria, los fondos, 
todo el resto, excepto esto, mire cómo en la política 
podemos arruinar las mejores intenciones, fue muy bueno 
y en esa primera experiencia nos ceñimos todos, estric-
tamente, a lo que dice la Ordenanza y eso garantiza 
participación y fue una experiencia muy buena. Me pare-
ce, que la mejor manera de hacer las cosas bien, es no 
equivocarnos, no tener el D.E.M. planteos, desde el 
Concejo, es volver a las fuentes, volver a la Ordenan-
za, para eso, creo que tenemos que hacer, porque ya me 
preocupa sobre manera, lo que fue un primer tema en el 
barrio SanCor y que ya mencionó Ud., barrio Villa del 
Parque y no recuerdo cuál otro más, ya van tres vecina-
les, que plantean cambios. Lo que, desde el punto de 
vista democrático, digo, y bueno, hoy nos van a cambiar 
a los Concejales o al Intendente, fuimos votados, se 
supone que mientras dure el período, acá estaremos con 
aciertos y con errores, lo que votaron los vecinos con 
aciertos y con errores, hay que cumplirlo. Creo, que si 
dudamos de esto, va a ser muy complicado, creo que, co-
mo esto está enrarecido, incluso con las vecinales, que 
al igual que Uds., no tienen ninguna mala intención, 
pero no entendemos las reglas básicas del cumplimiento 
de la Ordenanza, que es perfectible, como dice la Con-
cejala Ghione, sí hay que cambiarlo. Lo que se impuso, 
esto de tener cuentas separadas, evidentemente es una 



mejora. Yo creo, que distinto, a lo que opinas vos Ge-
rardo, vamos a ser menos formales, de manera distintas, 
eso no cambia lo de fondo y no supone que por esto, en-
tonces uno puede acortar los tiempos y los plazos, por-
que con la mejor buena intención que pueda tener el 
Ejecutivo, nos metemos en un barrial, y lo que era una 
idea de uno, yo creo desacertada, y se lo dijimos a la 
gente de la Vecinal y a Uds. también, ya lo tenemos re-
plicado en tres vecinales. Me parece que hay que bara-
jar y dar de nuevo, con el involucramiento del Concejo 
y del Ejecutivo y con una reunión previa nuestra, como 
municipio, porque finalmente, en suma de los dos, somos 
el municipio, volver a hablar con todos, explicarles de 
que se trata, decir que no estamos en contra de ellos, 
mostrarles las estadísticas y que es, un respeto ele-
mental a los votantes. Fíjense, como las buenas inten-
ciones se llevan de patadas, con lo que acaba de decir 
acá el Secretario de Hacienda, si votamos, y lo dijo la 
Concejala Ghione, el nuevo salón vecinal, la verdad, 
los estamos engañando, no estamos en condiciones econó-
micas. ¿Cómo podemos sostener?. Entiendo que Ud., tuvo 
la mejor intención, Secretario Deluchi, que muchas Or-
denanzas, a los pobres Secretarios, Ud. tiene que “mal-
tratarlos”, no tengo plata para el cartel, Daniel Liso-
wiec, no puedo hacer esto y aquello. Por otro lado, 
sostenemos desde el Ejecutivo, y bueno, podemos sí, 
podríamos cambiar y, qué vamos hacer, el nuevo salón 
para la vecinal, estamos, realmente, perdiendo el rum-
bo. Perdimos el rumbo totalmente, el argumento vale pa-
ra una situación, como para la otra, si no tenemos pla-
ta para una cartelería, mal podríamos tener plata, por-
que siempre sale del presupuesto municipal, no es como 
el caso del Ferrocarril, que estamos esperando dinero 
de afuera. Entonces, me parece, que acá hay que barajar 
y dar de nuevo, con un norte, que es la Ordenanza, que 
si hay que modificarla, se modificará, me parece que 
tenemos que tener una charla previa entre el Concejo y 
el Ejecutivo, para estar de acuerdo nosotros y para ba-
jarle un mensaje único y unificado, lo cual, le va a 
esgrimir la tarea a Ud. No hay duda, de la disposición 
del Concejo Municipal, que ha estado siempre. Esto, que 
era una reflexión, ya la hice más que larga, es para 
decir volvamos a la Ordenanza, porque a lo que arruinó 
el ex Intendente Trinchieri, le están agregando proble-
mas propios, de partidas presupuestarias. Creo que esta 
gestión, tiene mucha buena intención, no ha hecho uso 
político de esta cuestión, en mi opinión, pero eviden-



temente, al no seguirse la Ordenanza y querer, en un 
acto voluntarioso de su parte, seguramente avanzar, 
etc.. La verdad, que recibieron Uds., una herencia pe-
nosa, pero la única manera de encaminar esto, es volver 
a las fuentes y explicarles conjuntamente a las vecina-
les todo, desde qué es un presupuesto, la tarea de do-
cencia que se hizo la primera vez. Hay que volver a es-
to, en donde, de alguna manera, el Ejecutivo es el pri-
mero que tiene que tener en claro esto, después todos, 
como municipio, ir hablarlo a las vecinales, sino no lo 
enderezamos más. Esto es, como cuando se cayó el Pro-
grama Mejor Vida, que fue un ejemplo de este municipio, 
años atrás, esto es, como cuando se cayó el Plan Es-
tratégico de Sunchales. Las iniciativas, que tienen 
participación ciudadana, mencioné tres, Presupuesto 
Participativo; Plan Estratégico de Sunchales y Programa 
Mejor Vida, las tres con participación ciudadana, cuan-
do se caen o, porque las desabastecemos de fondos, o 
por lo que fuere, el confiar de la ciudadanía y volver 
a llevarlos al nivel que tenían, es una tarea titánica. 
Me parece, que es la última oportunidad que tenemos. 
Eso es todo". Pide la palabra el Concejal Leandro Lam-
berti (FPCyS-UCR): "Sobre el tema, presupuesto partici-
pativo, adherir a lo que dijeron los Concejales, que me 
antecedieron en la palabra. Quiero hacer, no sé si un 
reclamo, sino que creo, que hay pendiente suyo, una 
respuesta, que demandará una respuesta nuestra, a quién 
nos envió la nota y tiene que ver con lo que habíamos 
charlado aquí, en Comisión, sobre el ex empleado Facun-
do Marengo. El nos había remitido una nota a este Con-
cejo Municipal, hago un poquito de historia, diciendo 
que había sido desafectado de sus tareas, por el mes de 
agosto. Nosotros, convocamos a la responsable del Área, 
a la cual él pertenecía, a la Sra. Ana Pochón, ella nos 
manifestó, que sus desempeños laborales eran, a su cri-
terio, muy buenos. Luego, habíamos conversado esto con 
Ud. y nos faltó una respuesta, acerca de cuál eran, no-
sotros habíamos planteado inclusive, una reconsidera-
ción o por lo menos contar con argumentos sólidos, como 
para cumplir con la obligación nuestra, como Ediles, 
que es la de responder formalmente la nota que habíamos 
recibido, de parte de este joven". Responde el Secreta-
rio de Coordinación y Gobierno, Sr. Gerardo Corroto: 
"Bien, dentro del informe que yo leí, de la Unidad Po-
livalente de Control, el Área está funcionando muy 
bien, entonces no veíamos la necesidad de tener una re-
incorporación, estamos analizando la posibilidad, que 



si en alguna otra Área, existe alguna vacante, poder 
reincorporarlo. Hoy estamos con el presupuesto, está 
bien es un empleado, no hace a la cuestión, es un em-
pleado al que no se le renovó el contrato. Hoy estamos 
trabajando dentro del área óptimamente, por los números 
que se expresaron anteriormente, sinceramente no se lo 
trasladé al Área de Recursos Humanos, ni al Área de 
Personal, va se lo trasladé, pero todavía no tuve una 
respuesta, de una necesidad puntual de otra Área". Toma 
la palabra el Concejal Leandro Lamberti (FPCyS-URC): 
"Bien, yo lo entiendo, de hecho que, de alguna manera, 
esperé incluso hasta este momento, como para volver a 
tocar el tema, dejando pasar, lo que pasó el fin de se-
mana pasado, porque no quería que se mezclen las cues-
tiones, porque acá, lo que estamos tratando de hacer, 
es encontrar la mejor forma de, por lo menos desde mi 
lugar, más allá de las afinidades o no, de darle la me-
jor respuesta posible, una respuesta lo más razonable 
posible. En su momento, habíamos hablado de que tenía 
que ver con una reducción de costos. Por otro lado, Ud. 
bien dice, en el Área, a la cual él pertenecía, los 
números están bien y por el otro lado, también vemos, y 
no lo tome como una crítica, por favor, al contrario, 
yo estoy muy a favor de que la gente que se desempeña 
en el municipio, pueda tener la posibilidad de pasar a 
planta permanente, de hecho tenemos el caso de Marina 
Mondino, que muchas veces hemos reclamado y hay gente, 
que hace poco tiempo, si se quiere que está, y no quie-
ro poner ningún nombre, pero uno escucha los apellidos 
y hay gente que hace poco tiempo que está desempeñándo-
se en el municipio, que seguramente es merecedora, por-
que la han evaluado, lo ha evaluado la Comisión, lo ha 
evaluado el Sindicato, es merecedora del pase a Planta 
Permanente y eso implica, indudablemente, una erogación 
más alta, así como también aquél, que estuvo 11 años, 
trabajando en el puesto. Entonces, por ahí digo, los 
criterios adoptados, a nosotros se nos hacen un poquito 
difíciles de explicar y mínimamente entiendo, que el 
resto de los Concejales opinará lo mismo. En la medida 
de lo posible, necesitaríamos contar con una respuesta 
escrita a la última petición, que creo, debió haber si-
do la semana pasada o la anterior, respecto del tema". 
Toma la palabra el Secretario de Coordinación y Gobier-
no, Sr. Gerardo Corroto: "Sí, la respuesta es exacta-
mente la misma, pero no tengo ningún problema en darla 
por escrito". Toma la palabra el Concejal Leandro Lam-
berti(FPCyS-UCR): "Sí, yo lo entiendo perfectamente, 



pero es, para que nosotros, podamos llevar el legajo 
correspondiente". Responde el Secretario Gerardo Corro-
to: "Está bien". Toma la palabra el Concejal Leandro 
Lamberti (FPCyS-UCR): "Nada más, gracias". Seguidamente 
toma la palabra el Vicepresidente 1º del Concejo Muni-
cipal, a cargo de la Presidencia, Concejal Leandro Mi-
gliori (P.J.): "Concejala Ghione, le devuelvo la Presi-
dencia, para que haga el cierre correspondiente, de es-
ta sesión extraordinaria". Toma la palabra la Titular 
del Cuerpo Deliberativo, Sra. Cecilia Ghione (FPCyS-
PS): "Bien, muchas gracias Secretario, que nos acompañó 
en esta última exposición y a los demás Secretarios, 
que se han quedado hasta el final de esta sesión, por 
compartir las tareas que llevan adelante desde cada 
Área, les agradecemos el tiempo que nos han dedicado y 
esperamos vernos en la próxima. Así que, de esta mane-
ra, siendo las veinte horas, treinta y cinco minutos, 
doy por finalizada esta sesión extraordinaria”.- 
 


